


УСЛОВИЯ УЧАСТИЯ В АКЦИИ:
с 21 декабря 2015 года по 21 января 2016 года на АЗК «Роснефть» при заправке от 25 литров топлива выбирайте гарантированно 
выигрышный Топливный билет! Среди подарков бонусы на топливо, подарочные сертификаты «Роснефть», мобильные устройства Apple.
Заезжайте, мы рады Вам всегда!
Акция проходит на АЗК Роснефть в г. Ставрополь и г. Михайловск с 21.12.2015 г. по 21.01.2016 г.
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поздравляет всех Клиентов и Партнеров с Новым Годом!
Желаем Вам твердости и терпения на пути к Вашим целям. 
Пусть будущий год принесет Вам осуществление всех Ваших 
планов и мечтаний и процветание Вашему бизнесу. Желаем 
Вам и Вашим семьям новогоднего настроения и здоровья. 

Пусть Ваши друзья и близкие всегда будут рядом с Вами. 
Удачи и успеха Вам в Новом Году! 

Юридическое
Агентство

«СРВ»
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*ИЩИ МЕНЯ

г. СТаврополь, ул. лЕНИНа, 440 в  

www.angel-concept.ru
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 Facebook.coM/angel.concept.luxury 

 InstagraM / angelconcept

тел.: 50-77-77, 52-77-77
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• Тренажерный зал
• Спа-капсула
• ИК-сауна
• Более 10 видов 

массажа – от 
«классики» до 
«экзотики»

• Косметолог
• Косметический бутик
• Солярий
• Спа-программы: 

аНТИСТрЕСС, рЕлаКС, 
ДЕТоКС, СТроЙНЫЙ 
СИлуЭТ

ИМЕЮТСЯ проТИвопоКаЗаНИЯ. НЕоБХоДИМа КоНСульТаЦИЯ СпЕЦИалИСТа

г. Ставрополь, ул. Мира, 254а, офис 13
тел. (8652) 26-02-42
www.спа-столица.рф
e-mail: natali_hrust@mail.ru

Сделайте своим любимым 
настоящий новогодний 
подарок – подарите им 
волшебные часы красоты 
и наслаждений, ощущение 
духовной и физической 
гармонии! Все это возмож-
но с подарочными сертифи-
катами VIP-SPA-CENTER 
«СТОЛИЦА»*.

*Счастливому обладателю подарочного 

сертификата – скидка 10% на все товары 

и услуги с 1 января по 15 февраля 2016 

лицензия ло-26-01-002251 от 20 декабря 2013 г. реклама.

ЖДЕТ ВАС!

7 лЕТ В мирЕ крАСоТы!!!
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12 Выходные данные
18 Персоны года
22 Престо
24 Календарь

Портреты
26 Устинья Ковалева:
Как часто вы подводите итоги? Раз 
в пятилетку или в год, в месяц, а, 
может, каждый день? Что можно 
назвать итогом? Окончание какой-
то работы, завершение глобально-
го проекта или просто удовлетво-
рение от прожитого дня, в конце 
которого осмысливаешь все, что в 
этот день было пережито? 

28 Геннадий Хазанов:
Эльдар Рязанов был мастером, 
талантливым человеком. Одарен-
ность – способность совпасть  с 
коллективным бессознательным. 
Его открыл Карл Юнг, а применил к 
кино Зигфрид Кракауэр. Нет места, 
чтобы рассказывать, кто эти люди, 
забейте в «Гугл». Или просто за-
бейте.

Содержание

Выход в свет
98 Дизайнерский вернисаж:
27 ноября в галерее «Паршин» 
проходила специализированная 
выставка интерьерного дизайна. 
Формат мероприятия позволил 
гостям вечера не только ознако-
миться с новейшими тенденциями 
дизайнерского искусства, завести 
полезные знакомства и получить 
значительные скидки, но и незабы-
ваемо отдохнуть в изумительной 
светской атмосфере.

Деловое 
предложение:
54 Про деньги
Фактически с 2008 года, с момента 
начала мирового кризиса, и до на-
стоящего времени на финансовых 
рынках ведется необъявленная ва-
лютная война. Суть ее заключается 
в осуществлении национальными 
банками и правительствами пред-
намеренных действий по достиже-
нию низкого относительно других 
валют обменного курса своей 
национальной валюты.

30 Роман Савичев: 
Мы живем в быстро меняющемся 
мире. Пружина событий, сжатая 
под воздействием могуществен-
ных мировых сил, сегодня рас-
кручивается с необычайной ско-
ростью. В таких условиях, чтобы 
делать выводы и при необходимо-
сти корректировать планы, нужны 
живой ум и богатый опыт, хладно-
кровие и выдержка, благосклон-
ность фортуны и дар предчувствия.

64 Техпрогресс
Мы продолжаем совместно с ком-
панией «Цифроград» снабжать вас 
информацией о новинках на ранке 
гаджетов и девайсов. «Герои» это-
го номера придутся по душе всем 
тем, кто ценит качество и высокую 
мобильность. Давайте познако-
мимся с каждым из них поближе.

Стиль жизни:
90 Кинопрокат:
В сборнике «Фантастика-1964» 
была опубликована повесть бра-
тьев Стругацких «Понедельник 
начинается в субботу». Помню, как 
давился смехом, глотая страницу 
за страницей. Представьте себе 
НИИЧАВО – Научно-исследова-
тельский институт чародейства и 
волшебства…

100  Уикенд Range Rover Evoque в 
Ставрополе 
Evoque прошел смелую эволюцию. 
Это истинный Range Rover с уни-
кальным дизайном.
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355004, г. Ставрополь, ул. Мира, 264а
Тел. (8652) 296-000, 296-999

sevkavua@rambler.ru
юрист-ск.рф
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• Представление интересов в арбитражных 
судах, судах общей юрисдикции, третейских 
судах.

• Комплексное юридическое обслуживание 
организаций и индивидуальных предпри-
нимателей.

• Подготовка исковых заявлений, апелляци-
онных, кассационных, надзорных жалоб и 
других процессуальных документов.

• Представление интересов как должника, 
так и кредитора в рамках дел о несостоя-
тельности (банкротстве), помощь в реализа-
ции и защите прав кредиторов.

• Разработка схем реорганизации и смены 
собственника организаций, подготовка и 
сдача документов для государственной 
регистрации, внесения изменений в учреди-
тельные документы.

• Составление проектов договоров, жалоб, 
претензий в государственные органы.

• Помощь от рейдерских захватов.

• Представление интересов взыскателей в 
исполнительных производствах.

• БАНкроТСТВо ФиЗиЧЕСкиХ 
лиЦ.
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	 Дорогие	земляки!
	 Уважаемые	ставропольцы!

Сердечно поздравляю вас  
с наступающим Новым 2016-м годом и с Рождеством!
Уходящий год выдался непростым и для Ставрополья, и для всей России. Он запом-
нится нам разными событиями – радостными и не очень, принёсшими тревоги и 
подарившими надежду.
Но в канун волшебного праздника всегда хочется верить только в лучшее  
и вспоминать лишь о хорошем. Тем более что с 2015-м годом связано много светлых 
страниц в жизни нашего края.
С небывалым чувством единения, сплочённости и гордости за Отечество мы от-
метили 70-летие Великой Победы. На полях Ставрополья впервые в истории был со-
бран рекордный урожай зерна в 9 миллионов тонн. Индустрия края приросла новыми 
мощностями. Новые перспективы развития обрели курорты Кавказских Минераль-
ных Вод.
Каждый из нас внёс посильный вклад в то, чтобы преодолеть трудности  
и уверенно шагнуть в 2016 год. Мы смогли противопоставить кризису свой опыт  
и профессионализм, силу южного характера и верность золотых сердец, в каждом  
из которых живёт любовь к родному краю.
Уверен, вместе мы сможем достичь ещё больших результатов – дадим импульс ро-
ста экономике, укрепим общественное согласие, обеспечим достойную жизнь  
для каждой ставропольской семьи. 
Пусть 2016 год станет временем больших достижений, энергичного движения впе-
рёд и исполнения всех намеченных планов. Пусть он поможет каждому максимально 
раскрыть свои возможности и принести пользу родной земле.
От всей души я желаю Вам главного – мира и благополучия. Пусть наступающие 
праздники согреют своим теплом каждый дом и каждую семью. Новых успехов  
в труде и в жизни, крепкого здоровья и огромного счастья всем нам!
С праздником! С Новым годом!

Губернатор Ставропольского края В.	Владимиров

Поздравление
Губернатора 
В.Владимирова
с 2016 годом  
и с Рождеством!
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Банк ВТБ (ПАО) 

Генеральная лицензия Банка России № 1000

телефон в  г. Ставрополе
www.vtb.ru

Ре
кл

ам
аС Новым годом!

8 ( 8652) 26–17–54
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У нас
вопр

Максим РожЕНКо 
Первый заместитель 
оАо «ЮА «СРВ», 
заместитель генерального 
директора ооо «КБ «СРВ» 
и ооо СРВ:

– В 2015 году было много запо-
минающихся событий, большая 
часть из которых носила, к со-
жалению, негативный оттенок. 
Первый раз за долгие годы Рос-
сия проводит военную операцию 
за пределами своей территории, 
что еще больше усложнило от-
ношение со всем миром и по-
влекло трагические последствия 
в виде гибели наших граждан 
при террористической атаке на 
наш самолет. Разрыв отношений 
с ближайшими партнерами и па-
дение курса национальной валю-
ты дали четкое понимание того, 
что следующий год будет еще 
сложнее. Порадовало то, что пе-
ред лицом всех бед наша страна 
выступила как единая нация. Это 
вселяет некоторый оптимизм. 
В профессиональном плане 2015 
год запомнится, наверное, боль-
шим успехом в федеральном 
рейтинге юридических фирм 
«Право.ru 300», в котором группе 
компаний «СРВ» удалось занять 
первое место среди всех реги-
ональных фирм России и стать 
лучшей в главных категориях. 
Это результат слаженной работы 
нашего коллектива.

У нас
вопр

Артем НИКИТЕНКо
Заместитель генерального 
директора ооо «СРВ» 

– Уходящий год был непростым, 
но мы достойно преодолеваем 
сложности – Юридическое агент-
ство «СРВ» демонстрирует ста-
бильное развитие и открывает 
новые направления в своей дея-
тельности. Интенсивная динами-
ка развития отечественного за-
конодательства и значительные 
изменения, внесенные в норма-
тивные правовые акты Россий-
ской Федерации, предъявили 
новые требования к качеству 
работы, которые мы выполнили 
«на отлично». В профессиональ-
ном отношении 2015 год также 
преподал несколько интересных 
и важных уроков, позволивших 
пересмотреть отношение ко 
многим вещам и стать в чем-то 
мудрее.

У нас
вопр

Владимир КошЕЛь
Ректор Ставропольского 
государственного медицин-
ского университета, д.м.н., 
профессор:

– Уходящий год был успешным 
для университета. СтГМУ полу-
чил статус координатора научно-
образовательного медицинского 
кластера СКФО; расширил сферы 
взаимодействия с зарубежными 
партнерами, в которое вошли, 
в частности, циклы повыше-
ния квалификации для врачей 
практического здравоохранения 
Индии; совместные с учеными 
Германии и Великобритании 
научные исследования, касаю-
щиеся клинического примене-
ния технологий регенеративной 
медицины, лицензировал новое 
направление подготовки – «Кли-
ническая психология». Студенты 
СтГМУ неоднократно станови-
лись первыми в науке  – УМНИ-
КАМИ РФ, в учебе – лучшими на 
всероссийских и международ-
ных олимпиадах, в творчестве – 
победителями и призерами фе-
стивалей, обладателями Кубка 
Губернатора края в КВН.
Уверен, что 2016-й подхватит эту 
успешную эстафету и даст alma 
mater еще множество поводов 
для гордости своими сотрудни-
ками и студентами!

перСоны года

– Чем Вам запомнится 
уходящий 
2015 год?

У нас
вопр

Юрий и Яна ЗИМИНы
Директор товарищества 
на вере «Агрозоопродукт 
Зимин Ю.Н. и К» с супругой:

– Не все, что происходит в жиз-
ни, можно сфокусировать в от-
дельные воспоминания. Если 
говорить по факту, в этом году 
наша семья стала больше на од-
ного прекрасного человечка  – у 
нас появилась дочь Маруся. Наш 
старший сын Богдан поступил 
в Кадетское училище, и можно 
сказать, что это его первые шаги 
на пути к взрослой, осознанной 
жизни настоящего мужчины. Но 
это лишь отдельные фрагменты 
семейной истории, отдельные 
воспоминания. Самое важное  – 
она создана заботой и понима-
нием, ежедневной работой, в 
которой мы, родители и супруги, 
получаем главное вознагражде-
ние – любовь своих близких. По-
этому уходящий год мы прово-
жаем с ощущением счастья и его 
всенепременного продолжения!!!
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У нас
вопр

Людмила 
БоГоСЛоВСКАЯ
Заместитель генерального 
директора по управлению 
персоналом и общим во-
просам ФБУ «Ставрополь-
ский ЦСМ»:

  – 2015 год  – Год литературы  – 
стал для меня знаковым: меня 
приняли в Российский союз пи-
сателей, я стала «двойным» 
номинантом (стихи и проза) ли-
тературной премии «Наследие- 
2015», организованной Россий-
ским императорским домом и 
Российским союзом писателей, 
и национальной литературной 
премии «Поэт года  – 2015» (но-
минация «Дебют»). Мои произ-
ведения опубликованы в книге 
Ставропольского отделения Со-
юза художников России «Герой 
моего времени из века ХХ в век 
XXI».

У нас
вопр

Станислав ГРИГоРьЕВ
Директор Ставропольского 
филиала «БКС Премьер»

– Перелистывая страницы ухо-
дящего года, перебирая яркие 
картинки в памяти, в очеред-
ной раз убеждаюсь, что главная 
движущая сила в нашей жизни – 
это семья. И главным событием 
уходящего 2015-го, безусловно, 
является рождение моего тре-
тьего ребенка  – сына Георгия. 
Окунувшись в заботы о малыше, 
можно позабыть о всей суете, 
окружающей нас, отвлекающей 
от настоящих ценностей. Дети 
становятся взрослее. Взрослеют 
и наши с ними общие цели и 
вызовы. Жизнь  – удивительное 
приключение. Хотелось бы, что-
бы оно длилось вечно, как наи-
вно бы это ни звучало. Интерес-
но, что принесет 2016-й? 

У нас
вопр

Валерий ЗЕРЕНКоВ
Генеральный директор ФБУ 
«Ставропольский ЦСМ», 
Заслуженный работник 
транспорта Российской Фе-
дерации, к.с.н., Герой труда 
Ставрополья:

– 2015 год  – год больших пере-
мен во внутренней и внешней 
политике России. Наша страна 
укрепляет свои позиции, а это 
важный стимул и для развития 
социальной сферы, улучшения 
качества жизни людей. Мир и 
стабильность, сплоченность и 
поддержка нашего Президента – 
главные задачи развития обще-
ства, которые мы должны решать 
каждый на своем месте. И год 
2015-й это наглядно показал. 
Нельзя не вспомнить еще одно 
главное событие уходящего 
года – закладку камня в основа-
ние первого в Ставропольском 
крае Православного Духовно-
просветительского центра, в ко-
тором в будущем планируется 
создать Свято-Владимирскую 
11-летнюю гимназию.
Желаю всем читателям журнала 
крепкого здоровья, счастья, люб-
ви и хорошего настроения!

У нас
вопр

Владислав 
ГРУшЕВСКИй
Президент коллегии ад-
вокатов Ставропольского 
края:

– Количеством работы. Ее дей-
ствительно прибавилось. Кроме 
Ставропольского края мы актив-
но и успешно стали работать и в 
других российских регионах, ска-
жем так, расширили географию 
своей профессиональной дея-
тельности. А потому уходящий 
год был на редкость насыщен 
командировками. Приходилось 
выезжать в Ростовскую, Волго-
градскую и даже Белгородскую 
области, в Краснодарский край. 
Одним словом, дела звали в 
дорогу. И если до недавнего 
времени я не был сторонником 
десятидневных Рождественских 
каникул, то теперь, признаюсь, 
их очень жду. Хочется отдохнуть, 
побыть с семьей. А еще я горд за 
своих детей, которые в этом году 
добились успехов в спорте. Моей 
дочери Софии всего шесть лет, 
она занимается фигурным ката-
нием, и, как считают ее тренеры, 
наша маленькая спортсменка 
вполне готова для участия в 
юниорских летних соревновани-
ях в Сочи.

перСоны года

– Чем Вам запомнится 
уходящий 
2015 год?
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декабрь

2 0 1 5

«вкусная Братислава»
Где: БраТИСлава, СловаКИЯ
Когда: С 23 НоЯБрЯ по 23 ДЕКаБрЯ
рождественская ярмарка в Братиславе известна своими са-
мыми низкими ценами по сравнению с остальной Европой. 
На главной площади представлены украшения и сувениры 
из кожи, керамики, стекла, дерева, лозы, листьев кукурузы 
и пчелиного воска. Но это еще не все – внимание посетителя 
должно быть сосредоточено главным образом на впечат-
ляющих национальных блюдах – таких, как локше – оладьи 
из картофельного теста, фаршированные гусиной печенью 
или капустой, пагач – пирог со шкварками, или облатки и 
пряники, печеные каштаны и жареный сыр. попивая мед, 
грог или пунш, можно полюбоваться керамикой Модры и 
красивой зимней одеждой. 

«рождество-2015»
Где: в КИНоТЕаТраХ СТраНЫ
Когда: С 10 ДЕКаБрЯ 
Троих мужчин объединяет давняя дружба. в этой неболь-
шой компании существует традиция – встречать рождество 
вместе. вот и на этот раз, следуя давно установленным 
правилам, друзья собираются вместе, чтобы отметить 
праздник в Нью-
Йорке, огромном 
городе, созданном 
для веселья. Надев 
свитера с рожде-
ственской тематикой, 
они отправляются 
навстречу приключе-
ниям. город облачен 
в праздничное убранство, отовсюду слышны рождествен-
ские песни, улицы полны людьми в карнавальных костюмах, 
весь мир в ожидании праздника. Друзья еще не знают, что 
именно эта ночь запомнится им на всю жизнь. 

«маленький принц»
Где: в КИНоТЕаТраХ СТраНЫ
Когда: С 24 ДЕКаБрЯ
Жила-была маленькая девочка. она очень серьезно отно-
силась ко всему, что говорила ей мама, прилежно училась 
и не отвлекалась на разные глупости вроде игр и фантазий, 
зато искренне считала, что главная цель детства – хорошо 
подготовиться к взрослой жизни, состоящей из обяза-
тельств и ответственности. в новой анимационной экра-
низации самого известного произведения французского 
летчика Экзюпери историю о маленьком принце рассказы-
вает старик-авиатор, сокрушающийся из-за того, что дети 
в современном мире перестали быть детьми. рассказами о 
своем знакомстве с философски настроенным мальчиком, 
прилетевшим с другой пла-
неты, он пытается расшеве-
лить воображение девочки, 
живущей по соседству и 
зацикленной на занятиях, 
а потому абсолютно не 
замечающей, как прекрасен 
и чудесен мир вокруг. по-
степенно девочка начинает 
воспринимать реальность 
глазами маленького 
принца, который когда-то 
произвел неизгладимое 
впечатление на ее нового 
друга.

«на греБне 
волны»
Когда: С 31 ДЕКа-
БрЯ 
Где: в КИНоТЕа-
ТраХ СТраНЫ
Джонни Юта – моло-
дой, перспективный 
выпускник академии 
ФБр. Начальство 
отправляет его в 
лос-анджелес, 
где из года в год 
неуловимая банда 
грабителей обносит 
местные банки 
крайне необычным 
способом. они 
убивают невинных 

людей и способны отправить экономику целого штата в 
глубокое пике. Джонни согласен со своими боссами в их по-
дозрениях: к этому причастна компания серферов. поэтому 
ищет способы влиться в их среду. путь к признанию среди 
спортсменов-экстремалов может быть только один – самому 
встать на доску и покорить огромную волну. работая глубоко 
под прикрытием, агент постоянно чувствует, что его жизнь 
находится в непосредственной опасности. Харизматичный 
Боди, лидер преступников, очень умен и подозрителен. 
поэтому в один из моментов миссия Джонни оказывается 
на грани срыва. К тому же он сам так увлекся острыми 
ощущениями и адреналиновым драйвом, что готов перейти 
на сторону преступников. 

«чемпионат санта клаусов»
Когда: 5 ДЕКаБрЯ 
Где: ШвЕЙЦарИЯ
в начале декабря горнолыжный курорт silvretta arena 
samnaun/Ischgl в восточной части Швейцарии проводит 
всемирный чемпионат Санта Клауса, который еще называют 
clauwau. Для того чтобы принять в нем участие, на курорт 
съезжаются люди из разных уголков мира, одетые в красно-
белые костюмы, чтобы разбиться на команды и проходить 
тематические конкурсы в надежде выиграть главный приз. 
разумеется, за каждый отдельный конкурс также есть возна-
граждение. К примеру, команда, которая быстрей всех прой-
дет полосу препятствий по пересеченной местности, получит 
1500 швейцарских франков. Менее спортивные команды 
могут попробовать свои силы в конкурсе на лучший костюм 
Санты, победителю которого вручат 300 франков. 
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ЭкСклюЗиВНый ПрЕДСТАВиТЕль
НА ТЕрриТории СТАВроПольСкого крАя

KV#8 FASHION GROUP

г. Пятигорск, трЦ «Вершина Plaza», 
ул. ессентукская, 31 а, тел: (8793) 200-800

г. стаВроПоль, бутик «кВ#8», МЦ «коSМос»,
ул. ДоВаторЦеВ, 75 а, тел. (8652) 570-200
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ноябрь

с днем рождения, оаэ!
Когда: 2 ДЕКаБрЯ, 1971
Где: оаЭ
в этот день одна из самых богатых стран мира отмечает 
День независимости, обретенной от великобритании в 1971 
году. объединенные арабские Эмираты (сокр. – оаЭ) – 
федеративное государство, состоящее из семи эмиратов, 
каждый из которых представляет собой карликовое государ-
ство с абсолютной монархией: абу-Даби, аджман, Дубай, 
рас-эль-Хайма, умм-эль-Кайвайн, Фуджейра и Шарджа. 
государство возглавляется президентом объединенных 
арабских Эмиратов, которым является эмир крупнейшего 
эмирата абу-Даби. Столицей объединенных арабских 
Эмиратов также является столица эмирата абу-Даби город 
абу-Даби. 

международный день чая
Когда: 15 ДЕКаБрЯ,1994 г
Где: МуМБаИ, ИНДИЯ 
Назначить Международный день чая именно на 15 декабря 
было решено после неоднократного обсуждения во многих 
международных организациях и профсоюзах в течение все-
го времени проведения всемирного общественного форума 
(world social Forum), проходившего в 1994 году в Мумбаи. И 
в этот день была обнародована Мировая Декларация прав 
работников чайной индустрии. Международный день чая 
в основном отмечают страны, в экономике которых статья 
о производстве чая занимает одно их главных мест – это 
Индия, Шри ланка, Бангладеш, Непал, Китай, вьетнам, Индо-
незия, Кения, Малайзия, уганда, Танзания. Многие страны 
имеют свои традиции чаепития, но неизменно одно – чай 
продолжает оставаться одним из самых любимых напитков 
на Земле. 

машина для пошива перчаток
Когда: 19 ДЕКаБрЯ , 1807 г
Где: лоНДоН, аНглИЯ
в этот день англичанин Джеймс винтер изобрел машину для 
пошива кожаных перчаток. одновременно с этим появи-
лись и резиновые модели. в то время в богатое приданное 
обязательно входили необыкновенные образцы перчаток из 
кожи, шелка или кружева. они украшались драгоценными 
камнями и тонкой, паутинчатой бахромой. перчаточная 
ткань элегантно облегала кисть. английские мастерицы 
по вышивке и кройке сделали акцент на подходящий для 
каждой ручки размер. Сегодня перчатки – важный аксессуар 
в современном стиле женщины.

день подарков
Когда: 26 ДЕКаБрЯ, 1961 гоД
Где: авСТралИЯ, НоваЯ ЗЕлаНДИЯ 
День подарков (boxing Day) – праздник, который отмечается 
в австралии, Новой Зеландии и Канаде на следующий день 
после рождества. в наши дни его отличительной чертой 
стали гигантские распродажи в больших и маленьких мага-
зинах. Именно в День подарков можно приобрести любую 
понравившуюся вещь за полцены. Чем народ, в том числе и 
австралийский, с удовольствием пользуется. впрочем, корни 
у этого праздника более чем целомудренные. Теорий от-
носительно возникновения Дня подарков существует много, 
но все соглашаются с тем, что праздник начался с обычая 
дарить деньги и подарки людям более низкого социального 
положения. подарками среди себе подобных обменивались 
накануне рождества, а бедняки же получали подарки 
в последнюю очередь. подарки дарили в коробках, отсюда 
и название – boxing Day (англ. box – «коробка»). 
Комбинация двух праздников – рождества и Дня подарков-
еще больше укрепила традицию собираться семьями 
на рождество. Только в прошлом веке boxing Day 
стал официальным праздником.

календарь
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декабрь

телефон для деда мороза
Когда: 6 ДЕКаБрЯ, 2002 г.
Где: прага, ЧЕХИЯ
в столице Чехии городские власти в канун Нового года 
готовятся установить специальный телефон-автомат, по 
которому можно будет позвонить Деду Морозу. Эта новость 
очень обрадовала пражских ребятишек. Трубку поднимет 
«секретарь» Деда Мороза, поговорит с малышом, спросит, 
как его зовут, сколько ему 
лет и примет заявку 
на подарок. при этом 
«секретарь» обязатель-
но поинтересуется до-
машним телефоном 
«заказчика», чтобы 
потом позвонить 
родителям ребен-
ка и передать 
просьбу о 
новогоднем 
подарке. 
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ЭкСклюЗиВНый ПрЕДСТАВиТЕль
НА ТЕрриТории СТАВроПольСкого крАя

KV#8 FASHION GROUP

г. Пятигорск, бутик «Ea7 EmPorio armani»,
трЦ «Вершина Plaza», 

ул. ессентукская, 31 а, тел: (8793) 200-700

г. стаВроПоль, бутик «кВ#8», МЦ «коSМос»,
ул. ДоВаторЦеВ, 75 а, тел. (8652) 570-200
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Идет жизнь, и каждое ее мгновение – 
своеобразный итог: что сделал, а чего 
не успел. Завершается год и, конечно, 
каждый «прокручивает» в своих мыс-
лях все то, что произошло с ним, его 
родными и близкими в эти такие дол-
гие и невыносимо короткие 365 дней, в 
которые вмещаются и четыре времени 
года, и яркие солнечные дни, и темные 
ночи, и грозовые дожди, и долгие зим-
ние вечера, и радость, и переживания, 
и много всего, что чувствует человек 
своим сердцем, своей душой. 
Итог – это завершение определенного 
этапа жизни, из которого строится 
наше будущее, наш завтрашний день. 
И так хочется, чтобы итоги были 
положительными. А для этого надо 
работать, чтобы видеть результат 
своего труда. Воспитывать ребенка, 
чтобы итогом стало его становление 
как личности, как человека, продол-
жателя традиций семьи, патриота. 
Приносить пользу людям, которые 
надеются на тебя, рассчитывают на 
твою поддержку и понимание. 
А еще надо быть честным с самим со-
бой. Это важный аспект в подведении 

итогов – чем живу, что необходимо 
сделать, какое решение принять, 
чтобы не покривить душой, чтобы не 
обидеть тех, кто тебя любит, кто на 
тебя надеется, кому ты дорог. 
Итогом работы художника становит-
ся его картина, в которую вложены 
душа и сердце, мысли и силы, талант 
и стремление доставить радость 
людям, которые увидят результат его 
труда. 
Итогом труда писателя будет произ-
ведение, которое он вынашивал, как 
мать ребенка, даря ему свою любовь. 
И оно, это произведение, станет ито-
гом всей его творческой жизни. 
Остановитесь и подведите этот не-
большой, промежуточный итог, итог 
уходящего года. Поверьте, он важен 
для вас. 
Я подвожу итог. Значит что-то завер-
шаю. В конце предложения – точка. 
Но, пока живу, пока дышу, после каж-
дой точки я пишу с новой, красной 
строки, чтобы в конце очередной 
страницы поставить точку. Подвести 
итог. 
И начать сначала! 

С наступающим Вас, дорогие друзья!
Будьте счастливы в Новом году!
Пусть всегда будет рядом родная 
семья,
И живите с собою в ладу!

Пусть будет всегда в Вашем доме уют,
И громко звенит детский смех,
Взовьется пусть ввысь новогодний 
салют,
И зима будет доброй на снег.

С Новым годом я Вас поздравляю, 
друзья!
Он наступит так скоро, поверьте,
Вы оставьте на миг суету бытия,
Распахните мечтам своим двери! 

Желаю здоровья, успехов, любви,
Исполнения Ваших желаний,
Пусть пути освещают удачи огни,
Новых мыслей, идей, начинаний!

Пусть год наступающий Вам принесет
Добро, теплоту, вдохновение,
Пусть радость в сердцах, как заря, рас-
цветет,
Растворяясь в прекрасных мгновениях! 

Как часто вы подводите итоги? Раз в пятилетку 
или в год, в месяц, а, может, каждый день? Что 
можно назвать итогом? Окончание какой-то ра-
боты, завершение глобального проекта или про-
сто удовлетворение от прожитого дня, в конце 
которого осмысливаешь все, что в этот день было 
пережито? 

Подведем итоги

…А еще надо быть честным  
с самим собой…

Устинья Ковалева
Талантливый и мудрый лирик, у которого дебютов 
во второй половине жизни случилось гораздо боль-
ше, чем в первой
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Пусть удача  
к вам придет

В Обезьяний Новый год!

www.stavlex.ru
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Нырнув в образы, которые роились в 
подкорке общества, Кракауэр увидел за 
спиной экранного героя доктора Ка-
лигари – гипнотизера, повелевающего 
зомбированным убийцей, и одновре-
менно главврача сумасшедшего дома 
(правда, интересное сочетание?) – тень 
реального человека с одутловатым лицом 
и усиками-мушкой под носом: Адольфа 
Гитлера. Оказывается, еще в конце 20-х 
годов прошлого века коллективное бес-
сознательное Германии боялось и ждало 
такого персонажа. А авторы фильма 
нашли символы, чтобы страхи и надеж-
ды воплотить. Картина пользовалась 
потрясающим, необъяснимым успехом. 
Но никто ни фига не понял, пока все не 
произошло.
Вы спросите, при чем здесь Эльдар 
Александрович? При том, что он был 
одаренным, значит – смотри выше. И его 
сверхпопулярные ленты тоже были ре-
зультатом проникновения в коллектив-
ное бессознательное народа. Последний 
термин надо понимать тупо и прямоли-
нейно – всех людей, проживающих на 
территории, обнесенной границами. 
В 1984 году на экраны вышел фильм 
Рязанова «Жестокий романс» – экрани-

зация мелодрамы Островского «Беспри-
данница». Подозреваю, коллеги крутили 
пальцем у виска: приближается 70-я го-
довщина советской власти. Какие купцы, 
какая трагедия девицы, которую обесче-
стили? Кому эти дела давно прошедших 
дней сегодня интересны?
Название отразило опасения авторов. 
В словосочетании «Жестокий романс» 
слышится некая ирония создателей по 
отношению к воплощаемому сюжету. 
Оно и понятно: через пару лет после вы-
пуска на экраны социологи под руко-
водством Даниила Дондурея проведут 
исследование и выяснят, что едва ли не 
большая часть старшеклассниц страны 
считает профессию валютной прости-
тутки весьма желательной для себя. А вы 
призываете рвать волосы из-за того, что 
дурочку соблазнили и бросили.
Но зрители с необъяснимым энтузи-
азмом понесли в кассы свои трудовые 
рубли (фильм получился двухсерийным, 
билет на одну серию стоил 50 копеек, 
кино было самым дешевым из искусств, 
поэтому оно было важнейшим и процве-
тало). 
 «Романс» попал в какой-то нерв… 
Народ принял фильм на ура. То, что 

для Островского и его героини было 
трагедией, для зрителей через сто лет 
превратилось в недостижимую грезу. 
Большинство аудитории к тому времени 
составляли люди, чьи доходы и, соот-
ветственно, образ жизни и понимание ее 
были, как у Карандышева. В коллектив-
ном бессознательном поселилась мечта, 
чтобы пришли купцы или там олигархи – 
без разницы – и всех сделали Ларисами. 
А идеи, овладевающие подсознанием 
масс, как учил великий Фрейд и не толь-
ко он, становятся материальной силой.
Если бы люди еще научились расшифро-
вывать их заранее и поняли, что сказа-
лось через «Жестокий романс» Эльдара 
Рязанова.
Стать культовой лентой выпало еще 
«Иронии судьбы». Остальные работы 
Рязанова – хорошие фильмы, плохие, – 
как у любого другого коллеги. И один 
гениальный – «Андерсен». 
У него были «Неподведенные итоги», 
потом «Подведенные». Настала пора 
окончательных. Помните: «Смерть жела-
ний, годы и невзгоды, с каждым днем все 
неподъемней кладь. Осень жизни, как и 
осень года, надо благодарно принимать».
Пришла зима. Зима тревоги нашей. 

Геннадий Хазанов

Эльдар Рязанов был мастером, талантливым человеком. 
Одаренность – способность совпасть с коллективным 
бессознательным. Его открыл Карл Юнг, а применил к 
кино Зигфрид Кракауэр. Нет места, чтобы рассказывать, 
кто эти люди, забейте в «Гугл». Или просто забейте.

окончательные 
итоги

Киновед, постоянный автор журнала Pro

…Кому эти дела давно прошедших дней  
сегодня интересны?
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ул. 50 лет ВЛКСМ, 16«и»
ул. Ленина, 380
ул. пер-к Макарова, 28
в квартале 374 (напротив р-на «Centurion»)
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Генеральный директор ОАО «Юридиче-
ское агентство «СРВ» Роман Валерьевич 
Савичев сегодня уверенно ведет свою 
компанию через неспокойные волны 
экономики и всплески финансовых кур-
сов. За два года, прошедшие со време-
ни последнего интервью руководителя 
«СРВ» на страницах Pro, конечно, мно-
гое изменилось. Но курс остается неиз-
менным: расширение, развитие, успех.
Как ему удается держать удар кризиса? 
Почему надо всегда готовиться к луч-
шему, невзирая на обстоятельства? Что 
на самом деле происходит в аграрном 
секторе края на фоне импортозамеще-
ния? Какие политические планы Роман 
Савичев связывает с годом больших вы-
боров в России? И о чем еще он мечтает 
в 2016-м?

Об этом и многом другом – в эксклюзив-
ном интервью Романа Савичева журналу 
Pro.

Год противоречий
– Роман Валерьевич, прошло почти два 
года с того времени, как Вы станови-
лись персоной номера журнала Pro в 
феврале 2014 года…
– Но диалог компании с читателями в 
этот период не прерывался. Вышли три 
интервью с моими заместителями – Вик-
торией Анисимовой, Максимом Роженко 
и Артемом Никитенко. В феврале – марте 
следующего года мы планируем, что на 
обложках Pro появятся еще два замести-
теля – Михаил Ткаченко и Евгений Гуцев. 
Каждый из этих людей – профессионал в 
своем направлении и неординарная лич-

ность. Даже заочное общение с ними не 
только интересно, но и полезно. Поэтому 
в лице своих лучших представителей 
Юридическое агентство «СРВ» всегда 
остается на связи с читателями журнала.

– 2015 год стал неоднозначным не 
только в российской, а и в современной 
международной истории. Чем он за-
помнится, на Ваш взгляд?
– Вы правы, год для страны был непро-
стым. Изоляция России не прекратилась, 
более того, вводятся новые санкции со 
стороны США и стран Евросоюза. Но, не-
смотря на это, политическую ситуацию 
в России дестабилизировать не удалось, 
система оказалась крепкой и устойчивой. 
А по большому счету, и экономику страны 
подорвать не получилось, невзирая  

Роман Савичев  
Мы живем в быстро меняющемся мире. Пружина событий, 
сжатая под воздействием могущественных мировых сил, се-
годня раскручивается с необычайной скоростью. В таких усло-
виях, чтобы делать выводы и при необходимости корректиро-
вать планы, нужны живой ум и богатый опыт, хладнокровие и 
выдержка, благосклонность фортуны и дар предчувствия. 

текст АРТеМА ТАРАСОВА, фото АНДРеЯ ФОМеНКО

Новые времена

 
перСона
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на искусственно сбитые цены на нефть 
в результате сговора стран ОПЕК и США. 
Зато в связи с этим разорилось большин-
ство американских компаний, занимав-
шихся сланцевой добычей нефти. Только 
невозвратом кредитов этими компания-
ми банкам причинен ущерб в сумме од-
ного триллиона долларов.
Но Россия выстояла, и даже за этот пери-
од удалось немного освободиться от «не-
фтяной иглы». При этом все социальные 
обязательства выполняются, а «майские» 
указы Президента претворяются в жизнь.
Да, сегодня доля доходов, поступавших 
в бюджет от продажи нефтеуглеродов, 
упала, зато доля доходов в несырьевом 
секторе, наоборот, возросла: и в про-
центном соотношении, и в абсолютных 
числах. Сыграла свою положительную 
роль и стратегия импортозамещения, 
разработанная полтора года назад руко-
водством страны. Очень многие промыш-
ленные предприятия России в результате 

получили большие заказы, в том числе 
и за счет бюджета, и за счет коммерче-
ских средств. Поэтому Владимир Влади-
мирович Путин и Дмитрий Анатольевич 
Медведев неоднократно подчеркивали в 
последнее время, что произошел бурный 
рост в отдельных отраслях экономики и 
прежде всего в сельском хозяйстве.
То есть эффект от санкций оказался диа-
метрально противоположным тому, что 
ожидал Запад. Не случайно в последние 
месяцы лидеры западных стран все чаще 
говорят о том, что санкции неэффектив-
ны, а убытки вместо России терпят стра-
ны Европы.
Вот сейчас к санкциям присоединяется 
Украина, а следовательно, тоже понесет 
многомиллиардные потери. Не говоря 
уже о том, что окончательно потеряет 
Крым и поддержку его жителей.

– Главные итоги 2015 года для компании 
«СРВ»?

– На протяжении 2015 года мы продолжа-
ли расти. Если пару лет назад в Группу 
компаний «СРВ» входили 6 компаний, 
то сейчас уже входит 11. Хотя их числен-
ность, разумеется, не самоцель, а след-
ствие расширения нашей деятельности.
Все больше и больше мы переориен-
тируемся на работу на рынке Москвы и 
Московской области. И если взять пока-
затели 11 месяцев 2015 года, то выручка, 
полученная от компаний, зарегистриро-
ванных в Москве и Московской области, 
составляет более 60% от совокупного 
объема. С 2008 года это подразделение 
все более и более расширяется. И уже 
семь лет нам удается выдерживать кон-
куренцию, уровень которой там весьма 
высок, не в пример Ставропольскому 
краю и СКФО.
Напомню, что у юристов есть авторитет-
ное рейтинговое агентство – информаци-
онный портал «Право.ru-300». Оно еже-
годно определяет лучшие юридические 
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компании страны по ряду объективных 
критериев. В 2014 году именно наш мо-
сковский сегмент позволил «СРВ» стать 
четвертой компанией России по размеру 
выручки.
И этот результат мы смогли значительно 
улучшить. Мы справедливо победили в 
2015 году в ключевых номинациях, став 
первыми в стране. По данным «Право.ru-
300», юридическое агентство «СРВ» при-
знано крупнейшей региональной юри-
дической фирмой в России по объему 
выручки, а также по объему выручки на 
каждого юриста. Высоко отмечена работа 
коллектива и по разным отраслям пра-
ва: по гражданскому судопроизводству, 
по арбитражному процессу и морскому 
праву.
Это признание много значит для нас. Воз-
можно, это и есть главный итог работы 
компании в уходящем году.

– Другие дочерние фирмы также под-
тягиваются к этому уровню?
– Да. Например, очень хорошо работает 
наша краснодарская дочерняя компания. 
С учетом того, что по уровню средней за-
работной платы, по величине ВРП Крас-
нодарский край опережает Ставрополье, 
и уровень конкуренции там тоже выше. 
Тем не менее наша дочерняя фирма ра-
ботает на Кубани уже 4 года, и в 2015 году 
ее выручка от оказания юридических ус-
луг впервые превысила показатель по 
Ставропольскому краю.
Довольно неплохо показывают себя и 
наши дочерние компании в республиках 
Северного Кавказа, особенно в Дагеста-
не.
Естественно, в связи с открытием но-
вых компаний практически ежемесячно 
растет наш коллектив. Но мы придаем 
больше значения не количеству сотруд-
ников, а качеству их профессиональной 
подготовки. Регулярно проводим допол-
нительное обучение, направляем на уча-
стие в семинарах, целый ряд сотрудни-
ков группы компаний «СРВ» в последние 
годы побывали на правовых семинарах 
за рубежом, посетив в общей сложности 
более 10 стран мира. В основном это го-
сударства Евросоюза, где представлена 
схожая система права. Но подчас знако-
мились и с иной «стороной медали» в 
Арабских Эмиратах и в странах Персид-
ского залива, где правовая система очень 
своеобразна.

– С чем связаны наиболее резонансные 
дела уходящего года?
– Всего за 17 с половиной лет, то есть 
с момента образования материнской 
компании ОАО «Юридическое агентство 
«СРВ» с нашим участием уже рассмо-
трено более 17 тысяч 400 арбитражных 
дел в 34 субъектах Российской Федера-
ции. Сюда же следует добавить свыше 
1500 дел в судах общей юрисдикции и 
более 600 уголовных дел с участием 

юристов и адвокатов Группы компаний 
«СРВ».
За последние два года наиболее резо-
нансными для компании стали прежде 
всего многочисленные споры в сфере 
электроэнергетики. В ходе них 12 гене-
рирующих компаний России наших кли-
ентов провели несколько сот дел с уча-
стием специалистов нашей фирмы по 
взысканию долгов за электроэнергию с 
гарантирующих поставщиков республик 
СКФО и Калмыкии. В результате нам 
только за последние 2 года реально уда-
лось взыскать более 3 миллиардов ру-
блей в пользу наших клиентов.
Плюс мы вынуждены были обратить-
ся к руководству ПАО «МРСК Северного 
Кавказа» с предложением защищать 
гарантирующих поставщиков электро-
энергии республик от банкротства. В про-
тивном случае взыскание с них долгов 
было бы невозможно. Таким образом,  
в последние годы нашими клиентами 
стали ПАО «Дагестанская энергосбыто-
вая компания», г. Махачкала, ОАО «Нур-
энерго», г. Грозный, ОАО «Севкавказэнер-
го», г. Владикавказ, и ОАО «Ингушэнерго», 
г. Назрань. Конечно, долги этих компаний 
исчисляются десятками миллиардов ру-
блей, но мы стараемся всеми правовыми 
средствами не допустить введения в от-
ношении них процедуры банкротства.

Последний год мы развиваем новые 
направления. Одно из них  – взыскание 
долгов за тепловую энергию в основном 
в Центральном и Уральском федераль-
ных округах. Также заключены первые 
контракты по взысканию долгов за газ в 
республиках Северного Кавказа.
Это направление для нас сегодня явля-
ется перспективным. В группе компаний 
«СРВ» мы открыли 3 специализирован-
ные компании – коллекторские агентства. 
От этой деятельности уже получено не-
сколько десятков миллионов рублей 
прибыли, поэтому будем развивать этот 
сегмент.

– Насколько успешны некоммерческие 
проекты компании? Расскажите о них.
– Во-первых, с 2009 года мы занимаем-
ся выпуском журнала «Вестник хозяй-
ственного правосудия Южного и Севе-
ро-Кавказского федеральных округов». 
Благодаря этому нас знает уже полови-
на российских юристов России. Это еже-
квартальное издание с пятитысячным 
тиражом. Мы распространяем его по 
адресной рассылке, а также отсылаем во 
все крупные библиотеки и вузы, где есть 
юридические факультеты. 
Кроме того, мы прикладываем журнал 
к нашим коммерческим предложениям, 
которых направляем в год порядка 15 
тысяч. То есть за шесть лет журнал полу-
чили практически все крупные компании 
страны и большая часть предприятий 
среднего бизнеса.
В материалах на страницах «Вестника» 
мы делаем упор на дела, рассмотренные с 
участием специалистов нашей компании, 
хотя в ряде случаев мы давали площадку 
и иным юристам. В основном речь идет 
о делах хозяйственной направленности, 
однако в каждом номере выходит по ста-
тье, посвященной уголовным делам.  

«Моя самая характерная черта – от-
крытость. Еще иногда я многословен, 
возможно, в силу профессии, так 
как очень многое и очень часто 
приходится объяснять. Осознаю это 

качество в себе».

Про личные качества
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Последние три года действует соответ-
ствующий сайт: www.vestnikxp.ru  – по 
сути, электронная версия журнала. За это 
время его посетило уже более 1,5 мил-
лиона человек. По статистике, больше 
всего прочтений из Москвы, также актив-
но материалами журнала интересуется 
студенчество. Видимо, используют при 
подготовке рефератов и курсовых работ.
Другой некоммерческий проект, старто-
вавший в день 15-летия компании «СРВ», 
11 июня 2013 года, это медиапортал «Из-
вестные люди Юга России». Первые пол-

года своего существования он охваты-
вал только Ставропольский край, затем 
вобрал в себя 13 субъектов федерации 
ЮФО и СКФО, а после – еще и Крымский 
федеральный округ.
Таким образом, сегодня медиапортал 
включает в себя более 1700 биографий 
и статей известных политиков, бизнесме-
нов, общественных деятелей, известных 
людей науки, культуры, образования и 
спорта из 15 субъектов Российской Фе-
дерации. Что касается востребованности 
данного проекта, приведу статистику. В 

отдельные дни количество просмотров 
превышает 100 тысяч в день, а в среднем 
ежедневно сайт посещает 55 тысяч чело-
век. Всего за два с половиной года только 
представленные на портале биографии 
просмотрели более 12,6 миллиона че-
ловек, а общее количество просмотров 
превышает 25 миллионов.
На медиапортале также представлены 
две новостные ленты. Одна из них вклю-
чает региональные, общероссийские и 
международные новости, обновляющие-
ся практически ежеминутно. Вторая лен-
та составляет статьи известных людей, 
представленных на сайте. В день их вы-
ходит несколько десятков, и, как показы-
вает практика, они востребованы.
На основе медиапортала с января этого 
года мы стали выпускать журнал «Из-
вестные люди Юга». По нашей задумке 
он должен стать подобием российского 
«Форбс». Каждый выпуск включает 20–25 
персон в основном известных политиков 
и бизнесменов. Кто именно попадает в 
номер, решает редакционная коллегия.
Главным редактором журнала является 
известный в крае журналист и политик 
Василий Вячеславович Балдицын. На-
помню, он более 4 лет занимал пост 
зампреда Правительства края и отвечал 
за социальные направления, а до того 
свыше 10 лет руководил газетой «Став-
ропольская правда». Одновременно он 
является руководителем краевого отде-
ления Союза журналистов и секретарем 
Союза журналистов России.
Сейчас мы готовим очередной номер, де-
кабрьский, с Рамазаном Абдулатиповым 
на обложке. Он должен выйти одновре-
менно с журналом, который вы сегодня 
держите в руках.
«Известных людей Юга» мы тоже рас-
пространяем по адресной рассылке, в 
которую входят главы муниципалитетов, 
члены региональных кабинетов мини-
стров, руководители субъектов федера-
ции, руководители крупнейших пред-
приятий с валютой баланса свыше 500 
миллионов рублей.
Пока журнал выходит тиражом 5000 эк-
земпляров, но мы планируем увеличить 
его до 10000. В этом случае бесплатную 
раскладку издания в Ставрополе и на 
КМВ можно будет сделать более массо-
вой.

подозрительНые лица
– Что сегодня происходит в аграрном 
секторе Ставропольского края, если 
смотреть на ситуацию через призму 
хозяйственного правосудия?
– Юридические услуги предприятиям 
АПК мы оказываем практически с момен-
та основания компании, и сегодня данное 
направление нашей работы охватывает 
не только Ставрополье, но и Краснодар-
ский край, и Ростовскую область, и Кал-
мыкию. То есть ведем сразу четыре субъ-
екта федерации.
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Эта деятельность сложна и многогранна. 
Причем в последние годы активизиро-
вались процессы, связанные с примене-
нием «серых схем» по скупке земли у 
крупных сельхозтоваропроизводителей. 
И этой деятельности мы противодейству-
ем.
Поясню, что речь идет о землях сельхоз-
назначения, которые поделены на мно-
жество участков и находятся в общедо-
левой собственности. На любые действия 
с ними наложено множество ограниче-
ний, в том числе федеральным законом 
об обороте земель сельхозназначения, 
земельным кодексом РФ и региональ-
ным законодательством. Теоретически 
это должно оградить данные земли от 
скупки лицами, которые не являются 
совместными собственниками. Но в по-
следние пять лет схемы, которые приме-
няют скупщики для обхода этих законо-
дательных ограничений, становятся все 
более изощренными. И противостоять им 
тоже непросто.

– Кто же скупает земли на Ставропо-
лье?
– Во-первых, очень много москвичей. Есть 
лица из Санкт-Петербурга, Татарстана, со-
седних регионов. Последние два года на-
бирает обороты скупка представителями 
из-за рубежа  – гражданами Турции, Из-
раиля, Грузии, Армении и Азербайджана.

– И в чем заключаются те самые «се-
рые схемы», к которым они прибега-
ют?
– Придумывают самое разное. Начиная 
от простейшего, например, используя 
процедуру дарения: как будто кто-то из 
участников совместной собственности 
дарит скупщику свой участок. Законом 
это не запрещено, и таким образом дан-
ный гражданин тоже становится совмест-
ным собственником и начинает скупать 
остальные участки.
Но эти схемы легко разбиваются в суде, и 
договоры дарения признаются притвор-
ными сделками. Поэтому скупщики нахо-
дят другие «дырки» в законодательстве, 
а крупным сельхозтоваропроизводите-
лям приходится все труднее и труднее 
без квалифицированной юридической 
поддержки.
Многое, кстати, зависит от юридической 
грамотности и расторопности самого ру-
ководителя сельхозпредприятия. Есть 
примеры, когда земля скупается «под 
носом», а хозяин этого не знает. Особен-
но на начальном этапе, когда все про-
исходит очень тихо и спокойно. Причем 
где-то, на отдаленных хуторах, это даже 
происходит не за деньги, а за услуги или 
натуральный расчет. Бывали случаи, ког-
да землю уступали буквально за ящик 
водки.
Тем не менее у нас уже наработана бога-
тая юридическая практика в этой сфере. 
Мы признали недействительными десят-

ки таких сделок и разрушили эти хитро-
умные схемы.

– В какой еще юридической помощи 
нуждаются наши аграрии?
– Вторая крупная категория дел в аграр-
ном секторе связана с получением 
средств господдержки для сельского хо-
зяйства. К сожалению, в России система 
распределения этих денежных средств 
не прозрачна ни на федеральном, ни на 
региональном уровнях. Поэтому прихо-
дится спорить, доказывать в арбитраж-
ных судах, что тому или иному хозяй-
ству положено больше средств, нежели 
выделено. И у нас масса случаев, когда 
хозяйства с нашей помощью получили по 
10–12 миллионов рублей сверх первона-
чальных объемов поддержки.
Третье направление – взыскание страхо-
вого возмещения со страховых компа-
ний по недобору урожая сельхозкультур. 
Случается, что ряд страховщиков вообще 
отказывают в выплатах при наступлении 
очевидных страховых случаев, а боль-
шинство очень сильно занижают суммы. 
Политика страховых компаний вообще 
сводится к тому, чтобы их деятельность 
была рентабельна, и сумма выплат не 
превышала определенного процента от 
суммы страховых взносов. Но когда дей-
ствительно происходят страховые слу-
чаи, такие, как засуха, град, другие при-
родные катаклизмы, то страховщики все 
равно стремятся очень сильно занизить 
выплаты. Более того, склоняют руководи-
телей пострадавших хозяйств на это идти 
и соглашаться на заведомо невыгодные 
условия, угрожая тем, что в противном 
случае вообще не заплатят.
К нам обращались за помощью, и ряд 
дел мы уже выиграли. Конечно, зачастую 
при этом приходится проводить повтор-
ные экспертизы для определения вели-
чины ущерба, но это не так уж и затрат-
но. Кроме того, в такого рода делах суды 
часто становятся на сторону аграриев, так 
как судьи прекрасно понимают, что про-
исходит на самом деле.
Я бы не хотел указывать названия этих 
страховых компаний, чтобы не портить 
им репутацию, но если руководителям 
хозяйств интересно узнать больше о том 
или ином страховщике, обратитесь к нам 

в Юридическое агентство «СРВ», и мы 
предоставим информацию. Тем более 
что все судебные акты находятся в от-
крытом доступе в Интернете.

– Не утратили ли своей актуальности 
рейдерские атаки?
– К сожалению, нет. И с этим связано еще 
одно важное направление работы Группы 
компаний «СРВ» как в Ставропольском 
крае, так и во многих других субъектах 
федерации. Речь идет о признании права 
собственности на объекты недвижимого 
имущества за юридическими лицами.
Если в 90-е годы только единичные пред-
приятия имели «розовые свидетельства» 
на свои здания, строения и сооружения, 
то в начале 2000-х крупные компании 
уже просудились по тем объектам, кото-
рые были построены хозяйственным спо-
собом или приобретены ими еще в со-
ветские времена. Зато средние и малые 
предприятия, особенно в средней полосе 
России, эту работу только начали или во-
все не начинали.
Что касается зданий, то свидетельства о 
праве собственности получены на 70–80%  
из них. А из строений и сооружений в 
собственность оформлено меньше по-
ловины. Это всевозможные путепроводы, 
канализационные коллекторы, инженер-
ная инфраструктура, линии электропере-
дачи, разводящие сети и тому подобное. 
Еще хуже обстоит ситуация с земельны-
ми участкам, которые тоже относятся к 
недвижимому имуществу и долгое вре-
мя находились в бессрочном пользова-
нии.
Вот отсюда и соблазн для рейдеров. Объ-
екты, не состоящие в реестре, нельзя ис-
пользовать в качестве залоговой базы 
при получении банковских кредитов, и 
их балансовую принадлежность тяжело 
подтвердить. Из-за последнего происхо-
дит много рейдерских атак, когда кто-то 
берет и нахрапом регистрирует объект на 
себя, а настоящий хозяин не может под-
твердить свои права.

– Какое место в практике Группы ком-
паний «СРВ» занимают уголовные 
дела?
– Всего в нашей практике насчитывается 
более 600 завершенных уголовных дел. 
Общероссийскую известность получило 
дело банды Сергея Цапка в Краснодар-
ском крае, о котором в прошлом году 
даже вышел документальный фильм 
на одном из центральных каналов. Для 
меня это было непростым решением, но 
мы взялись защищать некоторых членов 
банды.
Процесс длился четыре года. Уголовное 
дело занимает 438 томов: только тома 
обвинительного заключения, положен-
ные друг на друга, занимают больше 
метра в высоту. В итоге нашим подза-
щитным дали длительные сроки, но не 
пожизненное заключение. В отличие  

«Никогда не надо готовиться к худ-
шему, особенно если речь идет об 
экономике. Я считаю, уже пошел 
рост, а дно мы преодолели летом. 
Да, в стране есть серьезная инфля-
ция, но она остается в пределах 
10-12% в год и даже играет поло-
жительную роль для ряда секторов 

экономики».

Про Прогнозы
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от той части банды, которую защищали 
московские адвокаты. Я считаю, это по-
ложительный результат, так как, отсидев 
три четверти срока, они будут иметь пра-
во на условно-досрочное освобождение 
при условии примерного поведения.
Были в практике и крупные дела реги-
онального значения. В частности, нам 
удалось полностью защитить и добиться 
в суде прекращения уголовного дела в 
отношении бывшего первого заместите-
ля Министра природных ресурсов и охра-
ны окружающей среды Ставропольского 
края Андрея Хусточкина.
Также вели дело бывшего главы Шпаков-
ского района Александра Мизина. Оно 
длилось более трех лет, и в итоге Ми-
зин попал под амнистию. Причем все это 
время он находился на свободе, хотя ему 
вменяли более 110 миллионов рублей 
нанесения ущерба государству.
А всего у нас в производстве находится 
порядка 15 уголовных дел с политиче-
ской подоплекой. В основном коррупци-
онной направленности.

Готовиться только к лучшему
– Вы разделяете такую точку зрения, 
что наша страна откатывается в то-
талитаризм?
– Не разделяю абсолютно. Ведь что сто-
ило Путину, когда подходил к концу его 
второй срок президентства, иницииро-
вать поправки в Конституцию и остаться 
на третий срок? В десятках стран нет та-
кого ограничения, и лидеры правят де-
сятилетиями. Тем не менее, опираясь на 
поддержку населения, все было сделано 
в рамках Конституции России.
Я не говорю, что все совершенно в нашей 
стране, но те положительные результаты, 
которых команда Путина и Медведева 
добилась за 16 лет, очевидны. И сегодня 
мы находимся в тройке держав по поли-
тическому весу наряду с США и Китаем.

– Каких действий Вы как гражданин 
России ждете в эти непростые време-
на от Президента Владимира Путина?
– Стойкости и мужества, ни шагу на-
зад! Полная победа над ИГИЛ приведет 
к тому, что нас будет уважать весь мир. 
И мы не должны отказываться от своих 
интересов на Украине, не давать прибли-
жаться НАТО к границам России, продол-
жать модернизировать армию. Так что 
крепкого здоровья нашему Президенту 
на долгие годы!

– Что бы Вы выделили в послании главы 
государства Федеральному собранию?
– Как юрист я обратил внимание на пред-
ложения по декриминализации ряда ста-
тей уголовного кодекса и переводу их в 
разряд административно наказуемых 
деяний. Считаю, что это правильно, если 
речь идет о правонарушениях неболь-
шой тяжести.
Также я поддерживаю продление амни-

стии капиталов еще на полгода и упро-
щение процедуры их декларирования. 
Это должно помочь вернуть капиталы в 
страну.
Кроме того, радует последовательность 
нашего Президента в его позиции по от-
ношению к малому и среднему бизнесу. 
А именно, сохранение налоговой на-
грузки, при которой налоговые ставки в 
сторону увеличения менять нельзя. Эту 
позицию я, конечно, поддерживаю и как 
юрист, и как предприниматель.

– Недавно Вы вошли в пятерку самых 
известных политиков Ставрополья. 
Чем Вас привлекает общественно-по-
литическая деятельность?
– Я занимаюсь политикой с марта 2007 
года, став депутатом Думы Ставрополь-
ского края. С моим участием был раз-
работан целый ряд законопроектов, ко-
торые впоследствии обрели силу закона.
Например, в 2010 году встал вопрос о фи-
нансировании милиции общественной 
безопасности. Существовавший пробел в 
законодательстве определял ее финан-
сирование из регионального бюджета, 
при этом деньги были предусмотрены 
только на зарплату, но не на содержание. 
И мне вместе с другими депутатами уда-
лось «пробить» дополнительные расхо-
ды и решить эту проблему.
Также совместно с коллегами мы раз-
работали ряд поправок в законодатель-
ство, которые усложнили скупку земель 
сельхозназначения. Были созданы за-
коны о региональных индустриальных 
парках, которые уже созданы и работают 
на Ставрополье. В частности, под Невин-
номысском появился ряд крупных пред-
приятий, которые уже отметились на 
страницах нашего журнала «Известные 
люди Юга».

– Следующий год  – год больших выбо-
ров. Намерены ли Вы в них участво-
вать и в каком качестве? Юридический 
консалтинг или выдвижение?
– Я готовлюсь к выборам и уже принял ре-
шение баллотироваться в Государствен-
ную Думу России в сентябре следующего 
года. А мой первый заместитель  – Вик-
тория Валентиновна Анисимова  – будет 
избираться в Ставропольскую городскую 
Думу. Подготовку уже начали.
Что касается юридического сопровожде-

ния выборов, то у нас за плечами ряд 
успешных избирательных кампаний, в 
ходе которых наша поддержка сыгра-
ла решающее значение. Прежде всего 
это уверенный результат – второе место, 
который показали «Патриоты России» 
на парламентских выборах в Северной 
Осетии. Также мы вели несколько муни-
ципальных кампаний по выборам мэров 
городов и депутатов. Словом, за несколь-
ко лет наши специалисты накопили хоро-
ший опыт и, естественно, мы будем про-
должать эту работу.

если есть На свете рай
– Как Вы считаете, произошли ли по-
зитивные перемены в имидже Ставро-
польского края?
– Да, произошли, и то, что на эти цели 
тратятся приличные деньги из бюджета, 
я считаю правильным. Надо тратить еще 
больше, помогать районным городским 
газетам и тем СМИ, которые ближе всего 
к людям. Больше денег следует выде-
лять и «Ставропольской правде». Давно 
пора этой газете стать цветной, а они, 
наоборот, сокращают тиражи и стали вы-
ходить всего три раза в неделю, это не 
дело.
Также поддерживаю замечательную 
идею с созданием краевого телевидения  
телеканала СТВ. Со стороны отдельных 
партий сейчас раздается критика  – де-
скать, надо экономить, и телевидение 
нам не нужно. Но это чистой воды попу-
лизм.

– Под прицелом властей всех уровней 
сегодня находятся Кавказские Мине-
ральные Воды. В одном из интервью Вы 
говорили, что любите наши курорты и 
посещаете их. Есть ли перемены к луч-
шему в последнее время?
– Безусловно, такие перемены есть. Мы 
каждый год ездим с супругой на три не-
дели в Кисловодск, останавливаемся в 
санатории «Плаза». И регулярно отды-
хая в Кисловодске, мы видим, как раз-
вивается город-курорт. Также бываем в 
Ессентуках, в Железноводске. Замечаем, 
что появляются новые отели, улучшается 
состояние парков, увеличивается с каж-
дым годом поток туристов. Кисловодск 
вообще стал походить на Баден-Баден, 
только значительно превосходит его по 
бальнеологическим ресурсам и количе-
ству солнечных дней.

простое в сложНом
– Вы уже многого добились в своей про-
фессии, изменила ли Вас популярность?
– Как человека, наверняка, да... Хотя, по 
большому счету, я осознаю свою попу-
лярность в те моменты, когда со мной 
здороваются люди, которых я не знаю в 
лицо и, более того, вижу впервые в жиз-
ни.
Это, конечно, не всенародная слава, да я 
и не хотел бы обладать именно славой, 

«Наша семья приняла решение 
провести их в городе Сочи. Молодежь 
будет отдыхать на Красной поляне, 
а мы – непосредственно в Сочи, 
рядом с Олимпийской деревней. 
Будем кататься на горных лыжах и 

укреплять здоровье».

Про новогодние каникулы:
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это слишком обременительно. Я доволен 
тем, что моя деятельность известна, и это 
главное.

– От Вас редко можно услышать о 
спонсорстве. Вы занимаетесь такой 
деятельностью?
– Просто я не очень люблю об этом гово-
рить. На самом деле наша группа компа-
ний десятки раз в год выступает спонсо-
ром самих различных мероприятий. Это 
проведение Губернаторских новогодних 
балов, встреч политиков с предпринима-
телями, проведение ряда мероприятий 
Ставропольской краевой «Торгово-про-
мышленной палатой», краевого конкур-
са «Юрист года». Также мы выступили 
спонсорами конкурса «Лучшее доброе 
дело Ставрополья», итоги подведем в 
конце декабря. В числе мероприятий, 
которые мы поддерживаем,  – всевоз-
можные спортивные турниры, бои без 
правил, чемпионаты по самбо.
Меценатство сопутствует нам все годы 
существования нашей фирмы. Мы помо-
гаем в строительстве православных хра-
мов, оказываем адресную помощь юным 
дарованиям, детям, которые нуждаются 
в дорогостоящем лечении, покупали 
компьютеры детским домам. Солидные 
средства в разные годы были направ-
лены ветеранским организациям. 15 лет 
сотрудничаем с краевой филармонией, 
совместно с которой ежемесячно орга-

низуем бесплатные спектакли для де-
тей-сирот.

– Вас считают довольно сложным в 
общении человеком…
– Все руководители крупных компаний 
довольно сложны в общении. Я еще не 
встречал среди коллег моего уровня че-
ловека, о котором можно сказать: «про-
стой, как пять копеек». Ни в политике, ни 
в бизнесе.

– А недостаточно эрудированные люди 
не вызывают у Вас отторжения?
– Нет, отторжения никогда не возникает. 
Я прекрасно понимаю, что люди все раз-
ные, в том числе с разным уровнем IQ 
и образованием. Надо уметь общаться 
с различными людьми, иначе без этого 
качества в юриспруденции не достиг-
нешь высот.

– Вы любите путешествовать. Как 
последние события на Ближнем Вос-
токе повлияют на Ваши маршруты?
– Безусловно, повлияют. Обычно мы в 
Турции проводили 10 дней летом, но в 
следующем году, скорее всего, из патри-
отических соображений туда не поедем. 
К тому же альтернатив масса, я был на 
побережьях всех пяти океанов, и мне 
есть, из чего выбирать.
А нынешняя политика Эрдогана – огром-
ная ошибка. Поток туристов в Турцию 

снизится в разы. Ведь туда в основном 
ездили люди со средним достатком и, 
скажем так, немного ниже среднего. Они 
же составляют наиболее патриотиче-
ски настроенную часть наших граждан. 
Разу меется, теперь они развернутся в 
сторону Крыма или Сочи.

– Главные события уходящего года в 
Вашей семье?
– Самое замечательное событие в се-
мье – свадьба дочери. В июле этого года 
она вышла замуж за хорошего парня, 
который три года проработал в нашей 
компании. Я был безмерно счастлив и 
теперь очень жду внуков.
Из трагического – мы долго боролись за 
жизнь любимой тещи, но в сентябре это-
го года она от нас ушла... Нина Наумовна 
Анисимова в 1997 году фактически за-
менила мне мать, стояла у истоков ком-
пании, все 17 лет была с нами, светлая 
ей память...

– Чего бы Вы пожелали землякам в ка-
нун Нового, 2016 года?
– Мирного неба, здоровья, удачи, сча-
стья, чувства востребованности. Чтобы 
кризис миновал, рубль укрепился, а 
зарплаты выросли. Желаю также, чтобы 
хорошо и с пользой прошли новогодние 
каникулы. А для этого необходимо про-
вести эти дни активно, не лежать на ди-
ване. 
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Ипотека выгоднее, 
недвижимость 
еще быстрее!

Агентство недвижимости «РБР» и банк ВТБ 24 вновь запустили ак-
цию*, по условиям которой совместным клиентам предоставляется 
скидка в размере –0,5% от кредитной ставки и –30% от стоимости 
юридического сопровождения сделки. Это великолепная возмож-
ность для горожан Ставрополя приобрести недвижимость с эконо-
мией, которая составляет десятки и даже сотни тысяч рублей.

Краевая Госинспекция 
оштрафовала 

работодателей 
В целях обеспечения исполнения поручения Правительства Россий-
ской Федерации, направленного на легализацию трудовых отноше-
ний, на территории Арзгирского муниципального района 19 ноября 
2015 года Госинспекцией труда в Ставропольском крае был проведен 
рейд по мониторингу хозяйствующих субъектов. Для решения по-
ставленной задачи на места проведения проверок была направлена 
рабочая группа, состоящая из государственных инспекторов труда.
По итогам проведенного рейда было выявлено 15 хозяйствующих 
субъектов, не оформивших трудовые отношения с работниками в 
установленный законом срок.

ул. Пирогова, 42/1 (2 этаж), оф. № 24 
тел./факс: 8(8652) 72-45-05

ул. Ленина, 125
тел.: 8(8652) 94-01-21 

Затонская Мария 
Александровна,

агент по ипотечному 
кредитованию 

АН "РБР"

www.rbr-info.ru

деловое предложение
панораМа

Поздравляем победителей 
олимпиады London Express
В декабре на базе школ London Express в Пятигорске, Ессентуках и 
Лермонтове прошла олимпиада по английскому языку Cambridge 
English for schools. В рамках мероприятия школьники узнали о суще-
ствовании международных языковых тестов и получили возможность 
объективно оценить свои знания по английскому языку. Юные эруди-
ты успешно справились со всеми заданиями и получили подарки и 
сертификаты от London Express. А победителей ждали ценные призы: 
за третье место – сертификат на сдачу Кембриджского экзамена, за 
второе – сертификат на сдачу Кембриджского экзамена и VIP-скидка, 
а за первое – год бесплатного обучения в London Express.

www.london-express.ru

Пятилетний 
план КРСК 

9 декабря в Ессентуках прошла пресс-конференция Корпора-
ции развития Северного Кавказа. Вниманию представителей 
региональных средств массовой информации был предложен 
отчет по итогам пятилетней работы в СКФО и стратегия раз-
вития компании до 2020 года. Заместитель Министра РФ, пред-
седатель совета директоров АО «КРСК» Одес Байсултанов рас-
сказал о предполагаемой стратегии продвижения экобренда 
«Продукт Северного Кавказа» и развитии медицинского кла-
стера в регионе, планируемый объем инвестиций в который 
составит 40 миллиардов рублей. 
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Исполняющий обязанности управля-
ющего филиалом банка ВТБ в СКФО 
Александр Дыренко так проком-
ментировал состоявшуюся сделку: 
«Это была непростая, многоэтапная 
сделка, которую банк ВТБ реализо-
вал впервые. Уникальность сделки 
заключается в том, что покрытие 
аккредитива сформировано за счет 
средств в рамках ранее открытой 
рублевой кредитной линии «Став-
ропольстройопторгу», а финансиро-
вание со стороны китайского банка 

привлечено в юанях. Такая схема 
позволяет компании получить более 
дешевое финансирование по срав-
нению с обычным кредитованием  
в рублях, без дополнительных валют-
ных рисков». 
«Отношения «Ставропольстройоп-
торга» с китайскими компаниями 
активно развиваются. На долю по-
ставок из Китая приходится более 
20% общего объема закупаемых 
нами товаров. Аккредитивы позво-
ляют более уверенно выстраивать 

отношения с новыми поставщиками 
и развивать сотрудничество с уже 
существующими партнерами, – про-
комментировал генеральный дирек-
тор ЗАО КПК «Ставропольстройоп-
торг» Виктор Калашников.  – Банк 
ВТБ является нашим финансовым 
партнером с начала текущего года, 
результаты работы с банком показа-
ли, что мы не ошиблись в своем вы-
боре и доверили ВТБ обслуживание 
внешнеэкономической деятельности 
нашего предприятия». 

ВТБ открыл первые аккредитивы  
в китайских юанях с предоставлением 

финансирования в рублях
Банк ВТБ открыл по поручению одной из крупнейших оптово-розничных компаний 

Юга России ЗАО КПК «Ставропольстройопторг» первые два импортных аккредитива 
на общую сумму более 1 млн китайских юаней для осуществления расчетов клиента 

по контрактам, заключенным с поставщиками из КНР.

Для справки:

ЗАО КПК «Ставропольстройопторг» – многопрофильное оптово-розничное стабильно развивающееся предприятие. 
Компания была образована 27 октября 1993 года. Общий ассортимент реализуемой продукции – около 100 000 наи-
менований. Общая клиентская база предприятия – более 8 тыс. покупателей. Выручка за 2014 год составила более 7 
млрд рублей. ЗАО КПК «Ставропольстройопторг» является партнером крупных зарубежных компаний: SHANDONG 
O’GREEN TYRES CO.,LTD, SHANDONG ADD IMPORT AND EXPORT CO., LTD, ZHEJIANG VALOGIN TECHNOLOGY CO., 
LTD, SHANDONG HENGFENG RUBBER AND PLASTIC CO.,LTD, ZHEJIANG EAST INDUSTRIAL CO., LTD, DAIKIN ISITMA 
VE SOGUTMA SISTEMLERI SANAYI TIC. A.S., ZHEJIANG TTN ELECTRIC CO. LTD, SHENZHEN RILAND INDUSTRY CO., 
LTD, LUTIAN MACHINERY CO., LTD.

деловое предложение
про финанСы
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ежедневник  
Portfolio Croco Premium, 

натуральная кожа (Италия) 
9 300 руб.

Часы 
Hugo Boss 

32 500 руб.

Ручка Parker
золотое перо 18 Карат 

17 600 руб.

ежедневник 
Portfolio River, 

натуральная кожа (Италия) 
15 000 руб.

Предъявителю скидка 20% на все!
Акция действует с 20.12.2015 г. по 20.01.2016 г. 

Лучший подарок для мужчины – это то, 
о чем он давно мечтает. Обычно таких 

вещей не так много...

г. Ставрополь, ул. Дзержинского, д. 131 (ЦУМ)
8 (8652) 417-917

www.elesi.su
NEW!!!

Шкатулки 
для хранения 

часов 
(с автоподзаводом и без)

от 6000 руб.

Ежедневники 
от 1000 руб. до 15 000 руб.

Ручки 
от 900 руб. до 45 000 руб.
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По итогам первых девяти месяцев 2015 
года кредитный портфель банка ВТБ в 
обоих южных округах – СКФО и ЮФО –  
вырос на 20%. Банк продолжает креди-
товать крупнейшие предприятия как 
в промышленности, так и в сельском 
хозяйстве. По словам управляющего 
директора департамента региональной 
сети банка ВТБ Виктора Кузьменко, по-
лучение кредита напрямую зависит от 
шагов, предпринятых самим предпри-
ятием для развития. Банк кредитует тех, 
кто не просто хочет развиваться или 
готов занять удобную позицию в про-
цессе импортозамещения, а в состоянии 
предъявить доказательства своих наме-
рений – средства для соинвестирования 
и реалистичный взгляд на рынок своей 
продукции.

– Год назад, еще будучи управляющим 
Северо-Кавказским филиалом банка 
ВТБ, Вы говорили, что, несмотря на 
сложную экономическую ситуацию, 
банк в регионе активно кредитует биз-
нес, и прогнозировали существенный 
рост кредитного портфеля. Какие ре-
зультаты демонстрирует бизнес ВТБ 
теперь уже в двух округах  – СКФО и 
ЮФО?
– Я догадывался, что наша встреча нач-
нется с этого вопроса. Действительно, в 
тот период тотальной неопределенно-
сти такие утверждения казались неожи-
данными. Более того, после повышения 
ключевой ставки в декабре мы вообще 
начали жить в новой реальности. Но то, 
что мы прогнозировали, подтвержда-
ют цифры. На 1 января нынешнего года 
общий размер кредитов ВТБ, предостав-
ленных предприятиям среднего бизнеса 
в ЮФО и СКФО, составлял 40 милли-
ардов рублей. На сегодняшний день мы 
перешагнули отметку в 50 миллиардов 

рублей, то есть кредитный портфель 
ВТБ на Юге страны за 9 месяцев вырос 
более чем на 20%. А в отношении драй-
вера роста долгосрочного кредитования 
приведу один пример. В марте, в усло-
виях, когда сложно было что-либо про-
гнозировать и многие банки приостано-
вили кредитование бизнеса, ВТБ выдал 
девятилетний инвестиционный кредит 
ОАО «Международный аэропорт Мине-
ральные Воды». И это не единственный 
проект, на который мы предоставляли и 
продолжаем предоставлять долгосроч-
ное финансирование. Следует отметить, 
что именно на Юге в сегменте средних 
компаний мы растем быстрее рынка, бы-
стрее других регионов страны – полагаю, 
что это связано, в первую очередь, с от-
раслевой спецификой региона.

– Говоря об отраслевой специализации 
южных регионов, Вы имеете в виду хо-
зяйство, но исторически это была зона 
работы специализированного отрасле-
вого банка, а ВТБ раньше не занимался 
финансированием села. Что-то измени-
лось?
– Это заблуждение. Во-первых, я бы все-
таки говорил более широко – не только о 
сельском хозяйстве, но и о предприятиях 
агропромышленного производства, от 
растениеводства и животноводства до 
первичной переработки и производства 
конечных продуктов питания. Отрасль 
уже давно консолидируется в верти-
кально интегрированные структуры. Во-
вторых, я не согласен с утверждением о 
том, что мы не уделяли должного внима-
ния агропромышленному производству: 
порядка 25% нашего кредитного портфе-
ля приходится сейчас на эту отрасль, и ее 
доля будет только расти за счет появле-
ния новых отраслевых заемщиков. Летом 
мы установили кредитный лимит в сум-

ме двух миллиардов рублей на агропро-
мышленный холдинг АФГ «Националь» в 
Краснодарском крае. Холдинг занимается 
выращиванием риса, его переработкой и 
реализацией, является лидером отрасли в 
России, занимает 30% российского рын-
ка риса и имеет в обработке земельный 
парк в размере 65 тысяч гектаров. В кон-
це сентября мы закрыли сделку и предо-
ставили долгосрочное финансирование 
крупнейшему предприятию Ставрополь-
ского края по переработке молока и вы-
работке цельномолочной продукции  – 
Пятигорскому молочному комбинату. 
Семилетний кредит в размере 750 милли-
онов рублей направлен на приобретение 
линии по производству кисломолочной 
продукции и упаковочного оборудова-
ния, а также на расширение поголовья 
собственного молочно-товарного стада 
дочерней молочной фермы-комбината  – 
агрофирмы «Село Ворошилова». И это 
лишь некоторые примеры сделок с клиен-
тами данной отрасли.

– Ряд компаний из числа крупнейших, 
с которыми мы беседовали, жалуются, 
что не могут добиться даже рассмотре-
ния заявок на инвестиционные креди-
ты. Порекомендуйте, что делать?
– В первую очередь, бенефициарам этих 
компаний нужно не декларировать инве-
стиционные амбиции, а инвестировать 
самим. Вернусь к примеру Пятигорского 
молочного комбината. Наш семилетний 
кредит был лишь частью инвестиций в 
расширение, вторую часть, более 50%, 
вложили в развитие собственники биз-
неса. Этот пример в определенной сте-
пени отражает наш подход к кредито-
ванию инвестпроектов: если мы видим 
инвестиционные инициативы бенефи-
циаров бизнеса, подкрепленные практи-
ческим инвестированием с их стороны 

«Эффективные  
проекты всегда  
поддержим»
Крупнейший корпоративный банк не отказывает-
ся от планов инвестиционного кредитования. Что-
бы получать долгосрочные кредиты, собственники 
должны быть готовы не менее активно вкладываться 
в собственное развитие.

текст яНы ПАСЕЧНой

деловое предложение
про финанСы
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за счет собственных средств, то охотно 
присоединяемся, подставляем кредит-
ное «плечо». Более того, как банк с долей 
государственного участия в складыва-
ющихся новых экономических реалиях 
мы видим свою миссию в стимулирова-
нии частных инвестиций. Наша задача – 
поддержать инвестиционную инициати-
ву в производственной сфере. Мы ищем 
такие примеры и часто сами приходим 
к нашим клиентам с идеями нового раз-
вития. Например, крупнейшая продо-
вольственная розничная сеть Волгоград-
ской области «Радеж» (140 магазинов) 
при участии ВТБ в 2014 году построила 
и запустила в эксплуатацию тепличный 
комплекс по выращиванию овощей «Бо-
таника» площадью 5 гектаров. Комплекс 
отработал полгода и показал хорошую 
эффективность, оценив которую, мы 
сами пришли к клиенту с инициативой 
расширения производства. Две неде-
ли назад кредитный комитет одобрил 
восьмилетний кредит на строительство 
второй очереди. Участие ВТБ – 1,5 мил-
лиарда рублей, результатом будет 10 гек-
таров современных теплиц, запитанных 
от собственной новой газопоршневой 
электростанции.
Так что тут не жаловаться на недоступ-
ность инвестиционного кредита нужно, 
необходимо начинать вкладывать са-
мим, показывать эффективность этих 
инвестиций, а мы со своей стороны эф-
фективные проекты всегда поддержим.

– Во время прошлого кризиса строи-
тельные компании были для банков 
персонами нон грата, и многие игроки 
ушли с рынка. В нынешнем экономи-
ческом цикле впечатления от отрасли 
неоднозначны: сами строители утверж-
дают, что крупные проекты находятся 
вне зоны риска, с другой стороны, их 
контрагенты жалуются на неплатежи. 
Какой Вам видится строительная от-
расль в ходе нового кризиса? Готов ли 
банк сотрудничать с такими компани-
ями?
– На Сочинском форуме Министр стро-
ительства и ЖКХ Михаил Мень привел 
следующие данные: на 2015 год девелопе-
ры получили разрешения на строитель-
ство 42 миллионов квадратных метров 
жилья, в то время как в 2014 году в стране 
был введен 81 миллион квадратных ме-
тров. Из-за снижения потребительско-
го спроса девелоперы сокращают свои 
планы, падение объемов строительства 
в ближайшие годы неизбежно. Однако 
при этом нисходящем тренде важно по-
нимать две вещи. Во-первых, уровень 
обеспеченности жильем в России по-
прежнему еще крайне низок – немногим 
более 22 квадратных метров на человека; 
для сравнения, в Польше  – 42 квадрат-
ных метра, в скандинавских странах  – 
57–74 квадратных метра, а вкус к жизни 
в новом жилье и на большей площади в 

нашей стране в последние годы отчетли-
во сформировался. Поэтому стремление 
к улучшению жилищных условий будет 
по-прежнему драйвером сохранения 
потребительского спроса. Во-вторых, 
строительство жилья отличает высокая 
степень независимости от импортной 
составляющей: стройка в сегментах эко-
ном и бизнес-класса в регионах ведется 
исключительно на отечественных ма-
териалах. Соответственно в условиях 
сокращения потребительского спроса 
в конкурентной борьбе за потребите-
ля застройщики сконцентрируются на 
оптимизации себестоимости. В своей 
кредитной политике мы придерживаем-
ся следующего принципа: не существу-
ет плохих отраслей, есть устойчивые и 
неустойчивые участники. Поэтому мы 
очень внимательно изучаем возможно-
сти финансирования того или иного за-
стройщика и по-прежнему продолжаем 
кредитовать наиболее сильных отрасле-
вых игроков.

– Мы уже коснулись темы импорто-
замещения, и Вы привели несколько 
примеров поддержки предприятий 
агропромышленного производства. 
А  каким другим отраслям, получив-
шим преимущество, благодаря тренду 
импортозамещения, ВТБ начал уделять 
повышенное внимание?
– Мы обращаем внимание на то, какова 
доля импортной составляющей в ко-
нечной продукции заемщика; важно не 
обманывать себя и не заниматься «лже-
импортозамещением». Если доля им-
портной составляющей велика, то сегод-
няшние преимущества такой компании, 
полученные только за счет более дешево-
го труда, кратковременны.
Наиболее ценно в настоящее время, 
на мой взгляд, выявление и поддержка 
компаний, занимающихся несырьевым 
экспортом. Мне очень импонирует ал-
легория одного из руководителей ВТБ, 
назвавшего развитие несырьевого экс-
порта «спортзалом для российской эко-
номики». Размер выгоды от экспорта 
сырья сократился, пришло время тре-
нироваться, создавать продукт с более 
высокой долей добавленной стоимости 
в более технологичных отраслях. Мы 
понимаем, что для нас, повторюсь, как 
банка с долей государственного участия 
крайне важно сегодня поддержать имен-
но таких производителей, помочь им по-
высить конкурентоспособность своего 
продукта на внешних рынках. На Юге 
ярчайшим примером является компа-
ния «Монокристалл», выпускающая по 
разным оценкам от 25 до 30% мирово-
го объема синтетического сапфира для 
микроэлектроники; в последние годы 
продукция завода активно используется 
крупнейшими мировыми производите-
лями смартфонов. ВТБ достаточно давно 
предоставляет заводу долгосрочное фи-

нансирование. В сентябре банк в очеред-
ной раз увеличил долгосрочный кредит-
ный лимит на группу, в которую входит 
«Монокристалл», на миллиард рублей, 
доведя общую сумму до 3 миллиардов 
рублей. Наши восьмилетние кредиты 
направлены компанией на расширение 
объемов выпуска продукции.

– В СМИ за несколько последних меся-
цев появлялась информация о финан-
сировании ВТБ дефицита бюджетов 
Астраханской области, Адыгеи, других 
субъектов двух южных округов. С чем 
связана такая активность в сотрудни-
честве с региональными администра-
циями?
– Это связано с тем, что региональные 
подразделения банков группы ВТБ пред-
ставлены практически во всех субъектах 
ЮФО и СКФО, и мы уделяем работе с ре-
гиональными правительствами большое 
внимание. Действительно, за прошедшие 
несколько месяцев были установлены 
кредитные лимиты на Волгоградскую, 
Астраханскую области, Адыгею, сейчас 
готовится к выносу на кредитный коми-
тет вопрос об установке лимитов еще на 
несколько субъектов РФ. Мы выиграли 
один из конкурсов на кредитование бюд-
жета Ставропольского края. При этом 
финансовое положение не всех субъек-
тов очевидно, есть перегруженные дол-
гом регионы. И здесь мне опять хотелось 
бы сказать о видении нашей роли как 
госбанка. Наша задача  – подталкивать 
регионы к оздоровлению их бюджетов. 
Поэтому в таком кредитовании мы так 
же осторожны, как и в кредитовании 
бизнеса. Если внешний долг региона 
выше 75% собственных доходов, если его 
бюджет исторически имеет большой де-
фицит, мы не готовы держать кредитный 
лимит на такие субъекты.

– По прогнозам в 2016 году не стоит 
ожидать серьезного экономического 
подъема. Какова стратегия банка на 
предстоящий год? Планируется ли ин-
вестиционная активность в южных ре-
гионах?
– На 2016 год наша стратегия работы 
включает две цели: первая – помочь на-
шим действующим клиентам устоять в 
изменившихся экономических условиях. 
Мы, кредиторы, как никто другой заин-
тересованы в сохранении устойчивости 
бизнеса нашего клиента. Сегодня не у 
всех наших заемщиков гладко идут дела, 
и в таких ситуациях мы вынуждены под-
держивать заемщиков, реструктуриро-
вать задолженность, совместно выраба-
тывать и реализовывать антикризисные 
меры. Второй приоритет на Юге – это на-
ращивание кредитования агропромыш-
ленного производства, предприятий 
несырьевого экспорта и сохранение опе-
режающей динамики роста кредитного 
портфеля ВТБ в ЮФО и СКФО.п
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Россельхозбанк: 
главная задача – 
реализация перспектив
13 ноября в Ставропольском филиале Россельхозбанка состоялся пресс-ланч, на котором 
были озвучены результаты работы за прошедшие 10 месяцев 2015 года и обозначены 
основные направления развития филиала на Ставрополье.

Ставропольскому филиалу Россельхоз-
банка в этом году исполнилось 15 лет. Как 
сообщил директор Ставропольского фи-
лиала Алексей Сенокосов, за этот период 
Россельхозбанк вложил в экономику края 
порядка 50 миллиардов рублей. В насто-
ящее время клиентами филиала Банка 
являются около 4 тысяч юридических 
лиц и индивидуальных предпринимате-
лей региона. Среди них как крупнейшие 
производители различных секторов 
экономики региона, так и начинаю-
щие предприниматели. Ввиду того, 
что основной приоритет деятель-
ности Банка – работа в сфере АПК, 
70% его клиентов составляют пред-
ставители агробизнеса. 
На сегодняшний день в структуру 
Ставропольского филиала входят 
18 дополнительных подразделений, 
что позволяет оперативно и каче-
ственно решать финансовые во-
просы клиентов. Но об успешной 
деятельности Банка лучше всего 
свидетельствуют растущие показа-
тели его работы.
С начала текущего года кредитный 
портфель Ставропольского филиала 
Россельхозбанка вырос на 60% и на 
1 ноября 2015 года превысил сумму в 
17 миллиардов рублей. Как отметил 
Алексей Сенокосов, основным драйвером 
роста стало кредитование юридических 
лиц. Более 9 миллиардов рублей филиал 
Банка предоставил корпоративным кли-
ентам. При этом основная часть денежных 
средств направлена на инвестиционные 
цели. Так, при участии Ставропольского 
филиала Россельхозбанка реализуется не-
сколько новых проектов. Самые масштаб-
ные из них  – строительство тепличных 
комплексов ООО «Овощи Ставрополья» 
и ООО «Агрокомплекс «Восточный». 
Примечательно, что Банк финансирует не 
только крупные проекты, но и, к примеру, 
работает с фермерскими хозяйствами, да-
вая возможность развития представите-
лям среднего, малого и микробизнеса.

В ходе пресс-ланча неоднократно говори-
лось о том, что Россельхозбанк напрямую 
заинтересован в интенсификации разви-
тия сельского хозяйства на Ставрополье, 
поэтому создает оптимально приемлемые 
условия кредитования и наиболее лояль-
ные предложения для своих клиентов. 
В целях повышения доступности финан-
совых ресурсов для аграриев в текущем 
году Россельхозбанк значительно сни-

отметил в беседе с журналистами Алексей 
Сенокосов. – В частности, мы сегодня фи-
нансируем заемщиков в залог будущего 
урожая, что фактически больше никто не 
делает».
Вместе с тем Ставропольский филиал 
Россельхозбанка продолжает активно 
наращивать кредитный портфель физи-
ческих лиц. За 10 месяцев 2015 года фи-
лиал выдал населению края порядка двух 

тысяч кредитов. Данный показа-
тель в сравнении с прошлым годом 
возрос почти на 20%. Как было от-
мечено на пресс-ланче, в линейке 
банковских продуктов лидируют 
ипотечные предложения. Клиенты 
филиала Банка могут приобрести 
жилье в одном из 124-х аккредито-
ванных Банком объектов недвижи-
мости на территории нашего края. 
Не прекращается совершенствова-
ние работы Ставропольского фи-
лиала Россельхозбанка и в других 
направлениях. С начала текущего 
года было осуществлено серьезное 
увеличение ресурсной базы – объ-
ем привлеченных средств клиентов 
возрос на 128%, достигнув отметки 
в 13,4 миллиарда рублей. 
Наряду с финансовой деятель-
ностью Ставропольский филиал 

Россельхозбанка проводит образователь-
но-направленную работу. Так, тесное 
взаимодействие со Ставропольским го-
сударственным аграрным университетом 
предоставляет студентам возможность 
проходить стажировку на базе Банка, по-
сле чего выпускники вуза нередко оста-
ются работать в Россельхозбанке в каче-
стве молодых специалистов. 
В заключение пресс-ланча Алексей Се-
нокосов подчеркнул, что Россельхозбанк 
готов не только финансировать различ-
ные проекты, но и осуществлять консуль-
тативную поддержку еще на стадии их 
планирования для того, чтобы жизнеспо-
собность конкретного бизнес-плана соот-
ветствовала интересам обеих сторон.

Ао «россельхозбанк» – основа нацио-
нальной кредитно-финансовой системы 
обслуживания агропромышленного ком-
плекса россии. Банк создан в 2000 году и 
сегодня является ключевым кредитором 
АПк страны, входит в число самых круп-
ных и устойчивых банков страны по раз-
меру активов и капитала, а также в число 
лидеров рейтинга надежности крупней-

ших российских банков. В собственности 
государства находятся 100% акций банка. 
Ставропольский региональный филиал 

Ао «россельхозбанк» начал работу в 2000 
году, сегодня в структуре филиала 18 до-

полнительных подразделений.

зил ставки по кредитам на проведение 
сельскохозяйственных полевых работ. За 
2015 год Ставропольский филиал профи-
нансировал СПР в крае на общую сумму 
более 2,3 миллиарда рублей. В сравнении 
с аналогичным периодом прошлого года 
общий объем финансовой поддержки по 
данному направлению увеличился более 
чем в 4 раза. Таким образом, заемные 
средства дали возможность сельхозпред-
приятиям в запланированных масштабах 
и в установленные сроки подготовить 
необходимую материально-техническую 
базу для проведения посевной и убороч-
ной кампаний на Ставрополье.
«У нас большое количество кредитных 
программ для сельхозпроизводителей,  – 

деловое предложение
про финанСы
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От того, правильно ли Вы вы-
берите специалиста, которому 
доверите решение вопросов в 
сфере недвижимости, зави-
сит безопасность проведения 
такого сложного процесса, как 
приобретение или продажа 
жилья. При выборе неквали-
фицированного риэлтора вы 
рискуете не только потерять 
драгоценное время, но и всту-

Как не попасться на удочку 
«нелегальных» риэлторов.

Советы профессионала
В связи с тем, что в последнее время владельцы недвижимости все чаще жалуются на некомпетентность 

риэлторов, участившиеся случаи афер и недобросовестность выполнения услуг, Николай Эдоардович 
Чивиджев, руководитель «РБР» – одного из ведущих агентств недвижимости в Ставропольском крае, 

рассказал, по каким критериям можно выбрать компетентного риэлтора, для того чтобы в процессе сделки 
избежать непредвиденных рисков.

текст гАлиНы кАлАшНикоВой

пить в судебные тяжбы. Такой 
исход сделки явно не входит 
в Ваши планы. Вот несколько 
элементарных советов, которые 
сберегут время, нервы, деньги 
и Вашу недвижимость. При 
первом же общении с потен-
циальным риэлтором поинте-
ресуйтесь, сотрудником какого 
агентства он является. Если Вы 
выставляете объект недвижи-

мости на продажу или соби-
раетесь сдавать его в аренду, 
собрать данные сведения лучше 
до показа помещения. Помни-
те: доверяя продажу квартиры 
риэлтору, вы впускаете в свой 
дом незнакомого человека. 
Один звонок в названную 
риэлторскую компанию рас-
ставит все точки над «и». Вы 
оградите себя не только от так 
называемых «нелегальных» 
риэлторов, работающих неофи-
циально, но и от авантюристов, 
которые часто прикрываются 
риэлторским статусом. Если 
риэлтор, с которым Вы начали 
вести диалог, действительно 
является штатным сотрудни-
ком обозначенного агентства, 
не поленитесь узнать о нем 
побольше, например, сколько 
лет существует агентство, каков 
опыт работы выбранного риэл-
тора, какое сертифицированное 
обучение он проходил, сколько 
сделок совершил за последние 
полгода. У любого агентства не-
движимости, профессионально 
оказывающего услуги, есть 
официальный сайт, на котором 
представлены фотографии всех 
сотрудников, краткая инфор-
мация о компетенции и сфере 
деятельности каждого из них. 
Опираясь на свой личный опыт 
(сайт нашего агентства предо-
ставляет эту информацию в 
свободном доступе), могу ска-
зать, что подобная открытость 
является залогом успешного 
взаимодействия обеих сторон. 
Это исключает возможность 
«нелегальным» риэлторам при-
крываться именем известных 
риэлторских компаний. Сайт 
же позволяет развеять воз-
никшие у клиентов сомнения в 
одну минуту.
Каждый риэлтор имеет свой 

ранг: от стажера до специали-
ста или эксперта по недвижи-
мости. Именно он определяет, 
есть ли право у риэлтора оказы-
вать определенные виды услуг 
или нет. К примеру, в последнее 
время стали очень популярны-
ми «эксклюзивные договоры». 
За объектом закрепляется 
ответственный специалист, 
который ведет переговоры, 
как с потенциальными поку-
пателями, так и с риэлторами 
сторонних агентств, полностью 
контролируя процесс, вплоть 
до завершения сделки. Если 
Вы собираетесь заключить экс-
клюзивный договор, убедитесь, 
что работаете с профессио-
налом. Очень важно, чтобы 
риэлтор в этом случае обладал 
юридическими знаниями и 
был специально подготовлен. 
В рамках нашего агентства 
стажерам запрещается заклю-
чать эксклюзивные договоры, 
это привилегия специалистов с 
большим опытом работы.
Не редки случаи, когда лже-
риэлторы, узнав, что кон-
кретный объект выставлен 
на продажу, сами «стучатся в 
дверь» к продавцу, навязывая 
свои услуги. Естественно, идти 
на контакт с такими агентами 
нельзя. Это, по сути, «пешехо-
ды», действия которых зачастую 
непредсказуемы и влекут за 
собой самые катастрофические 
последствия, ответственность за 
которые нести никто не будет.
Выбор достойного специ-
алиста – это 85% успеха 
любой сделки. Таким образом, 
соблюдая эти меры предосто-
рожности, вы сможете сделать 
правильный выбор риэлтора 
и свести к минимуму риски, 
возникающие при покупке или 
продаже недвижимости.
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ул. Пирогова, 42/1
ул. Ленина,125

Параскевов  
аЛексей сПиридонович
+7-968-268-27-03
 alexchamber@yandex.ru
Квартиры, вторичный рынок 

Маркарян  
Юрий ГурГенович
+7-962-450-49-52
markaryan_yuriy-rbr@mail.ru
Дома, квартиры, первичный, 

вторичный рынок

анищенко  
аЛЛа анатоЛьевна
+7-968-268-42-03
684203@mail.ru
Квартиры, вторичный рынок. 

Консультация по ипотеке

 ГнездиЛов  
аЛексей аЛексеевич
+7-962-448-48-99
aleksgn17@yandex.ru

Квартиры, вторичный рынок 

Левкович  
ГеорГий ПавЛович
+7-968-268-42-57
684257rbr@mail.ru 
Квартиры, первичный, 

вторичный рынок

Марьин  
серГей рудоЛьфович
+7-968-266-52-29
marins-rbr@mail.ru
Квартиры, вторичный 
рынок. Быстрый выкуп 

кирПа  
аЛексей никоЛаевич
+7-962-401-19-40
kirpa_1981@mail.ru 
Дома, дачи, участки, 
квартиры, вторичный рынок

чикиЛьдин  
аЛексей вЛадиМирович
+7-928-321-27-07 
vorobred@mail.ru 
Квартиры, вторичный 
рынок. Быстрый выкуп

БеЛицкая  
еЛена Геннадьевна
+7-962-454-94-02
649402@mail.ru
Квартиры, вторичный 
рынок 

Животовская  
Лариса васиЛьевна
+7-962-443-52-40
larisa_rbr@mail.ru
Дома, квартиры, вторичный 
рынок

лучших специалистов месяца  
агентства недвижимости «РБР»

подробности по телефону или на сайте

www.rbr- info.ru
8(8652)72-45-05
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текст СВЕТлАНы лАНДиНой

Метро, которое придумало архитектурное бюро Aedas,  поднимается над землей, а высот-
ный офис в Дубае меняет форму в зависимости от погоды. Сегодня автор этих проектов 
Гжегож Петшак возглавляет  одно из известнейших международных архитектурных бюро 
AHR Architects. В середине ноября он посетил Ставрополь и строительную площадку квар-
тала «Крона», архитектором которого является. 

АРхИТеКТОР  
ОСТАлСя 
дОВОлен

Гжегож Петшак выступил с открытой лек-
цией в Ставрополе перед представителя-
ми рынка недвижимости, журналистами 
и будущими жителями квартала «Крона». 
Директор бюро AHR рассказал о совре-
менной архитектуре и об особенностях 
квартала «Крона», который будет сдан в 
эксплуатацию уже в 2016 году. 
«Нашей компании уже более 12 лет. 
Головной офис находится в Англии, а 
филиалы располагаются по всему миру – 
всего их 24. Мы работаем в секторе 
международного рынка и специализиру-
емся на проектировании таких объектов, 
как станции метро, гостиницы, есть боль-
шой опыт работы с жилыми комплексами 
и крупными промышленными предпри-

ятиями», – рассказал о компании Гжегож 
Петшак. 
Впервые польский архитектор побывал в 
Ставрополе два года назад, когда присту-
пил к созданию проекта. По его мнению, 
краевой центр похож на Варшаву. 
«Те же небольшие и уютные улицы в 
центре, много зелени, невысокие аккурат-
ные дома. В европе очень ценят уют, вы 
редко увидите в Польше небоскребы или 
слишком высокие дома. Человеку тяжело 
ощущать себя в каменных джунглях. 
Именно поэтому мы разработали в «Кро-
не» разную этажность высотой от 5 до 9 
этажей. В таком дворе всегда будет много 
света, а жители будут чувствовать себя 
защищенно, но видеть небо и чувствовать 

пространство», – отметил Петшак.
«если мы работаем над жилым зданием, 
значит, мы хотим сделать его настолько 
комфортным, насколько это возможно, –  
поясняет Гжегож. – «Крона» распола-
гается вдоль большой улицы, поэтому 
мы хотим создать некое пространство, 
которое будет возвращать к идее го-
родских скверов. Это детские игровые 
и спортивные площадки, зеленый двор 
для прогулок. Кроме того, мы учитываем 
не только климатические условия, но и 
обращаем внимание на то, как живут 
русские люди. Они любят устраивать 
встречи дома и проводить много времени 
на кухне. Именно поэтому, например, мы 
делаем большие кухни». 
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Дом сконцентрирован вокруг тихого 
двора. В проекте много общественных 
зон: холлы в подъездах, где можно обме-
ниваться книгами, зелёные беседки во 
дворах для встреч.
«Мы хотим, чтобы люди реализовали 
свои мечты, а хорошее место для жизни –  
это самая главная мечта, потому что 
дом – то, куда ты возвращаешься, самое 
важное в жизни человека», – уверен 
архитектор.

Чтобы люди чувствовали себя уютно, на 
территории квартала будут высажены вы-
сокие деревья, кустарники и газоны.
«У жителей квартала «Крона» будет пре-
красная возможность гулять по своему 
благоустроенному двору, знакомиться с 
соседями, дети смогут играть на специ-
ально оборудованной площадке, и все это 
будет безопасно, ведь этот двор со всеми 
привилегиями изолирован и служит толь-
ко тем, кто выбрал жизнь в этом совре-

менном квартале европейского уровня», –  
отметил Петшак.
Польский гость побывал на строительной 
площадке квартала «Крона» и остался 
доволен процессом, оценив динамику и 
качество. 
«Уверен, что соседи квартала точно будут 
знать друг друга по имени, улыбаться при 
встрече и проводить вместе время. Ведь 
у нас получился прекрасный дом», – вы-
сказал своё мнение Гжегож Петшак.

«Уверен, что 
соседи квартала 
точно будут 
знать друг 
друга по имени, 
улыбаться 
при встрече 
и проводить 
вместе время. 
Ведь у нас 
получился 
прекрасный 
дом»

«Агентство AHR – 

интернациональное. 

Сами архитекторы 

разбросаны по всему 

миру: в Испании, 

Португалии, Украине, 

Марокко, или Польше, 

как я. Это микс людей 

разного типа, из разных 

стран, и весь этот опыт 

мы стараемся включить  

в наши проекты». 
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новогодняя 
история
Долгие декабрьские сумерки и самые длинные ночи в году, новогодняя 
предпраздничная суета и какое-то неуловимое волшебство, которым, кажется, 
напоен сам воздух. Этому настроению уже не одна сотня лет, и ставропольцы в 
старину, конечно, тоже поддавались восхитительному очарованию пропахших 
хвоей декабрьских таинств…

ПрАЗДНики По СТАриНкЕ
Мы не знаем, как отмечали новогодние 
праздники в Ставропольской крепости в 
XVIII веке, но точно известно, что уже тогда 
они были связаны с памятными события-
ми. В 1779 году Новый год в Ставрополе 
встретил отец-основатель города Александр 
Васильевич Суворов. Он приехал в крепость 
накануне и остался ночевать. К сожалению, 
не сохранилось никаких сведений о том, как 
прошла та новогодняя ночь, была ли елка, 
салют, иллюминация или какие-то особые 
приготовления. Зная о высоком звании 
гостя, инспектировавшего в те дни ново-
устроенный Ставрополь, можно предполо-
жить, что местные военные встретили его, 
по крайней мере, торжественным ужином.
1 января Суворов принял в крепости дру-

жественного России ногайского правителя 
Аслана Гирея. Для укрепления добрососед-
ских отношений он сделал ему роскошный 
новогодний подарок – три тысячи рублей 
от царицы, что составляло в те времена 
колоссальную сумму. Уладив дела, Суворов 
поехал дальше, но в Ставрополе навсегда 
запомнили эту новогоднюю ночь, освещен-
ную присутствием в городе великого русско-
го полководца…
В последующие десятилетия декабрьские 
праздники отмечались на Ставрополье 
весело и красиво. Весь месяц шел Пост, во 
время которого православные ограничивали 
себя в еде и развлечениях. Но зато уж на 
Рождество (25 декабря по старому стилю) 
можно было и веселиться, и наедаться вдо-
воль всякой вкуснятиной. Девушки и парни 

из простых сословий, а маленькие дети – 
даже из благородных семейств – ходили 
колядовать со звездой на шесте и мешком 
для рождественских подношений.
Почти две недели, от Рождества до Кре-
щения, праздновались Святки, когда все 
от мала до велика предавались шумным 
гуляньям, а вечерами собирались на по-
сиделки и рассказывали друг другу всякие 
таинственные истории. А еще гадали, 
узнавая свою судьбу на предстоящий год. На 
Святки выпадали и новогодние праздники. 
Последняя ночь декабря раньше называлась 
«Васильевым вечером» и считалась осо-
бенно подходящей для подобных гаданий. 
Молодежь на Новый год вновь ходила по 
чужим домам – на этот раз «посевать» и 
«щедровать».

 
проСпекТ

текст ромАНА НУТриХиНА
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НоЧь ПЕрЕД роЖДЕСТВом
Интересно, что на Ставрополье с декабрь-
скими праздниками связывалось немало 
легенд и преданий, ничем не уступавших 
тем, что описаны Гоголем в его «Вечерах 
на хуторе близ Диканьки». Чтобы погру-
зиться в мир новогодней мистики, вовсе 
не обязательно было ехать в Малороссию, 
ведь жители станиц и сел в окрестностях 
Ставрополя знали не менее захватывающие 
праздничные истории.
В 1902 году популярная городская газета 
«Северный Кавказ» опубликовала этногра-
фические наблюдения станичного учителя 
Льва Розенберга о рождественских суе-
вериях, бытовавших на просторах нашего 
южного края:
«Существует у нас весьма распространен-
ное поверье, что в полночь кануна Рож-
дества Христова вода во всех колодезях, 
реках и озерах превращается в вино самого 
лучшего качества. если же редко кому уда-
валось испробовать этот чудесный напиток, 
так это потому только, что не каждому дано 
уловить момент превращения. И никакие 
часы в мире не в состоянии верно указать 
полночь в эту Святую ночь, так как дьявол, 
этот исконный враг христианина, перестав-
ляет стрелки часов, вводя этим в заблужде-
ние верующих людей.
В эту же полночь разрешаются узы языка 
домашнего скота из той породы, которая 
была в вертепе во время рождения Христа 
и, по преданию, согревала Новорожденного 
своим дыханием. Это волы, коровы, ослы и 
овцы. Услышать речь этих животных может 
каждый желающий, если станет в полночь в 
хлеве или конюшне. Но так как это любопыт-
ство наказуется Богом смертью, то и не най-
дется ни одного, кто бы пожелал послушать 
таинственную беседу…»
Не только эти, но и многие другие чудес-
ные и даже страшные байки рассказывали 
ставропольцы праздничными декабрьскими 
вечерами, которые, как никакие другие, в 
году дышали ароматами тайн.

БАлы и ТрАДиЦии
Благородное ставропольское общество тоже 
по-своему праздновало эти торжественные 
дни. Самым заметным событием был бал 
у губернатора, на который приглашалась 
вся городская элита. Но и в других местах, 
например в Дворянском и Офицерском 
собраниях, Коммерческом клубе, также про-
водились рождественские елки и вечеринки, 
репортажами о которых пестрели декабрь-
ские номера губернской прессы.
Кстати, на елках, украшенных гирляндами и 
игрушками, уже в те годы обязательно кра-
совалась пятиконечная звезда, которая не 
имела никакого отношения к коммунистам, 
а символизировала звезду Вифлеема. Этот 
древний символ в 1878 году появился даже 
на гербе Ставропольской губернии.
В богатых домах на Рождество устраивались 
праздничные обеды, блеск которых порой 
не уступал столичным. Правда, в конце XIX 
века в городе появилась друга традиция – в 

предновогодних выпусках местных газет 
публиковались объявления о том, что в 
таком-то доме такая-то семья не планирует 
в текущем году давать обеды и наносить 
визиты, думая пустить сэкономленные 
таким образом деньги на благотворитель-
ность. Ставропольские дворяне справедливо 
рассуждали, что Христос родился в эти дни 
вовсе не для того, чтобы люди много ели 
и безудержно веселились, щеголяли друг 
перед другом дорогими нарядами и спускали 
несметные суммы на бессмысленные при-
емы. Эти волшебные торжества обретали 
подлинный смысл лишь в заботе о ближних 
и помощи обездоленным.
Во все времена рождественские праздни-
ки в Ставрополе становились апофеозом 
меценатства, когда буквально повсюду 
проводились благотворительные балы и 
объявлялись «подписки» на всевозможные 
добрые дела. На долгие годы это стало 
доброй традицией не только в городе, но и 
по всей губернии.

НАЗАД В ПрошлоЕ
Долгие зимние вечера в Ставрополе облада-
ли особым очарованием. Вот как вспоминал 
о них известный до революции писатель 
Илья Сургучев: «Зима стояла снежная, но с 
частыми оттепелями. По улицам то завы-
вала метелица, нагромождая у стен сугробы, 
то неслись потоки веселой, говорливой 
воды. Ставропольцы ходили друг к другу в 
гости, играли в карты, немного сплетничали 
и обсуждали последние события… Лунная 
ночь. Наглаженные, как утюгом, следы по-
лозьев. Морозец, но не северный, а южный, 
с какой-то милой мягкостью. И одноэтажные 
особнячки с заборами и снежными садами, 
с какими-то приступочками около входных 
дверей. На дверях металлические доски, кто 

проживает и если адвокат или врач, – часы 
приема. И над всем – высоченное небо и на 
нем, как светлый пирог, луна…»
Прежний праздничный уклад сохранялся 
в Ставрополе и в первые годы советской 
власти, о чем позднее, уже в эмиграции, 
рассказал еще один наш писатель – Борис 
Филиппов:
«Этот ставропольский дом из местного по-
ристого песчаника… помнил еще Пушкина 
и Лермонтова… В одном из подвалов была 
и кухня с русской печью и лежанкой на ней. 
Под Рождество на этой кухне била ключом 
предпраздничная веселая жизнь: пеклась, 
жарилась, варилась рождественская снедь. 
Мы любили кануны Святок больше самих 
Святок. Благодатный юг еще не в конец ого-
лодал, а новые порядки не вытеснили старых 
традиций… Как и положено под Рождество, 
рассказывали друг другу были и небыли, рас-
сказывали о всем традиционно-рождествен-
ском, разумеется, и о кладах… Кончался 
двадцатый год… Под Рождество по ставро-
польским улицам еще ходили со звездой, 
даже иногда и комсомольцы, и пели: «Мать 
Марея ризу мыла, Ризу мыла, положила. При-
летели ангеляти, Положили на крыляти».
Потом, конечно, новый советский быт ото-
двинул рождественские чудеса на второй 
план, и они постепенно забылись. Каждый 
год наступал все тот же декабрь, и те же 
зимы рассыпали снега над Ставрополем. 
Горожане праздновали Новый год, наря-
жали елку с той же пятиконечной звездой 
на верхушке (которой, правда, придавался 
уже совсем другой смысл). Но чего-то очень 
важного все-таки не хватало. Ставропольцы 
бессознательно тосковали по утраченным 
традициям этих декабрьских вечеров. И как 
же славно, что в наши дни хотя бы некото-
рые из них возрождаются! 
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– Мы беседуем в конце ноября, в са-
мый разгар дискуссии о том, достиг-
ла ли российская экономика «дна» 
или еще нет. Какое мнение ближе 
Вам? 
– Ни от одного руководителя или 
акционера я не слышу планов о сво-
рачивании бизнеса и уходе с рынка –  
абсолютно нет. Напротив, я вижу про-
фессиональный настрой. Серьезный 
бизнес относится к кризису спокойно, 
преодолевая его вместе с рынком. 
Это, так сказать, общий контекст, ко-
торый сам по себе весьма красноречив. 
В данном смысле не так важно, достиг-
ла экономика «дна» или еще нет. 

– не секрет, что в нынешний кризис 
многие местные экономики и регио-
нальные бюджеты оказались в очень 
сложном положении. Что сейчас 
происходит на региональных стра-
ховых рынках, на которых ВСК тра-
диционно занимает особенно силь-
ные позиции? 
– Примерно 75% сборов ВСК прино-
сят как раз региональные рынки. И 
там спрос на страхование никуда не 
делся. Хотя, разумеется, определен-
ные изменения в его структуре сегод-
ня происходят. Особенно это заметно 
в тех регионах, где доходы населения 
в кризис упали сильнее, чем в столице 
и крупных городах. 
Однако я совершенно не склонен ви-
деть положение дел в наших регионах 
в мрачных тонах. Несмотря на трудно-
сти, многие из них динамично разви-
ваются. И это не только Дальний Вос-
ток, Сибирь, Урал, где я часто бываю. 
Не могу не отметить позитивные изме-
нения на Кавказе – в Дагестане, Ады-
гее, Кабардино-Балкарии, где бизнес 
ВСК также хорошо растет. Этот рост 
был бы невозможен, если бы не разви-
валась местная экономика.

ОСТАнУТСя СИлЬнеЙШИе
– негативные последствия кризиса в 
регионах видны невооруженным гла-
зом. И особенно это заметно по стра-
ховому рынку, с которого в последние 
год-два едва ли не в массовом порядке 
уходят небольшие компании, а фе-
деральные страховщики сокращают 
свое присутствие. Вам этот процесс 
кажется объективным? 
– Я всегда был сторонником присут-
ствия на рынке региональных страхо-
вых компаний. Однако в кризисных 
ситуациях небольшие игроки, работаю-
щие в одном или двух субъектах, более 
уязвимы по сравнению с федеральны-
ми страховщиками. Зачастую ситуацию 
усугубляет недооценка рисков, которые 
региональные страховщики принима-
ют на страхование. Логика примерно та-
кая: «Я вырос на этой улице, знаю этого 
предпринимателя, у него всегда все бу-
дет хорошо. Поэтому я могу сделать ему 
тариф пониже, а ответственности взять 
побольше да и не перестраховываться». 
Подобное поведение сродни рулетке и 
может привести к сдаче лицензии. 
Скорее всего в ближайшее время тен-
денция сокращения числа небольших 
региональных компаний сохранится и 
даже усилится. На совещании по раз-
витию страховой отрасли в Санкт-
Петербурге президент Всероссийского 
союза страховщиков Игорь Юргенс от-
метил, что к концу следующего года на 
рынке останется около 200 страховых 
компаний, то есть фактически каждая 
вторая уйдет. Это колоссальная цифра. 

– на Ваш взгляд, государство играет в 
этом процессе конструктивную роль? 
В последнее время регулятора стра-
хового рынка  – Банк России  – много 
критиковали, обвиняя чуть ли не в 
«отстреле» страховщиков.
– Центральный банк никого не «отстре-

ливает». Он занимается своим делом – 
предпринимает все, чтобы очистить 
рынок от недобросовестных и финан-
сово неустойчивых страховщиков. Ре-
гулятор убирает компании, чьи обяза-
тельства подкреплены не реальными 
финансовыми средствами, а какими-
нибудь непонятными векселями фирм-
однодневок. Я считаю, что действия ЦБ 
оздоравливают российский страховой 
рынок, помогают ему укрепляться. 

– Объективно говоря, уход региональ-
ных страховщиков играет на руку 
крупным игрокам и в том числе биз-
несу ВСК, сосредоточенному как раз в 
регионах? 
– И да, и нет. Дело в том, что сегодня 
первая двадцатка страховых компаний 
контролирует практически 80% всего 
российского рынка. Так что от ухода 
небольших игроков мы существенного 
увеличения доли не получим. Зато если 
уход компании происходит нецивилизо-
ванно, это всегда серьезные репутацион-
ные риски – удар по имиджу всей отрас-
ли. Известны случаи, когда, лишившись 
лицензии, компании оставляли за собой 
целый шлейф невыполненных обяза-
тельств. Повторюсь, от этого страдают 
все участники страхового рынка, и мы 
в том числе. Поэтому я не устаю призы-
вать всех и каждого подходить к выбору 
страховой компании ответственно – не 
просто по привычке, а после анализа 
финансового состояния страховщика. 
Сегодня эта информация есть в откры-
том доступе, достаточно зайти в Интер-
нет. И в последнее время мы все чаще 
фиксируем именно такой подход: при 
выборе страховщика российские пред-
приниматели и граждане стали больше 
внимания уделять финансовой устойчи-
вости компании, клиентскому сервису и 
качеству урегулирования убытков. Это 
не может не радовать.

думай о будущем
О страховании с оптимизмом

Штаб-квартира Страхового Дома ВСК расположена в Москве,  
однако главное поле его деятельности – российские регионы, где компания успешно 
развивается и в перспективах которых не сомневается. На чем основана подобная 

вера, каковы перспективы всей российской экономики и страхового рынка и почему 
надо строить компанию «на века», о своей философии менеджера и акционера  

в интервью журналу «Pro» рассказал основатель, владелец и председатель совета 
директоров ВСК Сергей Цикалюк. 

текст ПолиНы лиСиЦыНой
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ОТ РАЗБИТОГО КОРЫТА

– Рост сборов по корпоративному 
страхованию на фоне общего замед-
ления темпов роста рынка в первом 
полугодии, надо понимать, должен 
свидетельствовать о положительных 
сдвигах в сознании собственников 
бизнеса? 
– Надеюсь, вы правы. Думаю, что в ны-
нешние непростые времена собствен-
ники начали более объективно взвеши-
вать свои риски. И это очень здравый 
подход. 
Сам я всегда считал, что любому пред-
принимателю нужно уметь нивелиро-
вать риски, особенно в кризис. Один из 
реальных инструментов  – комплексная 
страховая защита. И надо стараться на-
ходить возможности для этого, потому 
что, если, не дай бог, что-то произойдет с 
имуществом, получить средства за счет 
страхового возмещения будет гораздо 
проще, чем оформить новый банков-
ский кредит. Требования банков к заем-
щикам, вы знаете, сейчас ужесточились. 
Так что, если имущество не застрахова-
но, то по нашим временам очень просто 
остаться у «разбитого корыта». 

– А как обстоят дела со страховым со-
знанием граждан? В сентябре Мин-
строй предложил законопроект, в со-
ответствии с которым государство не 
будет больше строить бесплатных до-
мов для пострадавших от пожаров и 
стихийных бедствий. Предполагается 
таким образом побуждать людей стра-
ховаться.
– Об этом проекте закона говорят уже 
на протяжении последних 20 лет. Но, 
как правило, когда появляется подоб-
ная проблема – пожар, наводнение или 
другое ЧП, государство находит сред-
ства для ее решения. Поэтому если я 
скажу, что рассчитываю, что уже завтра 
у нас появится механизм страхования 
имущества граждан, который суще-
ствует во всем цивилизованном мире, 
то слукавлю. 
В 2015 году страховщики объединили 
свои компетенции и предложили кон-
цепцию страхования жилья. Обязатель-
ными условиями эффективности этой 
концепции был механизм, обеспечива-
ющий финансовую стабильность рын-
ка страхования жилья, и мероприятия, 
направленные на активное привлече-
ние собственников и нанимателей жи-
лья по договорам социального найма к 
страхованию жилых помещений. К со-
жалению, созданная концепция была 
проигнорирована законодателями.

КАПИТАлИЗАЦИя ИнТеллеКТА

– давайте поговорим о том, на каких 
принципах Вы строите свою компа-
нию, которой через год исполнится 

четверть века. любопытно: в октябре 
вышло исследование Йельского уни-
верситета, в котором анализируется 
продолжительность жизни предпри-
ятий из индекса S&P 500. Так вот, если 
в 1920-х она составляла в среднем 67 
лет, то в наше время сократилась всего 
до 15. С чем это связано и в чем секрет 
долголетия ВСК? 
– Секрет прост. Многие годы у меня 
над рабочим столом висит латунная 
табличка с цитатой Уильяма Джеймса: 
«Самая большая польза, которую мож-
но извлечь из жизни, – посвятить себя 
делу, которое будет жить после нас». 
Эти слова всегда напоминают о цели, 
к которой нужно стремиться. Именно 
этим принципом я и команда ВСК руко-
водствуемся в работе. Наше дело долж-
но продолжаться после нас. 

– «Вкладывай в развитие людей»  – 
один из важнейших принципов ме-
неджмента джека Уэлча, построивше-
го великую компанию, известную под 
названием General Electric. насколько 
Вам близка эта позиция?
– Полностью с ней согласен. Мы очень 

много внимания уделяем воспитанию 
лидеров  – в ВСК это уже целая фило-
софия. Уже много лет за очень редкими 
исключениями директора наших фили-
алов воспитываются внутри компании. 
Для меня важно, чтобы человек был 
профессионалом, верил в компанию, в 
наши принципы. 

– Каким Вы видите будущее россий-
ского страхового рынка, всей нашей 
экономики? 
– Я думаю, страховой рынок будет ра-
сти, хотя и небольшими темпами. Ди-
намика ведущих компаний будет выше 
среднерыночной. Отчасти это связано 
с повышением доверия в ситуации са-
нации и оздоровления рынка. Тенден-
ция к увеличению сбора премий со-
хранится.
Что касается экономики, я не сомне-
ваюсь в том, что она постепенно адап-
тируется к тем условиям, в которых ей 
приходится сегодня функционировать. 
Российский предприниматель очень 
живуч, он приспосабливается ко всему. 
Я глубоко убежден, что наша экономи-
ка, наш бизнес продолжат развиваться. 

Председатель Совета директоров САО «ВСК» Сергей ЦикАлюк
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Валютные войны ведутся для 
увеличения объема собствен-
ного экспорта за счет снижения 
себестоимости производства в 
местной валюте. Но что делать 
в этой ситуации нам? Как за-
щитить свои «потом и кровью 
заработанные» деньги? 10-20 
лет назад в случае валют-
ных потрясений этот вопрос 
решался довольно банально – 
люди покупали иностранную 
валюту: доллары, евро (а чуть 
раньше – немецкие марки). 

текст АлЕкСАНДрА ЗолоТорЕВА

пришествие 
криптовалют

Фактически с 2008 года, с момента начала мирового кризиса, и до настоящего 
времени на финансовых рынках ведется необъявленная валютная война. 

Суть ее заключается в осуществлении национальными банками 
и правительствами преднамеренных действий по достижению низкого 

относительно других валют обменного курса своей национальной валюты.

Сейчас же у населения доверия 
нет не только к валютам, но и 
к ценным бумагам и драгоцен-
ным металлам. Непонятно, в 
чем сохранять и какой валютой 
расплачиваться. И кажется, 
сегодня нет той тихой гавани, 
в которой можно переждать 
финансовую бурю.

АльТЕрНАТиВНый ВыХоД
И такая проблема существует 
не только в России. За рубежом 
люди также не хотят терять на 

разности курсов, расплескиваю-
щих в силу все более ощутимой 
волатильности их сбережения. 
Осознание этого привело к 
выработке в некоторых кругах 
расчетных систем, не привязан-
ных к какой-либо национальной 
валюте или драгоценным метал-
лам. В итоге были получены так 
называемые криптовалюты – 
защищенные от подделки циф-
ровые деньги, которые можно 
хранить в электронных ко-
шельках. Внешне криптовалю-

ты – это обычные электронные 
платежные системы. Главное 
их отличие – децентрализация 
операций и отсутствие контроля 
со стороны государственных 
органов. Каждый отдельный 
электронный кошелек, по сути, 
становится банком, а сеть 
криптокошельков по всему миру 
образуют гигантский распреде-
ленный банк. 
И хотя алгоритм зарабатывания 
(майнинга) таких валют ведет 
к конечному количеству 

деловое предложение
про деньги
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вариантов единиц платежных 
средств, что косвенно под-
держивает их курс, пока это 
ненадежный вид расчетов и 
вложений. Но, нужно добавить: 
«Такой же ненадежный, как и 
классические, но имеющий пер-
спективы совершенствования».

БиТ или НЕ БиТ?
Одной из самых одиозных из 
виртуальныхх валют стал «бит-
койн» (англ. bitcoin, от bit «бит» 
+ coin «монета») – пиринговая 
платежная система, использу-
ющая одноименную расчетную 
единицу – биткойн. 
Целью разработчиков было 
создание системы полностью 
необратимых сделок, когда 
электронный платеж между 
двумя сторонами происходит 
без третьей стороны-гаранта, и 
ни одна из сторон, в том числе 
какой-либо внешний админи-
стратор (банк, налоговые, су-
дебные и иные государственные 
органы), не могла бы отменить, 
заблокировать, оспорить или 
принудительно совершить 
транзакцию. Для обеспечения 
функционирования и защиты 
системы используются крип-
тографические методы, но вся 
информация о транзакциях не 
шифруется и всегда доступна в 
открытом виде.
Разные эксперты по-разному 
классифицируют биткойны. 
Чаще всего встречаются вари-
анты «криптовалюта», «вир-
туальная валюта», «цифровая 
валюта», «электронная налич-
ность».
Биткойны могут использовать-
ся для обмена на товары или 
услуги у продавцов, которые 
согласны их принимать. Через 
онлайн-сервис обмена цифро-
вых валют, другие платежные 
системы или обменные пункты 
происходит обмен на обычные 
валюты.
Комиссия за проведение опера-
ций назначается отправителем 
добровольно, размер комиссии 
влияет на приоритет при об-
работке транзакции. Транзакции 
без комиссии обрабатываются 
медленнее, но все равно об-
рабатываются.
 Одна из главных особенностей 
системы – полная децентра-
лизация: нет главного адми-
нистратора или какого-либо 
его аналога. Необходимым и 
достаточным элементом этой 
платежной системы является 
базовая программа-клиент 

(имеет открытый исходный код). 
Запущенные на множестве 
компьютеров программы-кли-
енты соединяются между собой 
в одноранговую сеть, каждый 
узел которой равноправен и 
самодостаточен. Невозможно 
государственное или частное 
управление системой, в том 
числе изменение суммарного 
количества биткойнов. Зара-
нее известны объем и время 
выпуска новых биткойнов. Но 
распределяются они относи-
тельно случайно среди тех, кто 
использует свое оборудование 
для вычислений, результаты 
которых являются специфичным 
механизмом регулирования и 
подтверждения легитимности 
операций в системе «Биткойн» – 
метод доказательства выполне-
ния работы (proof-of-work).
Биткойны существуют только в 
виде записей в распределенной 
базе, в которой в общедоступ-
ном открытом (нешифрованном) 
виде хранятся все транзакции, 
с указанием биткойн-адресов 
отправителей/получателей, но 
без информации о реальном 
владельце этих адресов. В 
базе нет отдельных записей о 
текущем количестве биткойнов 
у какого-либо владельца. Лишь 
на основании цепочек тран-
закций становится понятным 
текущее количество биткойнов, 
связанных с тем или иным 
биткойн-адресом. То есть можно 
увидеть, что на адрес поступил 

1 биткойн, а по другой транзак-
ции на этот же адрес поступило 
2 биткойна, третья транзакция 
отправила с этого адреса 1 
биткойн. Но в базе не хранится 
отдельной записи, сколько всего 
сейчас биткойнов за данным 
адресом – просто предостав-
ляется возможность в любой 
момент это легко подсчитать. 
Такие подсчеты автоматически 
делают клиентские програм-
мы, пользователь может и не 
замечать раздробленности 
информации.

оППоЗиЦиоННАя 
глоБАлиЗАЦия
Растущая популярность 
криптоденег весьма волнует 

представителей официальной 
экономики. Получается, что 
идея всемирной глобализации 
перекочевала на изначально 
оппозиционную сторону – миро-
вое финансовое сообщество 
не смогло разработать единого 
стабильного инструмента рас-
четов, а группа людей вне этой 
системы решила эту задачу, и, 
как видно, успешно. С 2009 года 
мы наблюдаем активный приход 
на рынок новых валют и форм 
расчетов. 
Возможно, скоро мы заговорим 
не о колебании курсов крипто-
валют по отношению к курсам 
мировых валют, а, наоборот, 
о колебании курсов мировых 
валют к курсам криптовалют. 

деловое предложение
про деньги
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Бутик	юридических	услуг	«СтатусПро»		
поздравляет	своих	клиентов,	партнеров	и	коллег		

с	наступающим	2016	годом.
Уходящий	год	был	насыщен	различными		

трудностями	и	испытаниями	для	всех	нас.	
Но	мы	уверены,	что	трудности	закаляют,		

делают	нас	сильнее		
и	позволяют	приобрести	богатый	жизненный	опыт.

Пусть	Новый	год	принесет	каждому	из	Вас	благополучие	
и	успех,	подарит	новые	блестящие	идеи	и	поможет	

их	воплотить	в	жизнь.	Пусть	в	Ваших	семьях	царит	мир	
и	взаимопонимание,	а	любовь	близких	людей	неизменным	

горячим	пламенем	будет	согревать	в	любую	минуту.		
Мы	желаем	Вам	профессионального	роста,		

оптимизма	и	веры	в	себя!
С	уважением	и	наилучшими	пожеланиями,		

коллектив	бутика	юридических	услуг	«СтатусПро»!

Бутик	юридических	услуг	
«СтатусПро»

г. Ставрополь, ул. Доваторцев, 40 А  
(бизнес-центр «Стела»), 3 этаж

тел. 8 (8652) 418-001
www.statuspro-st.ru
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– денис Александрович,  
чем занимается компания  
«БизнесПрофиль»?

Компания «БизнесПрофиль»: 
работа на результат

Отстаивая собственные интересы, так важно выбрать надежного союзника, знающего и о «подводных 
камнях», и об устоявшихся закономерностях. «БизнесПрофиль» – один из таких партнеров.  

О деятельности компании и решении «назревшего» вопроса – переоценки кадастровой стоимости,  
рассказал ее директор Денис Шурупов.

– Наша компания успешно 
развивает несколько на-
правлений деятельности в 

Ставропольском крае и за его 
пределами, среди которых 
основными являются про-
ведение независимой оценки 
и экспертизы, а так же 
предоставление юридических 
услуг. Мы сотрудничаем как 
с физическими, так и с юри-
дическими лицами, оказывая 
им квалифицированную 
консультативную поддержку 
и практическую помощь в 
решении вопросов различно-
го уровня сложности.
– Как давно Вы работаете в 
этой сфере?
– Экспертно-оценочная 
компания начала свою дея-
тельность в 2011 году. Хотя 
предпосылки к ее созданию 
назревали давно. Рынок 

услуг, в спектре которых мы 
работаем, при кажущейся 
перенасыщенности не всегда 
отвечает потребностям кли-
ентов. Поэтому при создании 
фирмы мы ориентировались 
на критерии, которые по-
зволят успешно решать все 
вопросы клиентов. Мощная 
мотивация и целеустремлен-
ность помогли нам добиться 
успеха и признания среди на-
ших клиентов. Мы зарабаты-
ваем не продавая свое время, 
а оказывая ценные услуги.
– Кто работает в Вашей 
компании?
– Штат компании состоит из 
специалистов разного про-
филя – оценщиков, юристов, 
судебных экспертов, что 
позволяет нам комплексно 
подходить к решению любых 
проблем, оказывая клиенту 
оперативную и всесторон-
нюю поддержку в рамках 
одного офиса.
– Одно из направлений 
Вашей деятельности – 
оспаривание кадастровой 
стоимости. Почему вопрос 
ее переоценки стал особо 
актуален?
– С 2016 года на терри-
тории Ставропольского 
края начинает действовать 
новая кадастровая оценка, и, 
следовательно, изменяется 
налоговая база. Налогообло-
жение объектов недвижимо-
сти, исходя из их рыночной 
стоимости, является одним 
из важнейших вопросов на-
логовой реформы в нашей 
стране. Однако кадастровая 
оценка недвижимости далеко 
не всегда совпадает с реаль-
ной рыночной ценой (зача-
стую, кадастровая стоимость 
значительно завышена). По-
этому перед налогоплатель-
щиками стоит выбор – либо 

деловое предложение
про закон

текст гАлиНы кАлАшНикоВой
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платить налоги с завышенной 
суммы, либо оспаривать 
кадастровую стоимость иму-
щества. Но следует помнить, 
что оспаривание кадастро-
вой стоимости – сложный 
процесс, требующий затрат 
времени и денежных средств.
– Из каких этапов состоит 
процедура оспаривания 
кадастровой стоимости?
– Первым шагом является 
заказ проведения оценки 
рыночной стоимости объекта 
недвижимости. Для этого 
необходимо обратиться в 
оценочную компанию, спе-
циалисты которой должны 
состоять в саморегулируемой 
организации оценщиков. 
Заказывать экспертизу не-
обходимо на дату проведения 
кадастровой оценки. Впо-
следствии на отчет об оценке 
должно быть получено 
положительное экспертное 
заключение из саморегулиру-
емой организации оценщи-
ков, членом которой является 
оценщик. Этот момент очень 
важен, поскольку такое экс-
пертное заключение является 
обязательным при предостав-
лении документов на оспари-
вание кадастровой стоимости 
как в комиссию по рассмо-
трению споров о результатах 
кадастровой оценки, так и в 
суд. При отсутствии эксперт-
ного заключения отчет не мо-

жет считаться достаточным 
доказательством установ-
ления рыночной стоимости 
земельного участка.
Очень часто юристы, беру-
щиеся за такие дела, не могут 
добиться положительного 
результата из-за некачествен-
но составленного отчета об 
оценке неизвестным ему 
оценщиком. Плюс нашей 

компании заключается в том, 
что мы предлагаем полный 
пакет услуг, начиная от бес-
платного расчета возможной 
экономии по налогообло-
жению и заканчивая пред-
ставительством клиента во 
всех инстанциях. Оценщик 
и юрист с первой минуты 
работают вместе над каждым 
делом. Оценщику это помога-
ет более грамотно с юридиче-
ской точки зрения составить 
отчет, а юрист получает воз-
можность более тщательно 
подготовиться к судебному 
заседанию и неоспоримо ар-
гументировать свою позицию 
по отстаиванию отчета. 
– Каковы успехи Вашей 
компании по данному на-
правлению?
– Количество выигранных 
нами дел позволяет судить о 
том, что наш подход работа-
ет. Только за 2015 год силами 
нашей компании была оспо-
рена кадастровая стоимость 
более ста объектов недви-
жимости в основном это 
земельные участки, так как 
в 2015 году налогообложе-
ние объектов капитального 
строительства проводилось 
частично. 
В совокупности кадастровую 
стоимость мы уменьшили 
более чем на 1,8 миллиардов 
рублей. Такие цифры об-
условлены в первую очередь 

значительным завышением 
стоимости земель сельскохо-
зяйственного назначения, где 
реальная стоимость порой 
завышена в 5-6 раз. 
Если Вы не согласны с када-
стровой стоимостью Вашего 
земельного участка, не медли-
те! Положительная практика 
судебной процедуры по сни-
жению кадастровой стоимо-
сти дает основания полагать, 
что Ваше желание платить 
налог в той сумме, которая 
соответствует действитель-
ной кадастровой стоимости, 
осуществимо. Главное – не 
откладывать решение про-
блемы. Ведь завтра все может 
измениться не в лучшую для 
Вас сторону!

355042, г. Ставрополь 
ул. Ленина 328/7

тел. 8 (8652) 333-233
8 928 321 32 49

www.bizprofile.ru
e-mail: info@bizprofile.ru

деловое предложение
про закон
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– Что такое Третейский суд и каково его место 
в мировой практике судопроизводства?
– Третейский суд – это негосударственный 
судебный орган, разрешающий споры по 
экономическим (хозяйственным) договорам 
юридических лиц и граждан. Задача третей-
ских судов – разгрузить государственную 
судебную систему и повысить эффектив-
ность ведения бизнеса в нашей стране. 
На Западе этот вид альтернативного уре-
гулирования споров применяется давно 
и весьма успешно. Например, в США и 
Европе более 60% разногласий по коммер-
ческим вопросам решается в третейских 
судах. В России роль третейских судов стала 
возрастать сравнительно недавно, хотя 
использование независимого судейства 
применялась еще со времен княжеской 
Руси. Сегодня одним из наиболее известных 
и крупнейших третейских судов в России 
является Первый Арбитражный Третейский 
суд, судебные участки которого есть во мно-
гих городах РФ, в том числе и в Ставрополе. 
Это полностью независимый судебный ор-
ган, находящийся на самоокупаемости, и его 
решение имеет такую же юридическую силу, 
что и решение государственного арбитража.
– Кто имеет право обратиться в Третейский 
суд и по каким вопросам?
– Обратиться в Первый Арбитражный 
Третейский суд может любая организация, 
индивидуальный предприниматель или 
частное лицо. Однако важно не забыть 
о так называемой третейской оговорке: 
при заключении какого-либо договора – 

текст гАлиНы кАлАшНикоВой

Первый Арбитражный Третейский 
суд в Ставрополе – суд для бизнеса!

Возникновение всякого рода экономических споров так или иначе сопровождает любую область предпринимательской 
деятельности. Их разрешение неизбежно требует затрат – времени, финансов, энергии и сил. Минимизировать расход этих 
ресурсов, при этом отстоять свои права для ставропольских предпринимателей стало возможным благодаря деятельности 

Первого Арбитражного Третейского суда. В чем заключаются его преимущества и особенности работы рассказал 
заместитель Первого Арбитражного Третейского суда – руководитель Ставропольского участка Виктор Бондяков.

Ставропольский судебный участок 
Первого Арбитражного Третейского суда

г. Ставрополь, ул. Мира, д. 267, вход №2, 1 этаж
тел./факс. 8(8652) 99-22-03

долговой расписки, подряда на выполнение 
работ и других документов, связанных с 
финансовыми обязательствами, – в разделе 
«Порядок разрешения споров» необходи-
мо прописать возможность обращения в 
Третейский суд наряду с государственным. 
Третейскую оговорку можно прописать в 
основном договоре или заключить допол-
нительное соглашение, даже если спор уже 
рассматривается в государственном суде, но 
первое решение по нему еще не вынесено.
Мы разрешаем споры в финансово-кредит-
ной сфере (банки, лизинговые организации, 
факторинговые организации, микрофинан-
совые организации и т.п.), в строительно-
промышленной сфере (заводы, строители, 
подрядчики, поставщики, перевозки, хране-
ние, аренда, сектор АПК и прочее), а также 
неимущественные споры.
– Как производится оплата Ваших услуг?
– При обращении в Третейский суд опла-
чивается третейский сбор – аналог госпош-
лины в госсудах. Минимальный размер 
третейского сбора в Первом Арбитражном 
Третейском суде составляет 1000 рублей и 
зависит от размера исковых требований. 
Немаловажно, что в отдельных случаях 
третейский сбор может быть оплачен с рас-
срочкой или отсрочкой и даже снижен по 
согласованию с клиентом.
– Цена вопроса – это главный довод для лю-
дей, обращающихся в Третейский суд?
– Нет. Есть и другие преимущества не-
зависимых третейских судов перед госу-
дарственным арбитражем. Прежде всего, 
оно состоит в сроках рассмотрения дела. 
В отличие от государственного арбитража, 
где дело может рассматриваться до года, 
Третейский суд, как правило, рассматривает 
иск за одно заседание и выносит решение за 
14 дней. При этом дата заседания назнача-
ется на удобное для обеих сторон время. 
Короткий срок рассмотрения судебных дел 
не позволяет потенциальным должникам 
скрыться, продать или переоформить иму-
щество. Решение вступает в силу незамед-
лительно и обжалованию не подлежит. При 
неисполнении решения Третейского суда 
выигрышная сторона вправе обратиться в 
суд и потребовать взыскать штраф – до 50% 
от суммы иска. Все судебные издержки и 
расходы на юридическое представительство 
взыскиваются с проигрышной стороны в 
полном объеме.

Судейский состав Первого Арбитражного 
Третейского суда формируется из числа 
высококвалифицированных юристов и 
адвокатов, руководителей юридических 
подразделений предприятий и организаций. 
И поскольку наши судьи не так загружены 
делами, как государственные служащие, 
они имеют возможность досконально 
разобраться в деле и вынести объективное 
решение.
Таким образом, обращаясь в Первый Арби-
тражный Третейский суд, истец получает 
возможность быстрого и эффективного 
разрешения коммерческих споров, основан-
ного на правовой базе российского законо-
дательства. 

основные виды споров, 
рассматриваемые Третейским судом:
 – взыскание задолженности, убытков, 
недополученной прибыли;
– неисполнение или недолжное испол-
нение сторонами взятых на себя обяза-
тельств;
– споры по договорам поставки и купли-
продажи товаров, различного движимого 
и недвижимого имущества;
– споры по договорам финансовой аренды 
(лизинга) и вытекающие из них споры, 
договоры займов и пр;
– споры по договорам аренды движимого 
и недвижимого имущества;
– споры по договорам на оказание услуг: 
строительных, клининговых, юридических, 
консультационных, услуг по перевозке 
и транспортировке и других;
– установления права собственности на 
объекты недвижимости и транспортные 
средства, а также иное имущество;
– споры по международным договорам 
и контрактам.

От имен всех сотрудников Первого 
Арбитражного Третейского суда 

Ставропольского судебного участка 
поздравляем жителей и гостей Ставрополья 

с Новым, 2016 годом! Желаем счастья, 
исполнения желаний и успешного разрешения 

всех спорных вопросов!

деловое предложение
про закон
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г. Ставрополь: ул. Ленина, 221, 
т. (8652) 23 06 01 
ул. Макарова, 28, 
т. 23 06 29; 

ул. 50 лет ВЛКСМ, 81Б, 
т. 23 06 26

г. Пятигорск 
пр. 40 лет Октября, 23, 
т. (8793) 32 08 65

Вклад «Новый год». Ставка 12,5% годовых на период 1-90 дней, 11,5%  
на 91-180 дней, 11% на 181-270 дней при сроке вклада 270 дней и сумме 
от 50 000 руб., без пополнения. Максимальная сумма вклада – 30 млн руб. 
Ставка при досрочном расторжении: за полный процентный период –

ставка вклада, за неполный – 0,001%.Условия действительны на 23.11.2015 г.
По итогам 2014 года портал banki.ru признал ПАО «БИНБАНК» лучшим банком года, а вклад «Хит 
сезона» – лучшим вкладом года. ПАО «БИНБАНК».ре
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– Инна Алексеевна, для чего исполь-
зуется кадастровая стоимость и в чем 
целесообразность проведения проце-
дуры ее оспаривания?
– Кадастровая стоимость представляет 
собой расчетную денежную сумму, ко-
торая отражает ценность (полезность) 
земельного участка при использова-
нии. Кадастровая стоимость приме-
няется для расчета земельного налога, 

арендной платы либо 
выкупной стоимости 
земельного участка в 
случае его приватиза-
ции. При проведении 
государственной када-
стровой оценки земель 
применяется массовый 

подход, в результате чего кадастровая 
стоимость может быть завышена, что 
ведет к увеличению земельного нало-
га либо арендной платы. Законодатель 
предоставляет возможность собствен-
никам и арендаторам земельных участ-
ков оспорить результаты определения 
кадастровой стоимости, обратившись в 
соответствующие компетентные орга-
ны на основании ст. 24.18 Федерально-
го закона «Об оценочной деятельности 
в Российской Федерации».

– В чем заключается сложность дан-
ной процедуры?
– Процедура, действительно, достаточ-
но сложная и требует большого опыта 
и профессионализма. Поскольку это уз-
коспециализированная отрасль, то для 
работы привлекаются высококвалифи-

цированные специалисты из разных 
сфер, в том числе оцен-

щики, эксперты и 
юристы. От про-
фессиона лизма 
каждого зависит 
результат, то есть 
решение, которое 
примет комиссия 
или суд, при том что 
оспорить кадастро-
вую стоимость мож-
но только один раз. 
В связи с этим соб-
ственникам и арен-
даторам земельных 
участков целесообраз-
но доверять данную ра-
боту профессионалам. 

– В чем залог успеха ООО ГК «Бизнес 
Решения»?
– ООО ГК «Бизнес Решения» имеет 
многолетний положительный опыт 
работы в арбитражных судах и судах 
общей юрисдикции. Так, работая с на-
шими клиентами, большая часть из 
которых является крупными бюдже-

тообразующими предприятиями, за 
2015 год мы добились высокого резуль-
тата. По данным Программы «СБиС: 
электронная отчетность и документо-
оборот», наша компания занимает ли-
дирующее место в категории «Услуги в 
области права», поскольку предложе-
ние и форма взаимодействия является 
эксклюзивной и выгодной для наших 
партнеров.

– В чем преимущество сотрудничества 
с ООО ГК «Бизнес Решения»?
– Основная задача нашей компании  –  
помочь предпринимателям и предпри-
ятиям эффективно снизить кадастро-
вую стоимость и сэкономить на земель-
ных платежах. Именно поэтому:
– мы безвозмездно проводим консуль-
тации и осуществляем предваритель-
ные расчеты возможного снижения 
кадастровой стоимости до заключения 
договора; 
– мы самостоятельно выполняем весь 
комплекс услуг;
– оплата наших услуг производится 
только после получения Заказчиком 
положительного результата.
В связи с большим количеством запро-
сов от наших партнеров руководством 
компании принято решение о расшире-
нии и открытии филиалов в регионах 
России. С 1 января 2016 года кадастро-
вая стоимость объектов недвижимости 
в Ставропольском крае будет изменена, 
в связи с чем собственники и аренда-
торы земельных участков могут об-
ратиться к нам уже сейчас! Мы будем 
рады сотрудничеству!

www.gk-biznesresheniya.ru
E-mail: gk_br26@mail.ru
Тел.: +7(928) 229-15-61

Кадастровые  
тонкости
Как оспорить кадастровую стоимость на законных осно-
ваниях? Как снизить земельный налог и арендную плату?  
Все эти вопросы в сегодняшних непростых экономиче-
ских реалиях весьма актуальны. Ответы на них мы решили  
узнать у учредителя ООО ГК «Бизнес Решения» Инны 
Алексеевны Победенной.
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Мастерство 
отточено!
Мы продолжаем совместно с компанией «Цифроград» снабжать вас 
информацией о новинках на рынке гаджетов и девайсов. «Герои» этого номера 
придутся по душе всем тем, кто ценит качество и высокую мобильность. Давайте 
познакомимся с каждым из них поближе. 

SAmSUNG GAlAxy S6 EdGE+
Корейцы доказали, что у производства 
смартфонов есть нечто общее с издатель-
ским бизнесом. если, к примеру, какая-то 
книга имеет успех у читателя и первый 
тираж быстро разбирают, то печатается 
новый – еще большим количеством, на 
бумаге получше и с иллюстрациями поярче. 
Так поступили и в Samsung. После ошеломи-
тельного успеха Galaxy S6 Edge они поняли, 
что движутся в правильном направлении, 
а значит, пора закреплять успех. И они вы-
пустили новую версию своего флагмана – то 
же самое, только больше!
Что характерно, подросший смартфон 
стал даже удобнее и изящнее – тот редкий 
случай, когда лишние миллиметры идут 

текст СТАНиСлАВА мАСлАкоВА

 
ТеХпрогреСС

на пользу. Лежит в ладони он теперь как 
влитой, скругленные края стали еще более 
плавными, а корпус из стекла и алюминия не 
скользит и вообще крайне приятен на ощупь. 
При всем этом смартфон с 5,7-дюймовым 
экраном оказался на удивление компактным 
для своих габаритов.
Разумеется, гаджет, в первую очередь, 
имиджевый. Поэтому главная его деталь – 
не процессор или память, а экран. Качество 
изображения обеспечивается 5,7-дюймым 
Super AMOLED-дисплеем с разрешением 
2560х1440 точек при плотности 518 ppi. 
Первое слово, которое приходит на ум от 
таких характеристик, – «слишком». Одна-
ко большинство пользователей смогут по 
достоинству оценить качество картинки, и 

жаловаться на оное вряд ли кто-то сможет. 
Чтобы оно было заметно в любых условиях, 
инженеры не поскупились на яркую подсвет-
ку и антибликовое покрытие.
еще корейцы поработали над тем, чтобы 
сделать главную фишку модели – изогнутый 
дисплей – не только красивой, но и полез-
ной. К примеру, можно выбрать 5 люби-
мых контактов, каждому из которых будет 
присвоен свой цвет, таким образом можно 
будет по подсветке определить, кто вам 
звонит. Помимо этого, округлые бока обе-
спечивают быстрый доступ к одному из пяти 
приложений на выбор пользователя. Туда же 
попадают уведомления о новых сообщениях 
или звонках, данные о времени или погоде, 
а также последние новости. 
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Что касательно прочей начинки, то она в 
общем и целом копирует предыдущую мо-
дель. Что, впрочем, неудивительно: флагма-
ны, в первую очередь, ценятся не новейшим 
железом, а стильным дизайном, хорошей 
слаженностью и пользовательскими харак-
теристиками. Поэтому Samsung Galaxy S6 
Edge+ не поражает техническими данными, 
а радует в процессе использования. К слову, 
выросшие габариты позволили немного 
увеличить время автономной работы смарт-
фона. Впрочем, на образ жизни владельцев 
это никак не повлияет: формат «целый день 
пользуюсь, ставлю ночью заряжаться» по-
прежнему актуален.
Поставляется модель в двух вариантах: со 
встроенными 32 и 64 Гб памяти. А вот слота 
под дополнительную карту не предусмо-
трено, что, впрочем, характерно для всего 
класса. SAmSUNG GAlAxy NOtE5

Эту модель можно назвать «кровным бра-
том» Galaxy S6 – они разные, но удивитель-
но похожи. Вообще корейские маркетологи 
довольно сильно рисковали, поддерживая 
две очень неплохие, но слишком близкие 
линейки. Но расчет, как показало время, 
оказался верным.
Шагнув из категории многофункциональных 
фаблетов в премиальный класс, Galaxy 
Note5 потерял несколько милых «фишек». 
Аккумулятор теперь несъемный, нет ИК-
порта и разъема под дополнительную карту 
памяти. А встроенной, как и у Edge+, – 
либо 32, либо 64 Гб. Видимо, более емкие 
смартфоны на время ушли в прошлое. Или, 
вернее сказать, в другие категории.
Взамен всему этому Note5 получил еще 
более качественную сборку, стильный 
корпус из стекла и неокрашенного металла 
и характеристики, достойные флагмана 

2015 года. К слову, о корпусе. Несмотря 
на то, что алюминий и стекло – материалы 
весьма маркие, для того чтобы привести 
смартфон в идеальное состояние, достаточ-
но будет просто протереть его тряпочкой. 
Так что даже со временем ничто не начнет 
«скрипеть» и не облезет – просто потому что 
нечему.
Экран у модели прямой, зато задние грани 
загнуты точно так же, как дисплей у S6, 
и эта небольшая дизайнерская находка 
еще сильнее роднит модели. То же самое 
можно сказать и о начинке: что по аппарат-
ной, что по программной части Note5 и S6 
весьма похожи. В обоих случаях мы имеем 
премиальный смартфон с очень высокими 
характеристиками в формате «все вклю-
чено и ничего лишнего». Для поклонников 
Samsung, которые предпочитают плоские 
экраны и любят пользоваться стилусом, 
Note5 идеален. 

 
ТеХпрогреСС
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1ВЫГОДА ДО 
220 000

ВЕСЬ ДЕКАБРЬ!

Сиденья
VarioFlex

Биксеноновые фары,
светодиодные ходовые
огни

Система полного
привода и режим
off-road*

Мультимедийные
системы нового
поколения

Пакет
ADVENTURE**

Приезжайте на тест-драйв в дилерский центр Арта-М Юг.

ŠKODA объявляет декабрь месяцем щедрых предложений! В течение месяца вы можете приобрести совре-
менные, просторные, технологичные автомобили ŠKODA с выгодой до 220 000 рублей. 

Успейте до конца декабря!

*Оф-роад, **Эдвенче.
Максимальная выгода в 220 000 рублей достигается при покупке нового ŠKODA Yeti с пакетом опций WS1 (со скидкой на пакет опций 74%). Изображённый автомобиль может отличаться от автомобиля, 
предлагаемого в рамках указанных условий. Указанные опции доступны за дополнительную плату и могут быть недоступны для стандартных комплектаций. Сроки предложения — с 1 по 31 декабря 2015 года. 
Подробности у официальных дилеров ŠKODA. Количество автомобилей ограничено. Р

ек
ла
м
а.

Арта-М Юг
Официальный дилер ŠKODA 

ул. Октябрьская, 204
www.arta-ug.ru  /  www.arta-ug.ru

Группа компаний Модус

(8652) 50 00 26
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SAmSUNG GAlAxytABS2 9.7''
Этот десятидюймовый планшет примечате-
лен, в первую очередь, своей толщиной – 
всего 5,6 мм. Для корейского произво-
дителя это настоящее достижение. Да и 
вообще модель получилась весьма смелая. 
Отказавшись от формата 16:9, что позволя-
ло выводить Full HD видео на весь экран, но 
хуже воспринималось при просмотре сайтов 
и чтении книг, разработчики выполнили 
новинку с соотношением сторон 4:3.
Корпус выполнен из soft touch пластика и 
дополнительно укреплен металлической 
рамкой по периметру. Это небольшое ново-
введение давно просилось и у более «тол-
стых» моделей, а в данном случае просто 
спасает планшет от статуса хлипкого.

Экран Samsung GalaxyTabS2 9.7'' имеет 
разрешение 2048х1536 точек и выпол-
нен по технологии SuperAMOLED. У него 
отличные углы обзора, а цветопередача 
зависит в том числе от выбора одного из 
пяти режимов отображения. Новые про-
порции привели к появлению черных полос 
по краям дисплея при просмотре Full HD 
видео, зато читать книги, играть в игры и 
серфить в Интернете стало значительно 
комфортнее.
По своим характеристикам планшет чуть-
чуть не дотягивает до описанных выше 
смартфонов. Зато у него, естественно, 
есть слот под карту памяти. Сканер отпе-
чатков пальцев удобно вписан в главную 
клавишу.

GalaxyTabS2 9.7'' работает на Android 5.0.2 
с интерфейсом TouchWiz. Он избавлен от 
лишних функций и приложений, благода-
ря чему планшет «летает» очень шустро. 
А вот долговечность обеспечивает аккуму-
лятор емкостью 5870 мАч, которой хватает 
для двух дней функционирования даже 
при постоянном использовании планшета. 
Опять же, характеристики не запредель-
ные, но за счет ювелирной оптимизации 
вполне радуют своим результатом.
В итоге у Samsung получился достой-
ный флагманский планшет с приятными 
формами и хорошо подобранным содер-
жанием. Цена у новинки соответствующая, 
что, впрочем, тоже нисколько не удивляет: 
статус обязывает. 

внимание! в период с 13 по 31 декабря 2015 года при покупке этих 
моделей в салонах «цифроград» покупатели получат в подарок карту 

оплаты услуг связи номиналом до 3 000 рублей.

 
ТеХпрогреСС
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Фотошкола 
Сергея Гнездилова 

Фотошкола Сергея Гнездилова  – это профессиональные препода-
ватели, качественное обучение, сертификаты об окончании, призы 
и подарки лучшим ученикам! Здесь каждый найдет для себя под-
ходящий уровень подготовки  – от новичка до профессионала. 9 
курсов, 6 преподавателей, 5 лет успешной работы – все это фото-
школа Сергея Гнездилова! Курсы: основы фотографии, продвинутый, 
композиция – основа фотографии, художественная обработка фото-
графии – основы, художественная обработка фотографии – продви-
нутый, студийный портрет, репортажная съемка, женский портрет, 
свадебная фотография. Приведи друга – получи скидку 1000 рублей! 

TURKISH AIRLINES 
снижает цены! 

Компания TURKISH AIRLINES продолжает радовать Вас новыми акци-
ями! Только с 1 по 27 декабря: Ставрополь – Стамбул – Ставрополь 
от 8 400 рублей, вся Европа от 15 000 рублей, а Ставрополь – Тель-
Авив – Ставрополь от 16 800 рублей. Налоги и сборы включены. Срок 
покупки акционных билетов с 7 по 30 ноября 2015 года, а вылеты 
с 27 декабря по 31 марта 2016 года. Спешите, количество билетов 
ограничено.

Новогодние скидки 
от Mr.Doors! 

Компания Mr.Doors поздравляет всех клиентов с Новым Годом и 
Рождеством и с 1 по 31 декабря 2015 г. проводит Акцию «Скидка 30% 
на шкафы-купе и кухни» во всех салонах «Ателье мебели Mr.Doors» 
на территории РФ. Данная Акция распространяется на шкафы с раз-
движными дверями указанных типов, созданные из деталей, попа-
дающих в список дисконтируемого ассортимента, а также на полный 
ассортимент прайс-листов «Кухни «INTERIUM». Столешницы», «Кух-
ни «INTERIUM». Короба и наполнение» и элементы, используемые 
для подетального проектирования кухонь.

с т и л ь  ж и з н и
панораМа

Выбери 
свой английский! 

Английский язык становится неотъемлемой частью жизни многих 
людей. Без него не обойтись ни в поездках, ни в быту, ни на работе. 
В лингвистической школе London Express стартовала продажа по-
лугодовых курсов по изучению английского языка. Формируются 
новые группы и расписание. Команда наших профессиональных 
преподавателей с многолетним опытом и высокой квалифика-
цией гарантирует Вам высочайшее качество обучения! Приятный 
подарок к Новому году – при оплате двух месяцев обучения все 
учащиеся лингвистической школы London Express участвуют в но-
вогодней лотерее с ценными призами*. Звоните, записывайтесь на 
полугодовые курсы и участвуйте в лотерее!

г. Ставрополь, пр-т Юности, 9а • тел.: (8652) 23-07-08, 67-07-08
stavropol@london-express.ru
www.london-express.ru
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Подарок «Ангела»
Синие зимние сумерки… В воздухе кружатся похожие на ангельские перья  

крупные снежинки. Такие, какие бывают только в канун Нового года и Рождества,  
в канун чуда и счастья. Наступает время волшебных рождественских историй,  

и я хочу попасть в одну из них.

текст ПолиНы лиСиЦыНой, фото ВАСилия ДЕйНЕкА

Для меня это совсем не трудно  – я 
знаю адрес Резиденции Ангелов, зем-
ного Рая Красоты и Неги, нежной за-
боты и божественного релакса. Там, 
как в детстве, пахнет миндалем и шо-
коладом, а встречают тебя так, словно 
ждали всю жизнь и бесконечно рады 
тому, что ты наконец-то пришла. Да, 
Елена Владимировна Демина действи-
тельно сумела создать земной аналог 
Рая и продолжает расширять его ро-
скошные пределы, делая это с боль-
шой любовью и мастерством, так, как 
взращивают сад.
Попадая в «Angel Concept», действи-
тельно уносишься за границы бытия, 
такого суетного, наполненного стрес-
сом и вечными проблемами. Ты словно 
возвращаешься в лоно природы, но не 
той, общепринятой природы как «ме-
ста обитания для всех и вся», а своей 

собственной  – становишься такой, ка-
кой была задумана некими высшими 
силами. Проходя через кабинеты, где 
творятся спа-чудеса, словно бываешь в 
иных вселенных…
Например, попав в кабинет аппаратной 
косметологии, избавляешься от лиш-
него веса и объема, а ощущение такое, 
будто летишь к звездам на сверхмощ-
ном космическом корабле. Потом бла-
гоухающее водорослями тысячелетнего 
океана обертывание и скрабирование 
на обливной кушетке – и ты чувствуешь 
себя на песчаном берегу тропического 
моря, такого ласкового и такого нежно-
го. Ощущения усиливаются еще и тем, 
что кушетка постоянно поддерживает 
температуру твоего тела, успокаивая и 
унося в еще более далекие дали твоих 
самых заветных мечтаний…

Но это далеко не все сокровища «тай-
ных комнат» «Angel Concept», которые 
откроются только тем счастливчикам, 
которые в этих комнатах побывают! 
Есть еще такое чудо, как термо-спа  –  
умная кушетка, которая при темпе-
ратуре, максимально приближенной 
к температуре тела, расслабляет все 
мышцы, помогая нашей коже впиты-

вать до капельки все микроэлементы 
и тонизирующие вещества из масок и 
обертываний.
Релакс, релакс и еще раз релакс! Если 
не выветрить из нашей головы всякие 
надоедливые мысли и страхи, дони-
мающие нас ежечасно, если не снять 
стресс и напряжение, то никакая про-
цедура не пойдет на пользу! Но все 

невзгоды и горести раз-
биваются вдребезги о при-
ятные улыбки сотрудников 
«Ангела», о приветливое 
слово, о целительные при-
косновения заботливых рук 
спа-операторов. Кстати, о 
спа-операторах: процесс 
жесткого и беспрецедент-
ного отбора в ряды специ-
алистов «Angel Concept» 
проходит под куратор-
ством Андрея Игоревича 
Сырченко, руководителя 
Международной Школы 
СПА, преподавателя кафе-
дры эстетической медици-
ны факультета повышения 

с т и л ь  ж и з н и
краСоТа
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квалификации врачей, организатора 
и родоначальника ставшего всемир-
но известным направления «Русское 
спа». Из пятнадцати спа-операторов-
соискателей места в «Angel Concept» 
Андреем Сырченко были отобраны 
всего двое (!), но приняты в команду 
Елены Деминой они были лишь после 
того, как прошли видеособеседование 
и тестирование, составленное самим 
мэтром мировой спа-индустрии.
Так что вселенское блаженство прино-
сит еще и мысль, что ты поистине в на-
дежных руках. А моя рождественская 
история продолжается в гидромассаж-
ной ванне, где, пребывая в невесомом 
состоянии, я практически не ощущаю, 
как спа-оператор вручную прорабаты-
вает все мои проблемные места мощ-
ным напором кристально прозрачной 
воды. Захочу, и сказка продолжится в 
душе Шарко или в разноцветном по-
лумраке бурлящей всеми шестьюста-
ми форсунками профессиональной 
гидромассажной ванне-антистресс.

А, может, насладиться малазийским 
ритуалом «Танамеры», отправившись 
в головокружительное путешествие 
по рекам горького шоколада, при-
порошенным кофейной пудрой, или 
понежиться в кокосовом молоке, поч-
ти каждой порой своей благодарной 
кожи ощущая ласкающие 
крупинки натурально-
го скраба и шелкововое 
прикосновение тропи-
ческих масел? О, чем не 
чудесная реинкарнация 
жительницы холодно-
го кавказского города в 
райских землях Малай-
зии! А ведь Tanamera в 
переводе с малайского  – 
«Красная Земля», благо-
датная почва, отдавшая 
Солнцу все свои богатей-
шие сокровища в виде 
дивных растительных 
компонентов, использо-
ванных спа-операторами 

г. СТаврополь, ул. лЕНИНа, 440 в  

www.angel-concept.ru

 Facebook.coM/angel.concept.luxury 

 InstagraM / angelconcept

тел.: 50-77-77, 52-77-77

«Angel Concept», 
чтобы в сочета-
нии со специаль-
ными массаж-

ными техниками дарить и бережно 
сохранять гармонию тела и души.
Но Новый Год и Рождество  –  
это не только время чудес, но еще и 
время подарков. Специально для нас 
Эстетический Центр уже долгие годы 
проводит поистине «ангельскую» ак-

цию  – блажен-
ство и наслажде-
ние продаются в 
виде специаль-
ных пакетов ус-
луг с десятипро-
центной скидкой, 
а для счастливых 
обладателей VIP-
карты Центра 
скидка увеличи-
вается до 20%. И 
мы вполне спо-
собны показать 

нашим самым родным и самым близ-
ким этот дивный мир Красоты и Ухо-
да, подарив им часы релакса в «Angel 
Concept». Между прочим, тот, кому 
предназначается подарок, может сам 
варьировать список приятностей, 
обозначенный в пакете, и даже его 
стоимость. Главное  – начать любить 
себя и верить в чудеса! 

с т и л ь  ж и з н и
краСоТа
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– Алексей Алексеевич, Вы 
можете, как добрый волшебник, 
сделать человека счастливым?
– Каждый дантист – немножко 
волшебник, потому что в его 
силах вернуть своему пациенту 
комфорт, уверенность в себе 
и полное ощущение радости 
жизни. Ведь бывает так, что 
у человека судьба решается – 
свидание, свадьба, важное 
собеседование, а у него вдруг с 
зубами курьез! Так вот в нашей 
власти всего за несколько часов 
подарить ему сияющую улыбку 
и, может быть, потрясающе 
прекрасное будущее! Так что 
мы вполне способны совершить 
для Вас самое настоящее чудо и 
составить достойную конкурен-
цию любому, даже самому могу-
щественному Дедушке Морозу.
И заметьте, от веселого тол-
стячка в запорошенной снегом 

Предрождественская 
история

Еще чуть-чуть, и можно будет, улыбаясь во весь рот, поздравлять друг друга с наступившим Новым годом, 
а там не за горами и Рождество. Одним словом, бесподобное, невероятное время! Думаете, только эльфы 

Санты способны на чудеса? Зайдем в Dental Clinic к Алексею Еременко.

шубе приятных сюрпризов ждут 
только раз в году, а мы посто-
янно готовы совершать пусть 
небольшие, но такие нужные 
людям чудеса!
– Вот слушаешь Вас и словно в 
детство возвращаешься, когда 
верилось, что у сказки все равно 
будет счастливый финал…
– А что в этом удивительного? 
Ведь мы все, так сказать, родом 
из детства, того исполненного 
очарования, удивительного 
времени, когда мы, не зная 
многого о мире, жили свои-
ми догадками и красочными 
фантазиями о нем. Мы верили в 
мышек, которые забирали наши 
выпавшие молочные зубы и 
взамен оставляли нам конфеты 
или другие маленькие приятные 
мелочи, в зубных фей, прекрас-
ных и воздушных. Согласитесь, 
порой врачам действительно 

приходится становиться добры-
ми магами, чтобы возвратить 
человеку здоровье, а в стомато-
логических кабинетах творятся 
вещи, способные изумлять даже 
самых искушенных скептиков. 
Но даже сейчас, когда мы стали 
умными и взрослыми, а меди-
цинские технологии шагнули 
так далеко, что у хорошего 
дантиста вы не только здоровье 
поправите, но и отдохнете не 
хуже, чем в спа-салоне, есть не-
что, непревзойденное по своей 
значимости для каждого из 
нас, – комфорт, понимание, за-
бота… Казалось бы, что в этом 
такого уж волшебного? А между 
тем ничто так не меняет настро-
ение и самочувствие человека, 
как доброе отношение к нему.
– Кстати, о заботе: Вы о своих 
клиентах заботитесь?
– Мы не только о них заботим-
ся, мы учим их любить себя и 
беречь свое здоровье и в случае 
малейшего дискомфорта обра-
щаться к докторам нашей кли-
ники в любое время. Для этого 
у каждого клиента имеется мой 
личный номер телефона и номер 
телефона хирурга Dental Clinic. 
Более того, после наших встреч 
с пациентом мы не ждем, пока 
он позвонит нам, мы звоним ему 
сами – да, у него все отлично, 
и уже нет никаких «зубных 
проблем», да, он доволен 
и счастлив, но мы как 
добросовестные и 
профессиональные 
специалисты долж-
ны не надеяться на 
это, а быть в этом 
уверены!
Поэтому мое глав-
ное кредо – относись 
к пациенту так, как хо-
тел бы, чтобы относились 
к тебе. Я прекрасно понимаю, 

что если человека насторажива-
ют или доставляют дискомфорт 
какие-либо моменты, то моя 
первоочередная обязанность – 
максимально его оградить от 
них. Настоящего дантиста всегда 
отличает умение найти к каж-
дому индивидуальный подход, 
объяснить весь процесс лечения 
на доступном языке и ответить 
на любые вопросы, ведь мы 
работаем с людьми, которые все 
равно всегда ждут от нас чуда!
С Новым Годом Вас и пусть в 
Вашей жизни будут только до-
брые сказки!

с т и л ь  ж и з н и
здоровье

г. Ставрополь, ул. ленина, 380 тел.: +7 (962) 442-77-71, 8 (8652) 71-71-91
WWW.ClINIKAdENtAl.RU
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– Часто в борьбе за молодость мы забываем 
о тех зонах, которые как раз и являются ин-
дикаторами старения. К примеру, глаза. С 
возрастом появляется избыток кожи в об-
ласти верхнего века. Из-за этого взгляд ста-
новится менее открытым, усталым. Многие 
ошибочно полагают, что исправить ситу-
ацию может только пластический хирург. 
Однако на вооружении у врача-косметоло-
га тоже есть методики, которые способны 
оттянуть момент, когда придется ложиться 
под нож. Опущение века начинает прояв-
ляться примерно с 35 лет (иногда и рань-
ше  – связано это с генетической предрас-
положенностью), поэтому именно с этого 
момента стоит предпринимать профилак-
тические меры. Лучше всего с данной зада-
чей справляется лазерное воздействие. Оно 
способствует укреплению тканей и стиму-
лирует выработку нового коллагена, за счет 
чего мы можем «подтянуть» кожу век.

Губы и область вокруг них также подверже-
ны возрастным изменениям: уходит объем, 
появляются морщины, контур становится 
нечетким. Как правило, после 40 лет из-за 
гипертонуса круговой мышцы рта начина-
ют появляться вертикальные морщины над 
верхней губой. Причиной могут быть куре-
ние (еще один повод избавиться от вредной 
привычки!!!), неумеренное пребывание на 
солнце, индивидуальные особенности. Для 
устранения кисетных морщин применяют 
ботулотоксины и заполнители на основе 
гиалуроновой кислоты. Кроме того, они 
помогают восстановить утраченный объем. 
Ведь тонкие, поджатые губы делают лицо 
строгим, грубым и менее привлекатель-
ным. Окружающие зачастую оценивают 
нас именно по таким внешним проявлени-
ям и ассоциируют черты лица с особенно-
стями характера. В моей практике нередки 
случаи, когда небольшая коррекция фор-
мы или объема губ позволяла пациенту не 
только «скинуть» несколько лет, но и поло-
жительно влияла на его взаимоотношения.

Еще одним маркером возраста является 
предушная складка. Определить, есть она у 
Вас или нет, достаточно просто. Необходи-
мо лечь на спину, положив голову на ров-
ную поверхность. Образовавшиеся складки 
рядом с козелками (небольшие выступы в 
передней части ушной раковины) являются 

признаком того, что тургор кожи снижен, 
и овал лица начинает «плыть» вниз. Необ-
ходимо пройти курс лазерных или радио-
частотных воздействий, направленных на 
стимулирование неоколлагенеза, укрепле-
ние и подтягивание кожи. Ну и, конечно, 
инъекционные манипуляции, выполнен-
ные по специальной методике, помогут нам 
восстановить овал лица и как бы «припод-
нимут» его вверх.

Часто пациенты отмечают, что с возрастом 
теряется объем мочки уха. И вот уже пре-
красные и дорогие сережки смотрятся не 
очень хорошо. Можно, конечно, отказаться 
от бриллиантов, постоянно закрывать уши 
волосами или исправить все за 5 минут. 
Для процедуры используются филлеры на 
основе гиалуроновой кислоты – те же, что 
применяются для моделирования лица. 
Всего несколько уколов, и ушки точно не 
выдадут Ваш возраст.

Пигментация  – еще один весомый при-
знак. Пациенты самых различных возрас-
тов обращаются ко мне с этой проблемой. 
Нередко, наличие пигментных пятен сви-
детельствует об изменении гормонального 
фона и заболеваниях желудочно-кишечно-

го тракта. В период менопаузы происходит 
мощная реструктуризация тканей, прояв-
ляющаяся не только ухудшением качества 
кожи, но и изменением ее внешнего вида, 
появлением пигментаций. В качестве про-
филактики я рекомендую регулярно про-
ходить курс терапии химическими отше-
лушивающими средствами, препаратами 
гиалуроновой кислоты, и, конечно, поль-
зоваться специальной профессиональной 
осветляющей косметикой. Ну, а в борьбе с 
имеющимися пигментными пятнами нам, 
как всегда, поможет лазер!

Капризные зоны – шея и декольте. Неред-
ко сталкиваюсь с тем, что данной области 
уделяется гораздо меньшее внимание, чем 
лицу. А зря. Вы можете много сил потра-
тить на устранение морщин на лице, но 
дряблая шея всегда выдаст ваши истинные 
года. Кожа в этой зоне более тонкая, и, как 
следствие, возрастные изменения здесь 
проявляются достаточно рано. К примеру, 
«кольца Венеры» (горизонтальные морщи-
ны на шее) встречаются даже у молодых 
девушек. Люди живут с ними десятилети-
ями и не знают, что всего 2-3 процедуры 
введения специального филлера позволят 
справиться с этими проблемами.

Долгое время нам внушали, что руки всегда 
выдают возраст и ничего с этим поделать 
нельзя. Миф этот остался в прошлом. С 
первыми признаками старения мы начина-
ем сталкиваться в 30 лет, около 40 лет кисти 
рук теряют жировой объем, появляются 
морщины, начинают проступать вены и су-
хожилия. Для омоложения и восстановле-
ния объема также используются препараты 
на основе гиалуроновой кислоты. Замаски-
ровать выступающие вены и сухожилия 
можно с помощью непрозрачного филлера 
на основе гидроксиапатита кальция. Этот 
препарат не только устраняет морщины, но 
и значително улучшает качество кожи.

В заключение хочу сказать: Не отчаивай-
тесь, если найдете у себя маркеры старе-
ния, приходите в клинику «Соло». Наши 
специалисты (косметологи, гинеколог, 
рефлексотерапевт, диетолог) составят Вам 
программу борьбы со всеми проявлениями 
возраста! И помните: профилактика – луч-
шее лечение!

Индикаторы старения
Современный мир диктует свои правила. Модно быть молодым, красивым и здоровым. 

Устранение мимических морщин, заполнение носогубных складок, увеличение губ, 
избавление от целлюлита – эти процедуры давно стали привычными. Но одними ими, 

увы, не все добиваются успеха. Что же еще так выдает наш возраст, расскажет врач 
косметолог клиники «Соло», кандидат медицинских наук Ольга Петровна Сербина.

с т и л ь  ж и з н и
краСоТа
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На портале можно практически из любой точки России 
выбрать и заказать* лекарства и другие товары аптечного ас-
сортимента со склада крупнейшего отечественного дистрибью-
тора по привлекательным ценам и уже на следующий рабочий 
день купить заказ* в ближайшей к дому аптеке-
партнере сервиса, которых более 11000 по всей стране, 
и вы сами решаете, в какую из них придет заказ*. 
Все заказы* поступают в аптеку со склада компании «Катрен», 
уже много лет напрямую сотрудничающей с ведущими отече-
ственными и зарубежными производителями лекарственных 
средств, поэтому вы можете быть уверены, что с минимальной 
наценкой покупаете качественные товары, прошедшие обяза-
тельную оценку соответствия и имеющие все подтверждающие 
документы и сертификаты. 
Такая возможность есть и у жителей Северного Кавказа. 
А с сентября 2015 года отгрузка товаров в аптеки региона 
осуществляется с нового складского комплекса, занимающего 
площадь более 6000 кв.м. Склад оснащен автоматизированной 
конвейерной системой австрийского производства, которая по-
зволяет обрабатывать заказы* на более высокотехнологичном уровне. Новая аппаратура сводит к минимуму ошибки 
в сборке и доставке товаров в аптеки. А увеличенная площадь хранения дает возможность расширить ассортимент товаров. 
На данный момент это порядка 12 тысяч наименований.

AptekA.ru: 
шопинг для здоровья

Интернет-шопинг набирает все большую популярность в нашей стране. 
Практически единственным направлением, которое долго оставалось 
за его «бортом», были медикаменты: в России законодательно запреще-
на дистанционная продажа лекарственных средств, поскольку доставлять 
лекарства на дом нельзя. Ситуация изменилась с появлением в 2013 году 
законного сервиса apteka.ru.

* Под «заказом» и «бронированием» на сайте www.apteka.ru и в настоящей статье понимается формирование пользователем сайта заявки в адрес поставщика 
от аптечной организации на поставку выбранного товара в соответствии с заключенным между последними договором поставки.
** Исследование проводила специализирующаяся на изучении фармацевтического рынка компания RNC Pharma
*** Ограничение по возрасту 18+
Данная информация не является публичной офертой.

 Система заказа* очень проста и удобна. 
Вы выбираете необходимые товары: 
на сайте можно сравнить цены, найти 
лекарство по названию, производителю, 
действующему веществу и выбрать то, 
что вам больше подходит, – от известного 
бренда до более бюджетного аналога. 
Заказ* обрабатывается оператором в день 

обращения (до 18-00). Наличие собственных больших складов позволяет формировать 
заказы и осуществлять доставку в кратчайшие сроки.
Пользуясь сервисом apteka.ru, по факту вы приобретаете лекарства в обычной аптеке, 
но по предварительному заказу и ценам сайта. Это надежное и законное решение для заказа 

лекарственных средств онлайн. Кроме того, apteka.ru – единственный сервис заказа* товаров аптечного ассортимента, вошедший 
в десятку самых влиятельных интернет-сайтов** фармацевтического рынка, что говорит о высоком уровне доверия со стороны про-

фессионалов. И, конечно, одним из главных доказательств надеж-
ности сервиса является то, что каждый день на сайте совершается 
более 6000 заказов покупателями со всех уголков страны.
В 2015 году сайт apteka.ru получил признание профессионального 
сообщества и стал главным бизнес-проектом года по результатам 
фармацевтической премии «Платиновая унция». Впереди большие 
планы по развитию и улучшению сервиса, а значит, делать заказы 
на сайте станет еще удобней и проще. 
Начните экономить с apteka.ru прямо сейчас***! 
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В современном мире уже никого не удивляет профессия семейного психолога. Все больше и больше пар 
обращается к нему в попытке сохранить и улучшить свой союз. Таблоиды пестрят заголовками, сооб-
щающими о том, что та или иная звездная пара отправилась к психологу за спасением своей семьи. Андже-
лина Джоли и Брэд Питт, Миранда Керр и Орландо Блум, Джессика Симпсон и Эрик Джонсон – вот лишь те 
немногие «небожители», брак которых «выжил» благодаря специалистам по отношениям в «ячейке общества».

Давайте разберемся, что же такое се-
мейное консультирование и почему 
стоит обратиться к постороннему че-
ловеку, настоящему профессионалу, 
чтобы сохранить свой союз. Помо-
жет нам в этом семейный психолог, 
коуч, кандидат биологических наук 
Юлия Александровна Новикова.

– В первую очередь семейное кон-
сультирование – это вид психологи-
ческой помощи, оказываемой не од-
ному человеку, а целой семье. Основа 
этой помощи – четкое представление 
о том, что именно взаимодействие и 
взаимовлияние членов семьи друг на друга и приводит к ситуации, 
когда все они вносят свой вклад в формирование семейной про-
блемы. Запомните: когда возник конфликт в семье, нельзя искать 
виноватых и невиновных, их просто нет. Скорее всего проблема 
появилась потому, что она стала нужна вашим взаимоотношениям. 
И задача семейного психолога – повлиять на жизнь всех членов се-
мьи так, чтобы исчезли даже малейшие предпосылки для возникно-
вения конфликтов.

Однако процесс этот сложный и скрупулезный, и в этом случае са-
мое главное – не наделать распространенных ошибок, таких, как, 
например, привлечение в качестве «семейных арбитров» друзей 
и подруг. Это категорически запрещено, ведь они мало того что 
лица заинтересованные и всегда поддержат либо одну, либо дру-
гую «сторону», так еще и перенесут на вас свой непережитый опыт 
со словами: «А вот я бы так поступила (или поступил)!». Какая уж 
тут объективность и непредвзятость? Поэтому стоит обратиться к 
специалисту, а не решать проблемы с «кухонными» экспертами, у 
которых нет ни специфических знаний, ни профессиональных на-
выков.

Сегодня многие женщины стали ходить на лекции, слушать он-
лайн-курсы об отношениях, о психологии мужчин и женщин. Но 
зачастую это только усугубляет те проблемы в семье, которые уже 
есть, и формирует новые. Это происходит потому, что мы, прослу-
шав тот или иной курс, пытаемся «натянуть» чужой опыт на свою 
семью, забывая о том, что ситуация в семье всегда уникальна, как, 
собственно, и сама семья. Все события и конфликты происходят 
между двумя непохожими на всех остальных людьми, у которых 
есть только свой, особый способ взаимодействия друг с другом. 
В череде проблем и недовольства этот способ меняется, обрастет 
новыми «оттенками» и «мелодиями», обвинениями, критикой и 
безысходностью. Именно в этот момент, когда продуктивное обще-
ние становится практически невозможным, а «накал страстей» не-
стерпимым, пара и решается обратиться к консультанту. 

Психолог помогает паре услышать друг друга, посмотреть друг на 
друга «ясным» взором. Разобрать «баррикады», очистить русло се-
мейных отношений от наваленного в него мусора и запустить поток 
семейного благополучия заново. Только тогда он, как в сказке «12 
месяцев», поможет наступить весне после самого лютого бурана.

Помните: пара всегда является системой. Изменения одного «эле-
мента» неизменно приводит к изменению другого. Если вам кажет-
ся, что ваш партнер никогда и ни за что не пойдет с вами к психоло-
гу, то можете сделать это самостоятельно. Однако ни в коем случае 
не стремитесь изменить своего партнера путем тех или иных мани-
пуляций: если вам попадется «специалист», который пообещает на-
учить вас «вертеть» партнером, знайте, это провал, и рано или позд-
но ваша «марионетка» поднимет против «кукловода» бунт. 

У семейных проблем множество причин. И одна из них – преем-
ственность системы семейных отношений. Так бывает, когда, на-
пример, мать разводится с отцом и воспитывает дочь в духе «Все 
мужики ко… и сво…». Естественно, что дочь, создав уже свою 
семью, заранее сделает своего мужа виновником всех своих несча-
стий. В этом случает надо не по гадалкам бегать, снимать «венцы 
безбрачия» и «женские проклятия», а идти на психотерапию, искать 
и уничтожать механизмы, которые, усваиваясь неосознанно, разру-
шают отношения с мужчиной.

Между тем, семейный психолог нужен не всем. Есть семьи, в кото-
рых в общем все хорошо. Это не значит, что у них нет конфликтов. 
Это не значит, что у них полный достаток и нет дефицита. Просто 
в этих семьях человеческие отношения и личностное единение це-
нится больше, чем отстаивание своего мнения. Для «половинок» 
таких пар важнее быть счастливыми, чем быть правыми. Помните 
это, и если вам нужна помощь, поддержка и консультация, вы мо-
жете получить их у специалистов школы «Матрешка».

Психология отношений: помощь извне

г. Ставрополь, ул. 50 лет ВлкСм, 109, 4 этаж 
www.matreshka.school

(8652) 43-21- 41, (89624) 44-21-12
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– Дмитрий Сергеевич, что такое 
профессиональная гигиена зубов 
и для чего она нужна?
– Это одно из тех главных 
правил ухода за собой, кото-
рое должны соблюдать все без 
исключения. Есть прекрасная 
поговорка: «Чистота – залог 
здоровья», а в полости рта, по 
некоторым данным, постоянно 
живет огромное количество 
различных микроорганизмов, 
и если не «регулировать» их 
численность, то кариес – са-
мое безобидное, что может 
«постичь» нечищеные зубы. 
Предвидя ваши возражения 
по поводу того, что каждый 
нормальный человек чистит 
зубы минимум два раза в день, 
скажу сразу: к сожалению, ни 
одна даже самая распрекрасная 
зубная щетка и самая дорогая 
зубная паста не спасет вас от 
зубного камня, формирование 
которого у современного чело-
вечества происходит гораздо 
более интенсивно, чем у наших 

Чистота – залог здоровья!
Как театр начинается с вешалки, так и весь наш образ начинается с красивой белоснежной улыбки. 

Но никто не поспорит с тем, что красивая улыбка невозможна без здоровых крепких зубов. Что нужно 
делать, чтобы довести свои зубы до идеального состояния и оградить себя от массы неприятностей, 

связанных с заболеваниями полости рта, нам рассказал Дмитрий Сергеевич Савенко – 
генеральный директор клиники «Стоматология Доктора Савенко».

предков. Виной этому – наш с 
вами образ жизни: употребле-
ние газированных напитков, 
вредные привычки, гомогени-
зированная пища, недостаток 
витаминов и микроэлементов, 
ну, и, конечно, изменившаяся в 
худшую сторону экологическая 
обстановка. К тому же, как бы 
мы ни старались, у нас не всегда 
получается добраться щеткой до 
труднодоступных мест, а имен-
но там и скапливается налет, 
постепенно преобразующийся в 
зубной камень.
– Бывает так, что причиной дис-
комфорта в полости рта является 
тот самый пресловутый зубной 
камень?
– Конечно! При недостаточном 
уходе со временем слой налета 
утолщается, и образуется над-
десневой и поддесневой зубной 
камень. Как следствие, десна раз-
дражается, кровоточит, появля-
ется неприятный запах, а общее 
септическое состояние полости 
рта приводит к развитию более 

тяжелых последствий – ухудше-
нию общего состояния орга-
низма, нарушению крепости 
периодонтальной связки, рас-
шатыванию и даже потере зубов! 
Для того чтобы этого избежать, 
необходимо регулярно совер-
шать профессиональную чистку 
зубов. О том, как часто нужно 
это делать, может судить лишь 
ваш лечащий врач-стоматолог – 
только он может оценить состо-
яние ваших зубов, слизистой и 
назначить вам соответствующие 
процедуры.
– Как происходит профессиональ-
ная чистка зубов?
– В общем, это безболезненный 
и атравматичный процесс. Для 
начала стоматолог размягчает 
зубной камень аппаратным 
воздействием, разрушающими 
твердый налет, но не затраги-
вающими зубную эмаль. После 
того, как камень размягчен, его 
снимают при помощи мелко-
дисперсного кремниевого по-
рошка, подающегося со струей 
воздуха через специальную 
насадку. Затем зубы полируются 
профессиональными полиро-
вочными пастами. В итоге мы 
получаем абсолютно чистые 
зубы, которые по медицин-
ским показаниям необходимо 
напитать нужными микроэле-
ментами. Сегодня существуют 
высокотехнологичные составы, 

которые позволяют сделать 
это буквально за считанные 
минуты. Таким образом, зубы 
укрепляются и получают до-
полнительную долговременную 
защиту.
– Влияет ли профессиональная 
гигиена на изменение цвета 
зубов?
– Безусловно! Зубная эмаль – 
самая крепкая ткань нашего 
организма. Но она не сплошная, 
и в ней имеются микроотвер-
стия, которые также забиваются 
зубным налетом. Из-за этого 
зубы делаются темнее своего 
натурального цвета. После про-
фессиональной чистки зубная 
эмаль визуально становится на 
полтона-тон светлее.
– С какого возраста необходимо 
начинать следить за зубами?
– С того самого момента, как 
зубы появляются. Расхожее 
мнение, что за молочными 
зубами можно не следить и даже 
не лечить их, приводит потом к 
серьезным проблемам с зубами 
постоянными. Перефразируя 
известную поговорку, скажу, 
что здоровые зубы – это не те, 
которые все время лечат, а те, за 
которыми ухаживают! Помни-
те: бесплатно они даются всего 
лишь два раза в жизни, а за тре-
тий и последующий приходится 
платить. Приходите к нам, и мы 
поможем сберечь Ваши зубы!

с т и л ь  ж и з н и
здоровье
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г. Ставрополь, ул. Тухачевского, 19/3 тел. 444-850

«Стоматология Доктора Савенко» поздравляет всех своих 
пациентов и читателей журнала Pro с наступающим 
Новым Годом и Рождеством. Желаем здоровья, добра 
и ослепительных улыбок Вам и Вашим близким.

При проведении профессиональной гигиены зубов укрепление эмали бесплатно. 
Акция действует с 25 декабря 2015 г. по 8 марта 2016 г.
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Итоги года с Language Link
В январе 2011 года Британская школа LanguageLink открыла свой первый офис в самом 
центре Ставрополя на ул. Булкина, 11. А уже в октябре 2015-го LanguageLink открыла 
очередной офис в молодом, перспективном и быстро развивающемся районе по адресу: ул. 
Достоевского, 75. За это время много было сделано. Более 4000 студентов воспользовались 
нашими услугами по изучению не только английского языка, но и французского, немецкого 
и китайского. Каждое лето мы успешно запускаем летний лингвистический лагерь, на базе 
которого действует шоу «Ставропольские таланты». Всех желающих побывать в странах, где 
говорят на изучаемом языке, мы отправляем на обучение за рубеж, как в индивидуальные 
поездки, так и в групповые.

С каждым годом интерес к изучению 
иностранных языков только возрастает, 
а вот возраст студентов уменьшается. 
Ведь уже давно не секрет, чем раньше вы 
начинаете изучение иностранного языка, 
тем легче оно дается. Чтобы сделать про-
цесс изучения языка более интересным и 
гармоничным, для самых маленьких 
студентов мы разработали уникаль-
ную образовательную программу, 
которая будет реализовываться на 
базе Английского детского Сада. Все 
мы понимаем, что детство – важней-
ший период в становлении личности 
и индивидуальности человека, когда 
закладываются основы его интел-
лектуального потенциала, мораль-
ных и нравственных качеств, а также 
целеустремленность, коммуника-
бельность и любознательность. От 
того, как пройдет этот период, зави-
сит вся дальнейшая жизнь человека.
Каждый родитель хочет, чтобы его 
дети были счастливы! Для детей 
очень важно быть счастливыми 
прямо сейчас. Крайне необходимо 
пережить в детстве как можно боль-
ше ярких, сказочных, незабываемых 
моментов, чтобы во взрослой жиз-
ни эти воспоминания давали под-
держку, оптимизм и уверенность в 
завтрашнем дне. Важно обеспечить 
детей возможностью максимально 
широкого выбора, чтобы они могли 
найти по-настоящему интересное 
и любимое дело. Наша задача – раз-
вить навыки и умения, дать знания 
нашим воспитанникам, которые 
необходимы им для достижения 
желаемого уровня успешности. 
Именно эти принципы заложены в 
основу программ Английского дет-
ского Сада.
Нам важно не только эффектив-
ное освоение английского языка, но 
и комплексное развитие ребенка, 
создание целостной картины мира, 
стимулирование познавательной ак-
тивности, сохранение индивидуаль-
ности и воспитание нравственной, 
гармоничной и интересной личности.

Английский детский Сад  – уникальное 
частное дошкольное образовательное 
учреждение, весь воспитательный и об-
разовательный процесс в котором стро-
ится по принципу 50/50: дети говорят, 
играют и учатся как на русском языке, так 
и на английском. В обоих случаях задача 

воспитателей и педагогов – не только эф-
фективное обучение детей английскому 
языку, но и полноценное комплексное 
развитие ребенка.
БИлИнГВАлЬнОСТЬ. Принцип дву-
язычия, когда содержание английских 
предметов дублируется в русской части 

занятий. Это позволяет сформиро-
вать две языковые системы: на рус-
ском родном и на английском языках. 
Таким образом, дети лучше, быстрее 
и непринужденнее усваивают ан-
глийский язык и совершенствуют 
русский. На иностранном языке ре-
бенок дополнительно общается с его 
носителями, благодаря чему сразу ус-
ваиваются правильное оригинальное 
произношение и живая разговорная 
лексика.
КОнЦеПЦИя ВОСПИТАнИя. 
Уникальная целостная воспитатель-
ная концепция, разработанная ве-
дущими психологами нашего города 
и Москвы, направлена на системное 
воспитание в ребенке коммуника-
бельности, целеустремленности, 
толерантности и любознательно-
сти – это позволит ребенку уверенно 
чувствовать себя во взрослой жизни. 
ПРОФеССИОнАлИЗМ. Каждый 
предмет ведет профессиональный 
преподаватель, а не воспитатель, 
воспитатель же обеспечивает только 
режимные моменты. Помимо общих 
для всех детей предметов, ребенок 
может реализовать свои таланты, 
посещая факультативы в «ДЭНИ-
клубе».
Мы постарались создать максималь-
но благоприятную среду для стиму-
ляции познавательной активности, 
расширения кругозора и интегра-
ции маленьких граждан России в 
межкультурное и международное 
пространство. Наши выпускники 
будут иметь массу преимуществ пе-
ред сверстниками и легко поступят 
не только в российские, но и зару-
бежные школы.

Тел.: (8652) 52-55-55
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г.	Ставрополь,	ул.	Дзержинского,	138–140
тел.:	55-09-52,	22-13-52,	64-68-32

Косметологический	Центр		
«Галерея	красоты»		

поздравляет	всех	своих	клиентов		
и	читателей	журнала	«Pro	Край»		

с	новогодними	и	рождественскими	праздниками.
Счастья	Вам,	здоровья	и	радости!
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Только в детстве с нами случаются настоящие новогодние чудеса! Наверное, потому что 
мы верим в них, верим во всемогущего Деда Мороза и в то, что все наши самые главные, 
самые заветные мечты сбудутся... Куда же девается потом эта волшебная сказка? А она, 
как самое ценное наследство, передается нашим детям и живет в их ангельских сердцах, 
пока не наступит черед передать ее другому поколению.
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тел. +7 (988) 742-19-78 www.artfamilia.ru

Журнал Pro благодарит интерьерную фотостудию ARtFAmIlIA 
за помощь в проведении съемки проекта. Фото ирины гладковой.
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Шопинг как неотъемлемая часть любого праздника 
доставляет неимоверное удовольствие и массу пози-
тивных моментов. Под Новый год можно позволить 
себе все и даже немного больше, ведь Ваше настрое-
ние и новый образ непременно окупятся всеобщим 

вниманием и восхищением окружающих. Для тех, 
кому не чуждо чувство стиля и интерес к собствен-
ному имиджу, Fashion Group  предлагает свой 

шопинг-маршрут.

Отличный старт для обновле-
ния гардероба даст посещение бутика  

. Роскошный бутик 
одежды класса «люкс» открылся не так 
давно, но уже сегодня в нем собранны 
потрясающие коллекции именитых 
мировых брендов. Среди представлен-
ных марок, пожалуй, особого внима-
ния заслуживают наиболее известные 
Salvatore Ferragamo, Burberry и Bogner.
Когда речь заходит об основателе ро-
скошной марки Salvatore Ferragamo, 
непременно звучат слова «неподража-
емый», «культовый», «новатор», «ко-
роль сапожников». Глядя на известные 
во всем мире модели, просто невоз-
можно не восхититься мастерством и 
гениальностью великого дизайнера, 
способного воплощать самые дерзкие 
и креативные идеи в одной лишь паре 
туфель. При этом все модели обуви 
остаются невероятно комфортными 
в носке. Если Вас утраивает подоб-
ный дуэт стиля и удивительного удоб-
ства – значит, Ваш путь лежит в бутик  

, откуда Вы легкой по-
ходкой в новой паре обуви можете про-
должить свой грандиозный шопинг-
тур в отличном настроении.
При упоминании о бренде Burberry у 
многих, вероятно, перед глазами по-
явился образ знаменитой клетки, ко-
торая, кстати сказать, стала одним из 
символов Великобритании. Все вер-
но  – клетка в самых разнообразных 
цветовых решениях остается ведущим 
дизайнерским мотивом бренда. Но 
Burberry не перестает экспериментиро-
вать и придумывать новые тренды для 
каждого сезона.
Бренд Bogner объединяет три коллек-
ционные линии: Bogner Woman, Bogner 
Man, Bogner Sport. Скромный шик 
коллекции Bogner Woman популярен у 
активных женщин, которые предпочи-
тают идеальный крой, четкий дизайн и 
подчеркнутость спортивных нюансов. 
Bogner Man отличает благородность 
материалов, высококлассная обработка 
и множество инновационных деталей. 
Bogner sport  – это функциональность 
без потери эксклюзивности, яркость 
красок и приоритет динамичности.

Следующая Ваша цель – бутик одежды 
и обуви для истинных ценителей шика 
и комфорта , настоящий 
флагман мужской моды Fashion Group 

. Здесь представлены коллекции 
всемирно известных брендов мужской 
одежды. Каждый из этих брендов имеет 
свои преимущества и особенные притяга-
тельные качества, которые не оставят Вас 
без ценной покупки: согласитесь, приятно 
стать обладателем вещей таких марок, как 
Z Zegna, Boss Hugo Boss Man, Moncler и с 
весеннее-летнего сезона 2016 года  – кол-
лекций «лакшери» Larusmiani и Umberto 
Bilancioni. Уже их сами названия говорят 
о том, что Вы сделали верный выбор!
Одежда бренда Larusmiani гармонич-
но сочетает в себе истинную роскошь 
и сдержанность, продолжение лучших 

традиций дизайна и внедрение его ин-
новаций, а также внимание к деталям, 
которые создают безупречный муж-
ской образ. Основной принцип работы 
Larusmiani  – главенство абсолютного 
качества. Поэтому его коллекции удов-
летворяют запросы даже самых иску-
шенных клиентов. 
Итальянская марка Bilancioni стала 
узнаваемой благодаря авторскому сти-
лю и тонкой ручной работе. Bilancioni 
создает изделия из трикотажа, которые 
остаются актуальными во все времена. 
К особенностям бренда можно отнести 
уникальные изысканные вышивки, ко-
торые так же делаются вручную веду-
щими мастерами мирового уровня. Вы-
сокие стандарты качества неотступно 
соблюдаются во всех коллекциях.

Шопинг 
от Fashion Group 

ул. Ленина,287
8(8652)22-15-55

ул. Ленина,284
8(8652)26-55-53
8(8652)52-25-25

boutique_victoria26
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В бутике , с которого, 
собственно, и началась история Fashion 
Group , Вы найдете не меньший 
выбор популярнейших брендов жен-
ской одежды: Moncler, RED Valentino, 
Boss Hugo Boss Woman, Stuart Weitzman, 
Frankie Morello, Sergio Rossi, Marina 
Rinaldi и множество других, ежесезонно 
представляемых на мировых подиумах. 

Эти бренды по праву заслужили свою 
популярность, но о некоторых хочется 
рассказать в отдельности.
Одними из самых желанных предметов 
гардероба для женщины, безусловно, 
остаются вещи бренда Max Mara. Ведь 
бренд создает одежду, в которой очаро-
вательная леди может выйти «и в пир, 
и в мир» и при этом неизменно оста-

ваться в центре всеобщего внимания. 
Женственность, игривый микс ретро 
и современности, динамичность линий 
и свежесть образа – именно этими ха-
рактеристиками бренд подкупает своих 
постоянных поклонниц.
Boss Hugo Boss Woman  – линия, пред-
ставляющая строгую классику во всем 
ее сдержанном, но царственном вели-
колепии. Она включает в себя не только 
модную женскую одежду, но и эффект-
ные аксессуары. Все элементы серии 
пронизаны одной идеей, единой кон-
цепцией и философией. Их владельца-
ми становятся люди, уверенные в себе и 
обладающие безупречным вкусом.
RED Valentino  – одна из лучших ита-
льянских марок, которая когда-либо 
создавала одежду для женщин. Аб-
бревиатура RED означает Romantic 
Eccentric Dressing, что переводится как 
«одеваться романтично и эксцентрич-
но». Другими словами, RED Valentino – 
это фантастическая сказка на совре-
менный лад. 
Frankie Morello создает оригинальные и 
задорные вещи для молодежи и делает 
это с озорством и самоиронией. Жаж-
да жизни и презрение к «концептуаль-
ным» образам  – секрет успеха марки, 
названной в честь бездомного щенка 
Френки и нью-йоркского мафиозного 
клана Морелло. 

Если Вы цените динамичный стиль 
жизни и проводите каждую мину-
ту «на лету», но при этом стремитесь 
выглядеть модно и элегантно, непре-
менно посетите  Вы мо-
жете приобрести здесь одежду от веду-
щих брендов: Dirk Bikkembergs Sport 
Couture, Paul Smith, Joop, Boss Orange, 
Sonia by Sonia Rykiel. 
Dirk Bikkembergs  – это бренд, которо-
му удалось совместить несовместимое: 
Большую моду и спорт, создав так на-
зываемый «спортивный шик». Бренд 
сумел доказать, что спортивные вещи 
могут быть элегантными и модными. 
Изделия Bikkembergs привлекают вни-
мание натуральностью и высоким каче-
ством, многие из них сделаны из кожи. 
Обувь данного бренда заслуживает са-
мой высшей похвалы, ведь она в самом 
обязательном порядке прошивается ак-
куратным двойным швом. 
Boss Orange позиционируется ее дизай-
нерами как яркий и запоминающий-
ся непринужденный городской стиль. 
Коллекция Boss Orange – это легко со-
четающиеся между собой предметы 
гардероба, позволяющие создать образ 
на все случаи жизни. 
Paul Smith  – британский бренд муж-
ской и женской одежды, обуви и ниж-
него белья люксового сегмента. Главная 
его черта  – постоянный поиск нового: 
того, что уже известно, но при этом не 

раскрыто до конца. Сочетание гламу-
ра и тонкого юмора, романтичности и 
классики, а вместе с тем  – традицион-
ного английского стиля в современной 
интерпретации делают изделия бренда 
популярными далеко за пределами Ту-
манного Альбиона. 
Как видите, Fashion Group , ко-
торая вот уже 18 лет работает в модной 
индустрии и отслеживает все ее новин-

ки и коллекции, представила в своих 
бутиках самый цвет мировой моды. Вас 
ждет приятный шопинг и масса поло-
жительных эмоций. Ведь выбор одеж-
ды – это, по сути, выбор стиля жизни. 
Каким он будет в грядущем году, ре-
шать только Вам. 

Удачных покупок 
и стильного гардероба!

ул. Лермонтова,341
8(8652)75-06-44

boutique_a.v

maxmara26
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главное, чтобы 
костюмчик сидел

 
кинопрокаТ

В сборнике «Фантастика-1964» была опубликована повесть 
братьев Стругацких «Понедельник начинается в субботу». 

Помню, как давился смехом, глотая страницу за страницей. 
Представьте себе НИИЧАВО – Научно-исследовательский 

институт чародейства и волшебства…

текст гЕННАДия ХАЗАНоВА
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Сюда случайно попал про-
граммист Саша Привалов, и его 

устроили на ночевку в музей уч-
реждения – ИЗНАКУРНОЖ. Это ру-

бленая просторная (многокомнатная) 
изба. Периодически раздается басовитый 
рокот, снизу появляется могучая куриная 
нога, и строение становится к чему-то за-
дом, к чему-то – наоборот. Вокруг дуба во 
дворе бродит огромный кот. Идет налево – 
ругает склероз, из-за которого не может 
завести песнь, направо – мучительно 
пытается вспомнить хоть одну сказку.
Знакомство с великими магами и добры-
ми колдунами: предсказывающий погоду 
Мерлин – не самый яркий из этого ряда. 
Столкновение с профессором Выбегал-
ло, все время путающим французский с 
нижегородским и изобретающим модель 
полностью желудочно удовлетворенного 
человека. Все вместе складывалось в ве-
селые философские размышления о том, 

когда и почему 
людям интерес-
нее работать, 
чем отдыхать. 
Кстати, в одной 
из философских 
работ 2015 года 
я натолкнулся 
на ссылку, где 
автор говорил об 
изысканиях Вы-
бегалло. ему по-
надобился образ, 
убедительно до-

казывающий, что 
потребности растут 

быстрее возможностей.
У Стругацких магами ста-
новились те, кто творил. 
Они и технаря Привалова 
тоже учили создавать – 
хотя бы грушу, горькую как 

хинин, но большую и сочную. 
В новогоднюю ночь после 

пары тостов им становилось скучно, и они 
сбегали в лаборатории, оставив в компа-
нии дублей – туповатых, но великолепно 
умеющих делать что-то одно. В данном 
случае эти модели человека травили анек-
доты и плясали до упада. Что еще нужно 
для вечеринки?
Для чего эти воспоминания? Чтобы стало 
понятно, чего ждали мы, армия поклонни-
ков Стругацких, когда прошло сообщение, 
что начались съемки телефильма по «По-
недельнику»…
Кино не имело с повестью ничего обще-
го. С экрана лились веселые песенки, 
потрясающе красивый Александр Абдулов 
мучился от любви к Александре, уж не 
помню – еще Яковлевой или уже Аасмяэ, 

тоже красавице. Периодически творились 
скромные, чтобы напомнить зрителю, что 
тут не просто младшие научные сотрудни-
ки НИИ, а волшебники, но в то же время 
вписаться в небогатый бюджет, чудеса. Но 
понедельник здесь в субботу не начи-
нался. Разочарованные зрители – те, кто 
читал Стругацких, – тогда стали говорить, 
что телевидение можно уподобить пище-
варению. Вкладываешь гениальную ли-
тературу, прекрасные актерские работы, 
замечательную музыку – на выходе все 
равно будет однородная масса, телевизи-
онный продукт.
Однако дело было совсем не в политике 
вещательных каналов. Подавляющее 
большинство зрителей не приняли бы 
фильма, доказывающего, что работать 
интереснее, чем отдыхать. Труд стал на-
казанием.
К времени, когда ставился фильм, боль-
шинству народа, т.е. будущим зрителям, 
соцдействительность (был тогда такой 
термин) уже внушила, что стараться не 
надо. Начальник усердие не оценит, а 
талант подчиненного воспримет как по-
сягательство на свое руководящее кресло. 
Почему обязательно так? А был анекдот: 
может ли сын генерала стать маршалом? 
Ответ: сын генерала может стать только 
генералом, у маршала свой сын есть. 
В Средние века потомок крестьянина 
должен был всю жизнь ходить за плугом, 
глядя под хвост своему коню. Он не мог 
стать кем-либо кроме крестьянина. Это на-
зывалось кастовое общество. Такой же по-
рядок существования стихийно сложился в 
СССР. Устроить своего ребенка, приятеля, 
любовницу, парикмахершу на командную 
должность – что здесь плохого? если так, 
для чего корпеть над книгами и  
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развивать богом данный талант. Все рав-
но поднять голову от лошадиной задницы 
тебе не позволят. И тогда целью жизни 
стало представляться вкусное застолье 
и половецкие пляски на дому. Магов пре-
вратили в дублей.
В 1982 году «Чародеи» засветились во 
всех телевизорах страны. Кто бы знал, 
что очень скоро «золотое двадцатилетие» 
правления Брежнева назовут «застоем». 
Выражение «Нужно найти эффективный 
ответ на вызовы современности» вошло в 
лексикон политиков много позже. А тогда 
элита была уверена, что им нет преград 
ни в море, ни на суше. Средневековое 
устройство государства ужасно удобно 
для «верхних людей», но на «вызовы 
современности» такой строй отвечать не 
может. Ведь талантливых выдворили в 
дворники, одаренных – в кочегары. В ца-
рях ходили малограмотные и бездарные. 
Попробуй, скажи тогда Константину Усти-
новичу, что он просто кучер и ничем кроме 
пары гнедых управлять не должен. Он 
тебя так запряжет! (Пояснение для моло-
дых: Константин Устинович Черненко всю 
жизнь служил «секретарем-машинисткой» 
у Брежнева. За несколько месяцев до 
тихой кончины от старости и маразма его 
назначили Генеральным секретарем ЦК 

КПСС.) Придя к власти после него, Горба-
чев понимал, что нужно срочно что-то де-
лать. Государство скрипит по всем швам 
и границам. Пришлось принимать самые 
решительные меры, чтобы вытащить 
страну из болота. Объявили перестройку 
и ускорение. Это была попытка спастись 
по принципу барона Мюнхгаузена: тащили 
сами себя за волосы, чтобы выдернуть 
из вязкой жижи не только всадника, но и 
лошадь. Но законы физики, гады такие, 
не позволили. Оказывается, нужна была 
еще точка опоры. Кто же такое мог знать 
заранее? Не дворников же с кочегарами 
спрашивать.

Сверхдержава развалилась. 
Очень простая, на самом деле, мысль: 
страна пойдет на взлет, когда большинство 
населения почувствует интерес, когда бу-
дут созданы условия для реализации спо-
собностей. если же этого не будет, люди 
перестанут быть чародеями. Они увидят 
счастье в полном брюхе, в часах, которые 
дороже, чем у соседа, хотя время показы-
вают то же, что и китайская электронная 
штамповка, только «мейд ин чайна» еще 
и разговаривает. Смысл жизни сведется к 
припеву замечательной песенки из «Чаро-
деев», не зря она сразу стала шлягером: 
«Главное, чтобы костюмчик сидел!». 
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купон действует с 25 декабря 2015 года по 25 января 2016 года только на групповые тренировки и посещение зала.
вне зависимости от количества предъявленных купонов услуга предоставяется одному и тому же лицу один раз.

ЛИНИЯ ОТРеЗА

с/т лесник 75 (5,2 км в сторону х. грушевый) • тел. 65-65-22

разовое посещение

Поздравляем Вас с наступающим 
2016 годом и Рождеством!

Пусть Новый год наполнит Вас силами, позитивом 
и радостными ожиданиями. Впустите в свою жизнь 

бодрость и спорт, позвольте себе быть неотразимыми, 
а мы с удовольствием Вам в этом поможем!
Ждем Вас и Ваших близких в фитнес-клубе  

«Мистер Мускул»!

пЕрвЫЙ ЗагороДНЫЙ ФИТНЕС-КлуБ в СТаврополЕ!!! 
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В новый год со шкода
Накануне Нового 2016 года в дилерском центре « Арта-М Юг» прошло 
праздничное мероприятие «Новый год со ŠKODA». В этот день в авто-
салоне царила по-настоящему сказочная атмосфера. Едва посетители 
автосалона переступали порог, как к ним навстречу бежали веселые 
сказочные персонажи и спешили угостить конфеткой. Гости в этот день 
тоже были не совсем обычные – помимо заядлых автолюбителей и по-
клонников марки ŠKODA, в шоу-руме в этот день находилось множество 
ребятишек, которые, собственно, и были главными героями этого празд-
ника. Они охотно участвовали в конкурсах, бегали, прыгали и водили 
хоровод. Пока дети играли со сказочными героями, их родители тоже не 
скучали. Взрослые не только могли ознакомиться с модельным рядом 
ŠKODA, но и узнать всю информацию о специальных акциях, новинках, 
и даже пройти тест-драйв на любом из представленных автомобилей.
Встречайте Новый Год вместе со ŠKODA!
ждем Вас по адресу: г.Ставрополь, ул.октябрьская,204.
Тел.: 8652 50 00 26

LAND ROVER 
TRADE-IN

«Модус Премиум Авто», официальный дилер Land Rover в Ставропо-
ле предлагает услугу Trade-in – обмен Вашего автомобиля с пробегом 
на новый Land Rover. Ваши преимущества: БЕЗОПАСНОСТЬ – гарантия 
юридической чистоты обмена Вашего автомобиля; НОВЫЙ LAND 
ROVER БЕЗ ЗАТРАТ – сдаваемый Вами автомобиль может служить пер-
вым взносом по кредиту; ОПЕРАТИВНОСТЬ – Вы не тратите время на 
поиск покупателей, проведение переговоров и демонстрации авто-
мобиля; СПЕЦИАЛЬНЫЕ УСЛОВИЯ – при обмене Вашего автомобиля 
Вы получаете специальные условия по покупке нового автомобиля.
 
«Модус Премиум Авто», ул. октябрьская, 204 
Тел. (8652) 506-506

Английский детский

скидки
20%,
15%,
10%*

дОРОГиЕ РОдиТЕЛи, 
ПРиГЛАШАЕМ ВАс

нА дЕнь ОТкРыТых дВЕРЕй

27 дЕкАбРя В 12:00

ПЯТИРАЗОВОЕ ПИТАНИЕ 
ВИДЕОНАБЛЮДЕНИЕ 
НЕБОЛЬШИЕ ГРУППЫ • АНГЛИЙСКИЙ 
КАЖДЫЙ ДЕНЬ • ХОРЕОГРАФИЯ • 
ПОДГОТОВКА К ШКОЛЕ

ул. Достоевского, 75 52-55-55

* при заключении договора в день открытых дверей

Новый год 
с «Бон Вояж Экспресс»

Туристическая компания «Бон Вояж Экспресс» поздравляет всех с 
наступающим Новым годом и Рождеством! Желаем, чтобы насту-
пающий год стал годом сбывшихся надежд, достигнутых целей и 
приятных открытий. Надеемся, что отдых, который мы Вам органи-
зовали, принес только положительные эмоции. Успехов и здоровья 
Вам и Вашим близким, увлекательных маршрутов, тепла и добра 
Вашей семье. И, конечно же, отдыхайте вместе с нами!

г. Ставрополь, пер. Рылеева, 7, офис 205
тел.: 8 (8652) 62-82-82
www.бон-вояж26.рф

в ы х о д  в  с в е т
панораМа
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дизайнерский вернисаж
27 ноября в галерее «Паршин» проходила специализированная выставка интерьерного 
дизайна. Формат мероприятия позволил гостям вечера не только ознакомиться с новей-
шими тенденциями дизайнерского искусства, завести полезные знакомства и получить 
значительные скидки, но и незабываемо отдохнуть в изумительной светской атмосфере. 

Столь необычное для нашего края ме-
роприятие было организовано Краевой 
Ассоциацией Дизайнеров. Выставка 
стала первым шагом КАД на пути к 
реализации своих идей и целей. И за-
бегая немного вперед, невозможно не 
отметить, что шаг этот был громадным 
и эффектным по своему размаху.
В одной части галереи расположи-
лись выставочные модули партнеров 
мероприятия  – ведущих салонов и 
магазинов отделочных материалов и 
мебели Ставропольского края. Гости 
вечера смогли проконсультироваться 
с представителями каждого из них и 
познакомится с примерами экспо-
нируемой продукции. Благодаря ши-
рокому спектру товаров дизайнеры 
интерьеров и их заказчики получили 
возможность подобрать практически 
все элементы для реализации буду-
щих проектов. 
Официальную часть мероприятия от-
крыли руководители КАД – известные 
в нашем крае дизайнеры, лауреаты по-

пулярных конкурсов российского и 
международного значения. 
– Краевая Ассоциация Дизайнеров объ-
единяет специалистов, работающих в 
сфере дизайна интерьера: дизайнерские 
компании, студии, специализированные 
учебные заведения Ставропольского 
края,  – рассказала Дарья Шевченко.  – 
Идея их объединения возникла с целью 
достижения определенных целей: по-
вышения престижа нашей профессии, 
совершенствования системы обучения, 
расширения профессиональных связей.
– На базе нашей ассоциации мы пла-
нируем обмениваться опытом, при-
везенным с различных выставок 
всероссийского и международного 
масштаба,  – продолжила Елена Коз-
литина. – Работа в едином творческом 
коллективе создаст основу профессио-
нального роста и развития для каждого 
члена КАД. Поэтому мы с удовольстви-
ем приглашаем дизайнеров интерьеров 
и архитекторов присоединиться к на-
шей Ассоциации.

После приветственного слова участ-
ники выставки провели презентации, 
содержащие необходимую для дизай-
неров информацию о самых востребо-
ванных интерьерных новинках. 
Все участники выставки приготовили 
небольшие подарки и сувениры для 
гостей вечера. Получить бесплатную 
консультацию дизайнеров КАД и сер-
тификаты на 20%-ю скидку при заказе 
дизайн-проекта смогли все желающие.
В дальнейшем КАД планирует про-
водить подобные выставки ежегодно, 
ведь благодаря им дизайнеры остаются 
в курсе новинок интерьерного рынка, 
получают возможность наладить и раз-
вить связи с поставщиками и партне-
рами для надежного взаимовыгодного 
сотрудничества и, как следствие, эффек-
тивного воплощения своих идей и жела-
ний клиента. КАД же будет продолжать 
создавать все условия развития этих на-
правлений, для того чтобы дизайнеры 
нашего края ни в чем не уступали миро-
вым мастерам интерьерного искусства.

 
выХод в СвеТ

текст гАлиНы кАлАшНикоВой, фото мАкСимА кАлАшНикоВА
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заказать дизайн-проект 
можно на портале 

профессиональных 
дизайнеров www.kad-sk.ru

по всем вопросам 
обращаться по 

телефонам 89624499277 
и 89624468263

 
выХод в СвеТ
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В ноябрьские выходные 20, 21 и 
22 ноября в шоу-руме дилер-
ского центра «Модус Премиум 
Авто», официального пред-
ставителя Jaguar и Land Rover в 
Ставропольском крае, произо-
шло долгожданное событие – 
показ обновленного Range Rover 
Evoque – эталона стиля.
Компания Jaguar Land Rover 
порадовала истинных ценителей 
роскоши, удобства и английско-
го стиля обновленной версией 
законодателя моды Range Rover 
Evoque. Обновленную модель 
можно назвать уникальным 
сочетанием утонченности и 
безопасности. Знакомьтесь, 
обновленный Evoque 2016 г.
Восходящая линия кузова и 
нисходящая линия крыши 
делают облик Range Rover 

Уикенд Range Rover Evoque 
в Ставрополе

«Evoque прошел смелую эволюцию. Это истинный Range Rover с уникальным дизайном». 
 Gerry McGovern. Директор по дизайну и креативный директор Land Rover.

Evoque мощным и напористым. 
Уникальные детали специально 
для Вас. С широким выбо-
ром колесных дисков, цветов, 
отделок и вставок создайте 
Range Rover Evoque по Вашему 
вкусу. Изюминкой модели стала 
новая мультимедийная систе-
ма Incontrol с 8-ми дюймовым 
сенсорным экраном.
Выразительные светодиодные 
фары и яркий дизайн позволяют 
этому внедорожнику оставать-
ся в центре внимания даже на 
самых оживленных улицах. 
Он красив, но внешность – не 
единственное его достоинство. 
Оцените Range Rover Evoque 
на тест-драйве и вы поймете: 
за подчеркнуто элегантной 
формой скрывается сильный, 
серьезный характер! 
Первые автомобили Range Rover 
Evoque 16-го модельного года 
уже в Ставрополе! Записаться на 
тест-драйв обновленного Evoque 
можно ежедневно с 9:00 до 21:00 
по телефону +7 8652 506-506. 
«Модус Премиум Авто», офици-
альный дилер Jaguar Land Rover. 
Ставрополь, ул. Октябрьская, 
204.

 
выХод в СвеТ
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«НЕ ПиАр-оТДЕлом 
ЕДиНым...» 
Какая цель у любого мероприя-
тия? Правильно – расслабиться 
и дать отдохнуть коллегам, ну, и, 
конечно же, сплотить коллектив. 
Неважно – свадьба это, корпора-
тив или день рождения. Не пре-
вращайте подготовку к празднику 
в хождение по кругам ада на 
самом начальном этапе для того 
или иного отдела, на который 
повесили организацию этого 
ответственного для компании 
мероприятия. Иначе вы рискуете 
испортить впечатление от корпо-

Чтобы не было 
мучительно обидно

Мы запускаем рубрику «Проведение», в которой я буду делиться с Вами своим опытом в организации 
всевозможных праздников и отвечу на самые популярные вопросы типа «Как отпраздновать?», 

«Как уложиться в бюджет, не обидев родственников и коллег?» и «Как, не прибегая 
к помощи Шерлока, распознать недобросовестных организаторов?». Неспроста 

первый выпуск моей колонки выходит в разгар подготовки новогодних корпоративов. 
Об этом я и собираюсь поговорить.

текст ВлАДА СоколоВА

ратива еще до его начала. 
Поэтому лучше всегда доверять 
профессионалам. Тем не менее, 
если подготовкой занимаются 
сотрудники вашей компании, не 
налегайте на них, ведь дополни-
тельную плату они вряд ли за это 
получат.

«рЕВиЗорро»
 Запах еды (не говоря уж об 
ароматах табака) в зале – «бегу-
щая строка», которая сигналит: 
«ИЩИТе ДРУГОе ЗАВеДе-
НИе!». Поэтому при выборе 
ресторана или кафе непременно 

обратите внимание на систему 
кондиционирования зала, если 
вы не хотите, чтобы ваши гости 
пропахли солеными огурцами 
еще до начала банкета. И ни в 
коем случае не верьте обещани-
ям того, что зал будет украшен по 
высшему классу. Чтобы избежать 
снежинок, вырезанных из салфе-
ток, вам требуется задать один 
конкретный вопрос: «Как и чем 
будете украшать?». если ответ на 
него звучит: «Будет красиво!», то, 
уверяю, ничего «красиво» не бу-
дет. Самый простой способ про-
верить зал до корпоратива – про-
сто зайти в Instagram и обратить 
внимание на то, как проходили в 
нем другие мероприятия.

Хороший ВЕДУщий – оПряТ-
Ный ВЕДУщий 
О книге судят по обложке, 
а о человеке – по его внешнему 
виду. Ведущий, который приходит 
на предварительную встречу в 
рваной одежде, потертых джин-
сах, грязной обуви, вероятнее 
всего, относится к своей работе 
как к хобби. Выбор ведущего – 
«русская рулетка», 
но все же обращайте внимание 
на то, во что он одет, как и что он 
говорит. Добивайтесь конкрети-
ки. Что касается event-агентств, 
то главный критерий при их 
выборе – честность. Запомните: 
агентство, которое открылось 
полгода-год назад, не может 
провести 250 корпоративов и 480 
свадеб (у нас в году только 52 не-
дели). Внимательно относитесь к 
рекламным текстам, проверяйте 
всю информацию. 
Просите фотоотчеты с прове-
денных ранее мероприятий. Как 
человек, который изнутри изучил 
эту сферу, с уверенностью по-
вторю за Доктором Хаусом: «Все 
врут!».

УВАЖАЕмыЕ оТДыХАющиЕ, 
ЗА «БУйки СУБорДиНАЦии» 
НЕ «ЗАПлыВАТь»!
На любом корпоративе, как прави-
ло, каждый преследует свои цели. 
С коллективом все понятно. После 
массовых отпусков в августе во 
многих компаниях только и дума-
ют, что о новогоднем празднике. А 
с боссом, который платит за этот 
новогодний праздник, не все так 
просто. Вы же не отдадите деньги 
своему коллеге, чтобы он просто 
так погулял в пятницу, выпил, по-
танцевал? Конечно, нет. «Гуляй – 
не хочу, а контора платит!» – со-
вершенно неправильная позиция 
коллектива по отношению к 
корпоративному мероприятию. 
«Директор-душка, давайте обни-
мемся, поговорим на «ты», да по 
душам и все в таком духе…» – это 
очень опасное поведение. По-
верьте, руководитель все видит и 
слышит. Зачастую случается так, 
что на следующий день проис-
ходит разбор полетов с увольне-
ниями. 90% боссов утверждают, 
что определяются с увольнениями 
именно на корпоративе. 
Итак, запоминаем: соблюдаем 
субординацию, больше едим, в 
меру употребляем горячитель-
ных напитков, иначе, «выплыв 
за буйки», вы рискуете уйти в 
свободное плавание.
На этом, в принципе, и все. Это 
основа, но все эти правила прием-
лемы с теми или иными изменени-
ями в зависимости от обстановки. 
Хотелось бы поздравить всех с 
наступающим Новым Годом и по-
желать, чтобы в суматохе дней вы 
всегда находили место празднику.
В следующих выпусках мы вве-
дем рубрику «Обратная Связь», 
где я буду отвечать на все инте-
ресующие вас вопросы, которые 
вы можете задавать в группах 
журнала в социальных сетях. 

instagram.com/jurnalprofacebook.com/prostavropol

 
проведение
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Ставрополь, ул. Тухачевского, 14/2 
ТрЦ «москва», 4 этаж 

Тел. 64-01-01

Добро пожаловать
в восточную сказку!
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Отдых по-султански 
в ресторане «Аграба»

Череда новогодних 
чудес для жителей и 

гостей Ставрополя 
начинается с открытия 
восточного ресторана 

для всей семьи «Аграба». 
Маленький оазис 

волшебства, созданный 
по мотивам арабских 

сказок, подарил городу 
торгово-развлекательный 

центр «Москва». Теперь 
для внеочередного 

путешествия на Восток 
достаточно переступить 
порог нового ресторана, 

и, будьте уверенны, 
«Аграба» встретит Вас 

изобилием угощений и 
приятных сюрпризов.

Если театр начинается с вешалки, то 
ресторан – с особой атмосферы. В 
«Аграбе» она соткана из переплетения 
всех граней радушия и тепла солнеч-
ного Востока. Настоящее гостеприим-
ство и любовь к гостям чувствуется 
буквально во всем: от приветственных 
улыбок официантов в национальных 
костюмах до отдельных деталей до-
сконально продуманного интерьера.  

agraba26 

cafeagraba 

agraba26

Огромный шатер из узбекского шелка 
раскинут над головами, что создает 
ощущение пребывания в одном из 
залов роскошного дворца. Стены 
расписаны дивными гравюрами и 
украшены чудесными фресками. 
Удобная мебель утопает в подушках, 
украшенных ручной вышивкой. До-
полняют весь этот ансамбль авторские 
элементы – деревянные сундуки, 

глиняные вазы и элегантные компози-
ции. Звучит приятная музыка, манит 
пленяющий аромат неизведанных 
яств… Нет, в этом царстве чувству-
ешь себя гостем во всем Восточном 
смысле этого слова… Будьте любезны, 
занимайте себе достойное место среди 
подушек, и пир Вам обеспечен!
Пир – это не гипербола. Меню «Агра-
бы» специально создавалось для того, 
чтобы любой, да же самый избало-
ванный деликатесами гурман, остался 
доволен. А вот тут-то и подстерега-
ет посетителей коварство Востока, 
правда, исключительно приятное – 
каждое блюдо соблазняет уже одним 
своим названием. Вчитайтесь сами: 
«Лагман по-узбекски», салат «Звезда 
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Отдых по-султански 
в ресторане «Аграба»

Ставрополь, ул. Тухачевского, 14/2 
ТрЦ «москва», 4 этаж 

Тел. 64-01-01

Ташкента», «Жаркое на саджи», на-
циональный шашлык на трех шампу-
рах, рыба макрель, фаршированная 
соленным огурцом и морковью, самса 
с тыквой, запеченная айва с грецким 
орехом и многие другие восхититель-
ные блюда кавказской, восточной 
и европейской кухни разжигают 
аппетит еще до подачи заказа. Готовят 
все это великолепие не менее пяти 
высококлассных профессионалов 
кулинарии под чутким руководством 
шеф-повара. Широкий выбор блюд в 
«Аграбе» готовится как с использова-
нием самой современной техники, так 
и с помощью мангала и тандыра. Для 
гостей, следящих за своей фигурой, 
шеф-повар специально разработал 
«легкие» блюда, сытные, но исклю-
чительно полезные. К слову сказать, 
натуральность продуктов – одно из 
требований местной кухни. Поэтому 
они приобретаются только у прове-
ренных поставщиков и небольшими 
партиями. Ведь свежесть и качество 
продуктов не терпит компромиссов.
Как и полагается, в ресторане «Агра-
ба» не только вкусно и сытно кормят, 
но и проводят развлекательные про-
граммы и тематические вечера, так 
что гостям не придется скучать ни 
минуты. Дополнительные бонусы и 
скидки от ресторана обещают посто-
янно радовать посетителей. 
Семейные пары, пришедшие отдо-
хнуть в «Аграбу» за пышной трапе-
зой, могут оставить детей в игровой 
комнате. Затейливый аниматор знает 
тысячи способов, как занять даже 
самого непоседливого ребенка увлека-
тельными играми и викторинами. 
Праздничные дни и новогодние 
«каникулы», проведенные в «Аграбе» 
обещают быть незабываемо интерес-
ными и насыщенными. Ведь именно 
здесь полноправно царит кулинарное 
волшебство и сбываются самые за-
ветные желания.
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Их было 13
Известный ставропольский художник Александра Тарасова вновь всех покорила! 
На этот раз на российской неделе высокой моды, закрытие которой проходило 
в соседнем Краснодаре.

Хедлайнером на показе была популярный ныне дизайнер 
Алина Асси. Именно она высоко оценила работу Алексан-
дры. По мнению Асси, представленная коллекция  – новое 
слово в fashion-индустрии. 
Впервые свою дизайнерскую коллекцию одежды «I’m a 
picture» из тринадцати платьев Александра Тарасова проде-
монстрировала на выставке в галерее «Паршин». 
– У меня часто спрашивают, как пришла идея переносить изо-
бражение с холста на ткань. Картина – искусство элитарное, и 
не каждый может себе позволить ее приобрести. И в какой-то 
момент я задумалась, как сделать так, чтобы роскошь стала до-
ступнее, чтобы, уходя с выставки, можно было унести частицу 
прекрасного с собой и любоваться произведением искусства в 
любое время. Так родилась идея создания коллекции платьев, 
принт на которых – мои работы, – рассказывает Александра.
Автор коллекции разработала свою технику нанесения 
краски на ткань. Она лично занималась подбором матери-
ала: выбор пал на джерси, трикотаж и крепсатин. Именно 
эти ткани позволяют картине выглядеть натурально,   

текст СВЕТлАНы лАНДиНой
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г. Ставрополь, ул. Пушкина 30

kafebaran cafe_baran cafebaran26 baran26
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без деформаций и заломов на одежде. Сама идея выставки, 
о которой мы сказали выше, была такой: картины, представ-
ленные в экспозиции, дублируются в миниатюре на платьях. 
К слову, в процессе пошива коллекции восемь платьев успели 
раскупить местные почитательницы таланта Александры. 
– Конечно, подобного рода принты используют на одежде и 
сумках уже давно, – признается маэстро Тарасова, – но, как 
правило, это картины всемирно признанных художников. Я 
же использовала исключительно свои работы, многие из ко-
торых, кстати, уже давно «живут» в частных коллекциях. А 
появившись на одежде, они как бы получили вторую жизнь.
Оригинальность такой подачи оценили и «соперники» – ди-
зайнеры из других регионов Юга России.
– Чтобы попасть на столь значимое мероприятие в каче-
стве участника, мало заявить о себе на сайте организатора, 
предстояло пройти конкурс, на который, согласно условию, 
я представила видео- и фотоматериалы со своей персональ-
ной выставки. В заявке, которую я заполняла, значилось, что 
в коллекции должно быть не менее 12 экземпляров одежды. 
Моя коллекция «I’m a picture» состояла из 13 платьев. Же-
лающих участвовать в фестивале было предостаточно – это 
дизайнеры со всего Юга России. И все же меня пригласили. 
Мой показ был назначен на пятницу 13-е. Семерых девушек 
из тех, кого я отобрала для дефиле, звали так же, как моих 
ставропольских моделей. Словом, этот показ сопровождался 
какими-то мистическими знаками. По крайней мере, мне так 
показалось.
Три тысячи гостей пришли оценить работы мастеров со всей 
России. Именитые дизайнеры страны демонстрировали свои 
творения собравшейся публике. Александра Тарасова была 
среди профессионалов и не осталась незамеченной. 

 
выХод в СвеТ
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г. ставрополь
ул. 50 лет влксм, 18 «в»
8 (8652) 42 08 08

Дорогие друзья!  
Мы рады,  

что Вы с нами!
Старая	добрая	

Пивная	№	1	уже	8	лет	не	
перестает	делать	все,	чтобы	

Вам	было	здорово!	Наши	повара	
стараются,	чтобы	у	нас	все	всегда	было	
ВКУСНО,	а	заботливый	персонал	помога-

ет	Вам	чувствовать	себя	дорогими	гостями.	
Самое	важное	в	ресторане	–	это	ощущение	

удовольствия	и	счастья,	которое	складывается	
из	многих	и	многих	мелочей.	Из	улыбки	девушки,	

которая	встречает	Вас	на	входе,	внимательности	
официанта,	заботливости	администратора,	

приятной	атмосферы	и,	конечно,	ВКУСНОЙ	еды,		
с	удовольствием	приготовленной	нашими	поварами.	

Сегодня	особенно	важно	точно	знать,	что	поход		
в	ресторан	оставит	только	хорошие	впечатления.	

Ко	всеми	любимому	пенному	напитку	наш	шеф-повар	
постоянно	придумывает	новые	ВКУСНЫЕ	блюда.		

Наша	коптилка	–	большая	редкость	в	городе	–	
добавила	в	меню	еще	и	вкусняшки	горячего	копчения,	

которые	никого	не	оставили	равнодушным.	
Артисты,	которых	мы	приглашаем	радовать	

наших	гостей,	действительно	веселые,	
интересные,	и	увидеть	их	в	Ставрополе	
можно	очень	нечасто.	Спасибо,	что	Вы	

выбираете	нас!	Мы	Вас	очень	ценим	
и	постоянно	работаем	для	

того,	чтобы	Вы	хорошо	
отдыхали.
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Ждем	Вас	в	гости,		
управляющий «Пивной №1»,

Евгений МуРАВьЕВ

ре
кл
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ÑÎÁÐÀÍÈÅ ÓÄÎÂÎËÜÑÒÂÈÉ:

• современные уютные просторные номера;
• вкусная диетическая кухня;
• индивидуальные СПА-программы;
• операционная ЛОР-клиника.

sale@ruskmv.ru
РФ, Ставропольский край, 357623, Ессентуки, ул. Пушкина, 16,

горячая линия: 8 (800) 555-11-40 (звонок по России бесплатный), телефоны: +7 (87934) 4-37-14, +7 (87934) 3-74-04
лицензии ло – 26 – 01 – 001991 от 23.07.2013 г., ло – 26 – 01 – 002589 от 02.07.2014 г. реклама.

ПРавильноЕ мЕСто для хоРошЕго отдыха:
Уже в январе вы можете попробовать новинку СПа-центра – программу «детокс». Прекрасное настроение, 

легкость в теле и радость в душе – это результат прохождения программы «детокс».
а для гостей, проживающих в номерах категории люкс, Сьют и Президентские апартаменты, у нас особый 

комплимент – посещение акватермального комплекса Центра активного долголетия «Эльмонт».
ре

кл
ам

а



ре
кл

ам
а




